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Ana S. Ameneiro SEVILLA

La consejera de Fomento de la
Junta, Marifrán Carazo (PP); el al-
calde, Antonio Muñoz, y el vice-
consejero, Mario Muñoz-Atanet,
presentaron ayer el nuevo proyec-
to constructivo del tramo Norte
(Pino Montano-Prado) de la línea
3 del Metro de Sevilla y anunció
que necesita 1.045 millones de fi-
nanciación para construirlo. Son
más de los 700 millones de euros
que se calcularon inicialmente
porque el proyecto original de
2011 no había definido los talleres
y cocheras y otros puntos del tra-
zado, porque incluye la compra de
ocho trenes (44 millones) y por-
que faltaba por sumar el IVA.

La idea de la Junta sigue siendo
licitar e iniciar las obras del tramo
Norte 3 en este año 2022. Las es-
peranzas están puestas en que el
Gobierno central aporte finan-
ciación, como lo hizo con la línea
1, ya que el proyecto de amplia-
ción se ha quedado fuera de los

fondos europeos Next Genera-
tion porque no es posible cons-
truir toda la línea completa en di-
ciembre de 2026, como requie-
ren estos fondos. Con todo, se
tramita que puedan recibir otros
fondos comunitarios (Fondo So-
cial Europeo) y que entre capital
privado si mejora la actual legis-
lación que limita la rentabilidad
de las inversiones (ley de desin-
dexación de 2015). La Junta pue-
de disponer de créditos del Ban-
co Europeo de Inversiones (BEI).

Ya hay una reunión fijada a fi-
nales de este mes de enero entre
las tres administraciones (Esta-
do, Junta y Ayuntamiento). Será
el 26 de enero. La fecha la anun-
ció ayer el alcalde, Antonio Mu-
ñoz, en el acto: la ministra de
Transportes, Raquel Sánchez,
viene a Sevilla y se hablará del
Metro y de otras cuestiones en
una reunión con la consejera de
Fomento de la Junta y con el pro-
pio regidor sevillano.

Tanto la consejera como el al-
calde creen que el Gobierno cen-
tral aportará financiación a tra-
vés del Ministerio de Hacienda.

El tramo Norte de la línea 3 del
Metro requiere 1.045 millones
●Estado, Junta y Ayuntamiento se ven el 26 de enero en Sevilla para hablar del suburbano y su
financiación ●La consejera Carazo y el alcaldeMuñoz creen que habrá acuerdo con el Gobierno

Ampliación del
Metro de Sevilla

ENPORTADA

Pedro Fernández
reitera la voluntad del
Gobierno central de
estudiar la financiación
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A. S. Ameneiro SEVILLA

La obra del tramo Norte de la lí-
nea 3 (subterráneo en todas las
estaciones menos la de Pino
Montano Norte) no sólo permiti-
rá enlazar la línea 1 con Pino
Montano, Macarena y la ronda
histórica, sino que también deja-
rá construidas las estaciones de
cruce con las futuras líneas 2 y 4,
los llamados intercambiadores,
bajo María Auxiliadora y en la
Macarena, bajo San Juan de Ri-
bera. Éste es uno de los puntos
más interesantes del nuevo pro-
yecto constructivo actualizado y
revisado por la empresa UG21 de
cara a preparar el terreno para
las líneas que quedan.

La consejera Marifrán Carazo
está decidida a que Sevilla cum-
pla su aspiración de disponer de
la red de Metro aprobada hace
dos décadas (2002) por el en-
tonces Gobierno socialista de la
Junta. Carazo y el alcalde recor-
daron que la ampliación del Me-
tro llega con mucho retraso: tre-
ce años después del estreno de
la primera línea en 2009 y tras
una década con los proyecto
constructivos originales de 2011
guardados en el cajón.

¿Y por qué la 3 antes que la 2?
El Metro se amplía por la línea 3
(Pino Montano-Prado y en una
segunda fase Prado-Valme), y no
por la 2 (Torreblanca-Sevilla Es-
te-Centro-Cartuja) porque la 3 es
la única que cruza con la 1 en el
Prado (la 2 ni siquiera la toca), lo
que garantiza la conexión entre

ambas líneas, y por ser la zona de
Pino Montano-Macarena la que
genera la mayor demanda de via-
jeros en relación al resto de las lí-
neas que quedan.

El proyecto constructivo ac-
tualizado y revisado del tramo
Norte contempla acometer la
obra en seis tramos a un ritmo
de uno o varios a la vez que de-
penderá de la financiación que
se obtenga del Gobierno cen-
tral. En la infografía adjunta se
pueden ver los subtramos en
que se divide la obra.

El director general de Movili-
dad de la Junta, Felipe Arias, ex-
plicó ayer que los cortes de tráfi-
co de las avenidas por las que dis-
curre serán parciales, dejando
carriles para ambos sentidos. En
la ronda histórica (subtramo IV),
donde van las estaciones Maca-
rena y Capuchinos (Cruz Roja),

sí se cierra la ronda al tráfico ro-
dado, pero se permite el paso de
transporte público, taxis y resi-
dentes. La ejecución del túnel en
pantalla se hará por el centro de
la calzada para evitar un corte to-
tal, y la segunda ronda de la Ma-
carena se usará para desvíos de
tráfico. Se dejará un carril por
sentido en la ronda. De las 12 es-
taciones, la más profunda (21
metros) es la del Hospital Virgen
Macarena que salva el aparca-
miento y tendrá intercambiador.

La obra dejará
construidos los
intercambiadores
para la 2 y la 4
Larondahistórica
secortarásalvopara
transportepúblico,
taxisy residentes

EL APUNTE Trece años desde el estreno de la línea 1. La ampliación del Metro
llega con mucho retraso, ya que en 2009 se estrenó la primera línea

En la rondahistórica

la obra se hará por el

centro de la calzada

para evitar el corte total”

Felipe Arias
Dtor. gral. Movilidad de la Junta

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La consejera Carazo, el alcalde Muñoz y el viceconsejero Muñoz-Atanet.

Representantes de Fomento y el alcalde con los proyectos del tramo Norte.

LAS DECLARACIONES

5

MARIFRÁN CARAZO

“No estamos aquí porque
2022 sea un año electoral”
La consejera de Fomento de la
Junta, Marifrán Carazo, dejó cla-
ro ayer que “no estamos aquí
porque 2022 sea un año electo-
ral, sino porque llevamos tiempo
trabajando en la ampliación del
Metro”. En efecto, en julio de
2020 adjudicó la actualización
de este proyecto a UG21. Y está
decidida a hacer la red deMetro.

MIGUEL RUS

“Un acuerdo de financiación
lo antes posible”
El presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Sevilla,
Miguel Rus, pidió ayer a las admi-
nistraciones un acuerdo de finan-
ciación delMetro en elmenor
tiempo posible y cree que el Es-
tado debe cumplir con Sevilla por
ley. Espera queHacienda acceda
a cambiar la ley de desindexación
para atraer a inversores.

ANTONIO MUÑOZ

“Un día importante para
Sevilla pilotado por la Junta”
El alcalde, AntonioMuñoz, calificó
la jornada de ayer como “un día
importante para Sevilla, se culmi-
na un trabajo pilotado por la Jun-
ta” y se deshizo en elogios a la
consejeraMarifrán Carazo “por-
que has cumplido con rigurosidad
y lealtad” en trabajar por el Metro
de Sevilla. Muñoz dijo que Sevilla
debe tener la red deMetro.

JOSÉ LUIS SANZ

“Que el alcalde Muñoz no
sea sumiso con el Gobierno”
El candidato del PPa laAlcaldía,
JoséLuis Sanz, elevará pregunta al
Senadopara que elGobierno cen-
tral especifique su compromiso
económico” con elMetro, celebró
el “paso definitivo” de la Junta para
queSevilla deje de ser “de las po-
cas grandes capitales europeas sin
red deMetro” y pidió al alcalde que
no sea sumiso con elGobierno.

ÁLVARO PIMENTEL

“Era cuestión de voluntad
política que no tuvo el PSOE”
El portavoz deCs en elAyunta-
miento, ÁlvaroPimentel, pidió al al-
calde, AntonioMuñoz, que “sea rei-
vindicativo” ante el Gobierno cen-
tral para que aporte fondos. Elogió
la decisión de la Junta de desblo-
quear elMetro tras 13 años porque
“demuestra que era cuestión de vo-
luntad política” que no tuvieron “los
anteriores gobiernos (PSOE)”.

PinoMontano-Prado: previstos
13,3millones de viajeros al año

La demanda de viajeros del tra-
mo Norte de la línea 3 es alta y
conectará barrios populosos
con hospitales y centros de sa-
lud y varios campus universita-
rios (Macarena y Rectorado).
Con 8,9 kilómetros de longitud,
se estima que tendrá 13.3 millo-
nes de viajeros al año, una cifra
que se acerca bastante al total
de viajeros de la línea 1 (17 mi-
llones de pasajeros/año antes

de la pandemia). De hecho la re-
levancia de este tramo Norte es
que aumentará en un 80% la
demanda de viajes en el Metro
de Sevilla. Sus 12 estaciones
(en la infografía adjunta) atien-
den a una población media de
120.000 habitantes de barrios
cercanos. La Junta prefiere no
hablar del año en que podría es-
tar en servicio hasta tener fi-
nanciación del Gobierno central.

“Soy optimista en que habrá
acuerdo de financiación sobre el
Metro”, recalcó el socialista An-
tonio Muñoz, convencido de que
también podrá haber otros fon-
dos europeos. “Estoy convencida
de que podemos llegar a un
acuerdo y plasmarlo en un conve-
nio de financiación. La voluntad
es de entendimiento. No contem-
plo otro panorama que el que el
Gobierno central se comprometa
a la financiación de la línea 3”,
afirmó la consejera Carazo.

Desde el Gobierno central, el
delegado del Gobierno en Anda-
lucía, Pedro Fernández, reiteró
ayer la voluntad del Gobierno de
España para estudiar el proyecto
de la nueva línea del Metro “tal y
como ya se ha manifestado en va-
rias ocasiones desde el Ejecutivo.
La ministra Raquel Sánchez lo ha
trasladado así y la secretaria de
Estado de Transportes en sus úl-
timas visitas a la ciudad”. Fer-
nández recalcó que “lo principal
es tener el documento técnico pa-
ra conocerlo al detalle y, a partir
de ahí, crear un grupo de trabajo
con las partes implicadas, esta-
blecer un calendario y acordar el
modelo de financiación”. Y dijo
que “es importante conocer el
modelo de gestión en el que está
pensando la Junta”.

De plazos de obra de este tra-
mo Norte de la línea 3 la Junta
no hablará hasta cerrar una fi-
nanciación con el Gobierno cen-
tral. “Cuando se avance en la fi-
nanciación se podrá definir un
programa de obra serio y riguro-
so”, dijo Carazo.

El fin del nuevo proyecto del
tramo Norte provocó un elogio
general y unánime de que “hoy es
un día importante para Sevilla”.
Numerosa representación de la
sociedad sevillana acudió al acto:
ediles del Ayuntamiento (Juan
Carlos Cabrera, su director de
Movilidad, José Santiago Loren-
zo, y el portavoz de Cs, Álvaro Pi-
mentel), los presidentes de la
Confederación de Empresarios
de Sevilla y de la Cámara de Co-
mercio, Miguel Rus y Francisco
Herrero, el decano del Colegio de
Ingenieros de Caminos de Anda-
lucía, Luis Moral, CCOO y UGT,
entidades vecinales y dos plata-
formas por el Metro. También es-
tuvo el candidato del PP a la Al-
caldía, José Luis Sanz.
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■
nforme / Programa de Empleo y Apoyo Empresarial

La Diputación acomete el programa de 
empleo más ambicioso de su historia

Gestionado por la sociedad 
provincial Prodetur, y dotado con 

130 millones de euros y 12 líneas de 
actuación, el Programa de Empleo 
y Desarrollo Empresarial (PEAE) 

destinado a los ayuntamientos 
sevillanos se enmarca además 
dentro de un esfuerzo global 

adicional de 370 millones de euros 
con el que cuenta el Plan Contigo

R.A.E.

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villaolobos.

L
A intensidad de la cri
sis provocada por la 
Covid-19 ha obligado 
a las distintas administra

ciones públicas a mover 
ficha para minimizar en lo 
posible el riesgo de una re
cesión socioeconómica y 
sus secuelas en el tejido 
productivo, en pymes y au
tónomos sobre todo, y en el 
empleo. Una de las actua
ciones más ambiciosas en 
este sentido ha sido el Plan 
Provincial de Reactivación 
Económico y Social 
2020-2021 (Plan Contigo) 
aprobado por la Diputa
ción Provincial de Sevilla 
con una inversión de 370 
millones de euros para 
contribuir a la reactiva
ción y recuperación social 
y económica de la provin
cia sevillana. En este mar
co se insertó el Programa 
de Empleo y Apoyo Em
presarial (PEAE), dotado 
con 130 millones de euros.

Este programa, que ges
tiona Prodetur, se dirige a

ayuntamientos y a entida
des locales autónomas, y se 
desarrolla en dos grandes 
bloques, uno destinado al 
Empleo y otro al Apoyo 
Empresarial. Comprende 
doce líneas de actuación: 
‘Prestación de servicios 
avanzados a empresas a 
través de la contratación 
de personas con titulación 
universitaria o en ciclos 
formativos’ (2,57 millones 
de euros); ‘Programa de si
mulación de empresas’ 
(1,26 millones); ‘Oficina de 
apoyo al emprendimiento 
y orientación’ (7,18 millo
nes); ‘Informadores y dina- 
mizadores turísticos’ (2,62 
millones); ‘Mejoras de es

pacios productivos y de 
formación con colectivos 
con dificultad de inserción 
laboral’ (33,23 millones); 
‘Oficina de gestión del 
Plan’ (11,23 millones); 
‘Ayudas autónomos y au- 
toempleo, creación y man
tenimiento’ (15,15 millo
nes); ‘Ayudas a la 
contratación laboral’ (3,75 
millones); ‘Líneas específi
cas de apoyo sectorial y/o 
modernización y digitali
zación’ (9,44 millones); 
‘Modernización y mejora 
de espacios productivos’ 
(21,46 millones); ‘Cons
trucción y equipamiento 
de centros de empresas, 
formación y estudio’ (13,71

El Plan Contigo y el PEAE son 
consecuencia del consenso 

y el respaldo alcanzado entre 
Diputación, CES, UGT y CCOO

millones) e ‘Infraestructu
ras y modernización turís
tica’ (8,35 millones).

Con estas líneas de ac
tuación se ofrecen a los 
ayuntamientos un sinfín 
de posibilidades para 
adaptar los recursos eco
nómicos a su realidad y 
necesidades particulares. 
El Plan Contigo y el PEAE 
son consecuencia del con
senso y el respaldo alcan
zado en el Acuerdo de 
Concertación de la institu
ción provincial con la 
Confederación de Empre
sarios de Sevilla (CES), 
UGT y CCOO.

Acerca de este Programa 
de Empleo y Apoyo Em
presarial, el presidente de 
la Diputación, Fernando 
Rodríguez Villalobos, des
taca que “nunca antes, en 
términos económicos, esta 
Diputación había tenido 
la posibilidad de acometer 
un programa de empleo de 
esta magnitud, dotado con 
130 millones de euros, en-

60 | Andalucía ECONOMICA | diciembre 2021
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C TIGO

marcado además dentro 
de un esfuerzo global adi
cional de 370 millones, con 
el que cuenta el Plan Con
tigo’.’

La distribución de es
tos fondos se está llevan
do a cabo estableciendo 
como variables de distri
bución el número de des
empleados, el número de 
empresas y la población, 
y atendiendo a: • 75% de 
los fondos directamente 
proporcional al número 
de desempleados y de em
presas en cada municipio 
(Fuente: Instituto de Esta
dística y Cartografía de 
Andalucía), del siguiente 
modo: 55% directamente 
proporcional al número de 
desempleados y 20% di
rectamente proporcional 
al número de empresas.
• 25% por población, para 
aquellos municipios meno
res de 20.000 habitantes, 
del siguiente modo: 15% 
reparto lineal entre los me
nores de 10.000 habitantes 
y 10% reparto lineal entre 
los municipios de 10.000 a 
20.000 habitantes. ■

SOLICITUDES PRESENTADAS

AYUNTAMIENTOS Y ELAs BENEFICIARIOS

IMPORTE TOTAL SOLICITADO
58.111.990,14€ | 44,70% SUBPROGRAMA FOMENTO DE EMPLEO 

71.886.340,05€ | 55,30% SUBPROGRAMA APOYO EMPRESARIAL

TOTAL PROYECTOS
500 PROYECTOS FOMENTO DE EMPLEO (40,16%)

745 PROYECTOS APOYO EMPRESARIAL (59,84%)

N° MEDIO DE PROYECTOS POR BENEFICIARIO:

MEDIA LÍNEAS SOLICITADAS: 2

6

Casi 55 millones de euros para las líneas 5 y 10

L
AS dos actuaciones más deman
dadas por los ayuntamientos son 
la 5 y la 10, que comprenden medi
das para la mejora de espacios pro

ductivos tales como polígonos y 
centros empresariales mediante la 
contratación de desempleados por 
parte de los ayuntamientos (línea 5) 
y para la modernización de dichos 
espacios productos (línea 10).

Para ambas líneas, se contempla 
una inversión de 54,69 millones de 
euros -42% del total del PEAE- 
que permitirán 372 actuaciones 
concretas en 105 municipios de la 
provincia.

En el caso de la línea 5, se han sub
vencionado proyectos por un importe 
de 33,23 millones de euros -el 25,56% 
del total del PEAE- para realizar 181 
actuaciones en 103 municipios. Mien
tras que en el marco de la línea 10, se
rán 191 las intervenciones a ejecutar 
en 79 localidades con un presupuesto 
de 21,46 millones de euros -un 16,51% 
del total del PEAE-.

De estos fondos y de las medidas 
que con ellos se financian se benefi
cian los 348 polígonos industriales y 
67 centros de empresas que hay en 
la provincia, así como diferentes zo
nas de concentración empresarial y/ 

ocomercial de los municipios, donde 
se asientan más de 7.500 empresas, 
en su mayoría pymes.

El presidente de la Diputación, 
Fernando Rodríguez Villalobos, ha 
resaltado que las actuaciones que 
financian las líneas 5 y 10 suponen 
una inversión media por municipios 
de 520.883 euros. En el caso de las 
localidades con más de 20.000 habi
tantes -Dos Hermanas, Alcalá y 
Utrera a la cabeza-, esa cantidad 
media sube hasta los 1,58 millones 
de euros; los de menos de 20.000 ha
bitantes reciben una media de 
314.507 euros. ■
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^Bnforme / Programa de Empleo y Apoyo Empresarial

FERNANDO RODRÍGUEZ VILLALOBOS. Presidente de la Diputación Provincial de Sevilla

¿Cuáles son en su opinión las claves 
principales del PEAE? ¿Esperan nuevas 
ampliaciones?

El principal rasgo que define al Pro
grama de Empleo y Apoyo Empresarial 
(PEAE) es, sin duda, su versatilidad y el 
respeto que en él subyace a la autonomía 
municipal.

Porque, de un lado, la existencia de 
12 líneas entre las que puedan elegir los 
ayuntamientos para desarrollar iniciati
vas de empleo se traduce en la práctica 
en que existen, en la provincia, 108 pro
gramas de empleo y apoyo empresarial, 
cada uno como un traje a medida para 
la realidad de cada pueblo, ciudad me
dia e incluso para la capital, que cuenta 
también con 5 millones de euros de este 
programa.

Y de forma inherente a esa versatilidad 
y al hecho de que existan 108 programas, 
se desprende que la autonomía municipal 
para decidir en qué invertir esos recursos 
prevalece por encima de todo.

En cuanto a las ampliaciones, dicho 
programa ya tuvo una ampliación, de 100 
a 130 millones de euros, cuando pudimos 
inyectar mayores cantidades al Plan Con

tigo tras la liquidación de los presupues
tos de 2020, el pasado mes de abril.

¿Qué acogida ha tenido este ambi
cioso programa entre los ayuntamien
tos de la provincia de Sevilla? ¿Qué 
necesidades principales cubrirán esta 
notable inversión?

Entre febrero y mayo de este año he 
mantenido reuniones con todos y cada 
uno de los 108 alcaldes de la provincia, 
precisamente, para abordar de manera 
individualizada las inversiones del Plan 
Contigo por parte de cada ayuntamiento.

Y tengo que decir que, entre los pro
gramas que más elogios han recibido 
por parte de todos los alcaldes y alcal
desas, está el de Empleo y Apoyo Em
presarial (PEAE). El protagonismo y la 
voz de mando, sin duda, está del lado 
de los Ayuntamientos, porque son ellos 
los que deciden a qué líneas destinar sus 
recursos.

Porque en un escenario postpandemia, 
cualquier ayuda o incentivo al empleo 
que reciban los ayuntamientos es bienve
nido y, en este caso, hablamos de unos re
cursos generosos, que en total ascienden

a esos 130 millones de euros de los que 
antes he hablado.

Y en cuanto a las necesidades que van 
a cubrir las iniciativas de empleo, des
tacar que las dos líneas más solicitadas 
son aquellas que más inciden en la re- 
vitalización de espacios productivos y 
comerciales, por lo que veremos un im
pulso notable a las zonas de comercio 
tradicional ya los polígonos industriales 
repartidos por toda la provincia, que hay 
que recordar que se cuentan en alrede
dor de 350. ■

CARLOS ARISTU. Secretario general de CCOO Sevilla

¿Cómo valora el PEAE y el 
proceso de diálogo con CES y 
la Diputación Provincial para 
materializar este programa? 
¿Y qué opina de su impacto 
en la creación de empleo en 
la provincia de Sevilla?

El Programa de Empleo y 
Apoyo Empresarial que este 
año se nos ha puesto sobre la 

mesa no es un proyecto más, si 
me permiten la expresión, es el 
presupuesto de un año 'resor
te'. Un año en el que la pande
mia de Covid ha incrementado 
la desigualdad existente en la 
provincia y que es necesario 
afrontar con determinación y 
rapidez.

Atender la situación de 
emergencia social no puede 
hacernos olvidar la importan
cia de atender la raíz de dichas 
desigualdades, donde el refor
zamiento de los servicios pú
blicos municipales, además del 
tejido económico de la provin
cia, constituyen también una 
prioridad imprescindible.

Los Presupuestos de una en
tidad como la Diputación de 
Sevilla son la columna vertebral 

que sostiene el cuerpo económi
co y social de la provincia, por lo 
tanto deben de proporcionar ese 
espacio de 'decalaje' mientras se 
acometen aquellas transiciones 
a través de los Pertes (Proyectos 
Estratégicos de Recuperación y 
Transformación Económica), que 
permitan el tan ansiado cambio 
de modelo productivo en todas 
sus variantes, pero sobre todo en 
aquellos ámbitos que más afec
tan a Sevilla: Turismo, industria 
agroalimentaria, sostenibilidad 
medioambiental y digitalización 
de la Administración Pública y el 
colectivo empresarial, etc.

Por otro lado, no podemos 
dejar de compartir esta visión 
municipalista, basada en la ¡dea 
de aprovechar el conocimiento 
que los alcaldes y alcaldesas 

de Sevilla, junto a sus equipos 
de Gobierno, tienen sobre la 
casuística de cada localidad, y 
que busca sacar el mayor rendi
miento a los fondos destinados 
a cada territorio.

La cicatriz abierta en la socie
dad por la pandemia debe ser 
mitigada desde muchos ámbi
tos de actuación, pero es nece
sario un compromiso de pleno 
empleo y de cohesión territo
rial para no dejar atrás a nadie. 
Aquellos territorios con menos 
recursos no solo no tienden a 
salir reforzados, sino que acre
cientan más su diferencial de 
condiciones socioeconómicas, 
por lo que unos presupuestos 
de marcado carácter social son 
lo acorde a unas circunstancias 
excepcionales.»
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a PLAN

COIYTIGO

MIGUEL RUS. Presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla

¿Qué claves destacaría del PEAE?
Dentro del Plan Contigo, la Diputa

ción de Sevilla ha establecido estas lí
neas de ayudas dedicadas a fomentar el 
empleo y la recuperación del tejido de la 
provincia y que ofrecen un sinfín de po
sibilidades para adaptarlas una realidad 
concreta. Es decir, es un programa ver
sátil, donde combinar las líneas y adap
tarlas a lo que necesitan sus vecinos y el 
tejido productivo local. Y, nada menos, 
que por una cuantía de 130 millones de 
euros.

Sin duda, la Diputación Provincial de 
Sevilla apuesta por el empresario como 
centro de la reactivación económica. 
No me canso de decirlo: la fuerza de un 
territorio vendrá marcada por el empu
je de sus empresarios, que son los que 
generarán actividad económica, empleo 
y bienestar.

Además, este plan ha contado con la 
colaboración y el esfuerzo de los ayun
tamientos y las organizaciones empre
sariales de los municipios de la provin
cia sevillana, que son los que conocen 
de cerca las necesidades reales de las 
empresas.

¿Cuál es la situación actual del te
jido empresarial sevillano, tras la re
ciente crisis, y cómo contribuirá este 
ambicioso programa a la creación de 
empresas y de empleo en la provincia 
de Sevilla?

No podemos olvidar que esta pande
mia ha tenido un impacto brutal en el 
terreno económico y, muy especialmen
te, en las pymes, autónomos, en el em- 
presariado local de nuestra provincia y 
en sectores que antes eran el motor de 
nuestra economía, como la hostelería, el 
turismo, aeronáutica o el comercio. Una 
crisis de la que todavía muchas empre
sas no se han recuperado.

Concretamente, un informe de la pa
tronal de la pequeña y mediana empre
sa, Cepyme, evidencia que en España 
solo ha recuperado el 60 por ciento del 
tejido empresarial destruido. Un maza
zo económico que se ha cebado con las 
pequeñas y medianas empresas. Según 
dicho informe, el 80 por ciento de las 
compañías destruidas tenían menos de 
10 trabajadores.

A esto se le une además las subidas 
de la luz y los materiales, así como, en

algunos sectores, el desabastecimiento. 
En nuestro país, los costes de produc
ción han aumentado en 2021 un 31 por 
ciento respecto al año anterior y la in
flación es un 5,9 por ciento, por lo que 
parte de esa subida la están asumiendo 
las empresas.

Por eso, ahora más que nunca, tene
mos que estar cerca del empresariado 
local, facilitándole los medios y recursos 
para adaptarse a las actuales circuns
tancias y lograr la ansiada recuperación 
económica. ■

JUAN BAUTISTA GINÉS. Secretario general de UGT Sevilla

¿Cómo valora el PEAE y el 
proceso de diálogo con CES y 
la Diputación Provincial para 
materializar este programa? ¿Y 
qué opina de su impacto en la 
creación de empleo en la pro
vincia de Sevilla?

La Diputación de Sevilla ha 
destinado 55 millones a la mejo
ra de los polígonos industriales y 

centros empresariales, algo que 
desde el sindicato que dirijo en 
Sevilla, veníamos pidiendo de 
manera insistente en todos los 
órganos en los que tenemos re
presentación como es el caso de 
del propio Consejo Económico y 
Social de la Provincia (CESP), en
tre otros.

Para UGT es imprescindible, 
especialmente en un año marca
do por la mejora de la pandemia, 
la reactivación y recuperación 
social y económica de Sevilla y su 
provincia.

En ese sentido, consideramos 
que la Diputación ha realizado un 
gran esfuerzo en el peor momen
to, ya que aún no hemos acabado 
con la crisis originada por el Co- 
vid-19 y queda camino para recu
perarnos.

De los fondos destinado para 
los polígonos industriales se 
beneficiarán los 348 polígonos 
industriales y los 67 centros de 
empresa de la provincia, donde 
se encuentran 7.500 empresas, 
mayoritariamente pymes, lo 
que para UGT significa una clara 
apuesta por el empleo en nuestra 
provincia.

En la misma línea, nos parece 
acertada la puesta en marcha de 
las doce líneas del PEAE, que ser
virán para mejorar los servicios 
avanzados a empresas a través 
de la contratación de personas 
universitarias, apoyo al empren
dimiento y la orientación al em
pleo, dinamización, formación 
de colectivos con dificultad de 
inserción laboral, ayudas a la con
tratación laboral, digitalización...

Para UGT, no hay mejor política 
que la de generar empleo y crear 
empleo de calidad y en condi
ciones laborales dignas para las 
trabajadoras y los trabajadores, 
no hay mejor inversión que ésta.

Por otra parte, es importante el 
papel que se le otorga al munici- 
palismo, que es la administración 
más cercana a los ciudadanos y 
sus necesidades.

Desde UGT estamos a favor 
de la decisión tomada por la Di
putación en lo que se refiere al 
programa de empleo y la apuesta 
por los polígonos industriales y 
centros empresariales, enten
diendo que estamos ante una 
apuesta clara por el empleo, algo 
necesario para una provincia 
como la de Sevilla con una tasa 
del paro del 19,85 %.«

diciembre 2021 I Andalucía ECONOMICA I 63

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



ASOCIADOS CES

«-- Volver al índice



 

E. S. SEVILLA  

El puerto gaditano de Algeciras mo-
vió durante 2021 un total de 105,2 mi-
llones de toneladas de mercancía ge-
neral en sus instalaciones. Esto su-
pone un descenso del 2% respecto al 
ejercicio anterior, pero por sexto año 
consecutivo el primer puerto del sis-
tema nacional, superando los 100 mi-
llones de toneladas.El presidente de 
la Autoridad Portuaria de la Bahía 
de Algeciras (APBA), Gerardo Lan-
daluce, ofreció este balance anual y 
destacó que en los puertos que ges-
tiona la APBA se concentra el 20% de 
la actividad del todo el sistema na-
cional. 

Landaluce mostró su agradecimien-
to a toda la comunidad portuaria por 
el trabajo realizado durante la crisis 
del Covid: «Desde el inicio de la pan-
demia son casi 10 millones de pasa-
jeros los que no han cruzado el Es-
trecho y dos millones de vehículos 
menos», detalló el presidente de la 
APBA. Y es que son ya dos veranos, 
y el de 2022 aún es una incógnita, sin 
que se pueda llevar a cabo la Opera-
ción Paso del Estrecho (OPE). «Hay 
que recordar que el puerto de Tarifa 
lleva todo ese tiempo sin actividad 
comercial», explicó el responable.

MOVIÓ MÁS DE 100 MILLONES DE TONELADAS EN 2021 

El puerto de Algeciras se mantiene por 
sexto año el primero de España 

CARLOS MANSO CHICOTE MADRID  

El campo español hará oír su voz con 
fuerza en Madrid el próximo 20 de 
marzo. Las principales organizacio-
nes agrarias (Asaja, COAG y UPA) han 
unido sus fuerzas con la Real Fede-
ración Española de Caza, la Unión de 
Criadores de Toros de Lidia y la Alian-
za Rural, entre otras entidades, para 
protestar contra los «atropellos» del 
Gobierno al mundo rural. Bajo el lema 
‘Juntos por el campo’, esta moviliza-
ción pondrá la guinda a las protestas 
que mantienen agricultores y gana-
deros por toda España en la actuali-
dad. En concreto, las tres asociacio-
nes agrícolas tienen previstas con-
centraciones en Cádiz (14 de enero), 
La Rioja (26 de enero), Salamanca (28 
de enero) y Murcia (16 de febrero). 

Sobre la mesa hay asuntos como 
el fuerte impacto de la escalada de 
costes de producción sobre las explo-
taciones, la doble tarificación eléctri-
ca, la reforma laboral, la nueva PAC, 
la protección del lobo, el cumplimien-
to de la Ley de la Cadena Alimenta-
ria y la retirada de la Ley de Protec-
ción y Derechos de los Animales. Los 
convocantes abrieron la convocato-
ria a nuevas entidades y anunciaron 
contactos con partidos políticos y re-
presentantes de la sociedad civil, así 
como con el propio ministro de Agri-
cultura, Luis Planas. Al hilo de las po-
lémicas declaraciones de Alberto Gar-
zón sobre las macrogranjas, el presi-
dente de Asaja, Pedro Barato, exigió 
que «se deje de usar a la España Va-
cía ahora en los proceso electorales».

AGRICULTORES, CAZADORES Y CRIADORES DE TOROS 

Manifestación masiva del campo el 20 de 
marzo por el «abandono» al sector   

S. E. SEVILLA  

La Federación de Empresarios del 
Metal (Fedeme) avisó ayer de que las 
empresas del sector «están viéndo-
se afectadas también por una alta in-
cidencia de casos Covid y ba-
jas laborales» y pidió a la 
Junta de Andalucía que 
«derive todos los esfuer-
zos necesarios para re-
forzar los recursos téc-
nicos y personales que 
permitan descongestio-
nar todos los trámites ad-
ministrativos vinculados a la 
gestión de las altas y bajas de los 
profesionales andaluces afectados» 
por la escalada de contagios. La pa-
tronal presidida por Francisco Javier 
Moreno Muruve señala que las em-
presas del sector cuentan con «el hán-
dicap» de que sus trabajadores, «al 

tratarse en su mayoría de profesio-
nales que desempeñan puestos téc-
nicos y muy cualificados que tienen 
que desarrollarse de manera presen-
cial», no pueden recurrir al teletra-

bajo «y su sustitución resulta, 
además, inviable, provocan-

do un impacto importan-
te para la empresa».  
También «preocupan» a 
esta industria los proble-
mas derivados de la tra-

mitación de las altas y ba-
jas de los profesionales 

«como consecuencia del co-
lapso administrativo originado en 

esta última ola». Asegura Fedeme que 
ello provoca que las empresas que no 
tienen una alta incidencia entre sus 
empleados se estén viendo afectadas 
de manera indirecta por el atasco de 
trabajo en las gestorías.

TRÁMITES LABORALES 

Empresarios sevillanos piden recursos  
para «descongestionar» las bajas por Covid

La compra supone un gran salto industrial para Aernnova  // ABC

E. FREIRE 

SEVILLA 

Uno de los grandes proveedores de 
primer nivel del sector aeronáutico 
español, Aernnova —con sede en Mi-
ñano (Álava) y una planta de aeroes-
tructuras en Sevilla— ha dado un gran 
salto industrial con la compra de dos 
factorías del fabricante brasileño de 
aviones Embraer en la localidad por-
tuguesa de Évora, próxima a la fron-
tera española. Aún se desconoce el al-
cance que este movimiento pueda te-
ner en Aernnova Andalucía.  

La empresa se remite a remarcar el 
«acuerdo estratégico» con Embraer 
sin hacer más valoraciones acerca del 
impacto en sus otras instalaciones. 
Tiene 15 plantas en España y está pre-
sente en el mercado internacional con 
factorías en México, Brasil, Reino Uni-
do, Rumanía y Estados Unidos. 

Por su parte, el comité de empre-
sa de Aernnova Sevilla tampoco tie-
ne información directa sobre la ad-
quisición formalizada por el grupo 
empressarial yse mantiene a la expec-
tativa. 

Aernnova anunció ayer este «acuer-

do estratégico»  para las unidades in-
dustriales Embraer Metálicas y Em-
braer Compósitos, localizadas en el  
Parque Industrial Aeronáutico de Évo-
ra. El acuerdo contempla la venta de 
la totalidad  de las acciones de ambas 
filiales a Aernnova por un precio que 
ronda de referencia de 172 millones 
de dolares (alrededor de 151 millones 
de euros) sujeto a ajustes a la fecha de 
cierre. «El acuerdo tiene por objeto 
aumentar la producción  de los cen-
tros de excelencia, cuyas operaciones 
tienen una importancia estratégica 
para los  productos actuales y futuros 
de Embraer·, destaca la compañía.  

Con 37.100 y 31.800 metros cuadra-
dos de superficie, respectivamente, y  
cerca de 500 trabajadores, estas dos 
instalaciones combinan tecnología-
savanzadas en la fabricación de ae-
roestructuras metálicas y de materia-
les compuestos, con un elevado nivel 
de digitalización y  automatización 
de sus procesos productivos. Las dos 
fábricas construyen, entre otros,  com-
ponentes para las alas y los estabili-
zadores verticales y horizontales de 
programas como el  Praetor 500/600, 
la familia de aviones E-Jets E-1/E-2 y 
el C-390 Millennium de Embraer. Las 
unidades industriales de  Évora cons-
tituirán el centro de producción más 
grande de Aernnova en el mundo, des-
taca.  

Con este acuerdo, Aernnova aspira 
a fortalecer su posición como sumi-
nistrador Tier 1 para aviones de pasi-
llo único, y mejorar su presencia en 
los sectores de aviones ejecutivos y de-
fensa. Con la  actividad de las instala-
ciones de Évora, Aernnova incorpora-
rá 170 millones de dólares anuales  (al-
rededor de 149 millones de euro9  
adicionales a su cifra de facturación. 

Aernnova compra dos 
plantas de Embraer en 
Portugal por 151 millones

∑ Será el mayor centro 
de producción de la 
compañía, que tiene 
una factoría en Sevilla

Aspira a fortalecer su 
posición como tier1 para 
aviones de pasillo único y 
mejorar su presencia en 
aviones ejecutivos y defensa 
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SEVILLA

DIARIODESEVILLA | Jueves13deEnerode2022 13

R. S.

Un programa informático aplica-
rá en cualquier zona de Sevilla o
de otras ciudades las soluciones
contra el calor que está desarro-
llando la Universidad de Sevilla
(US). Se trata de un proyecto eu-
ropeo de adaptación urbana a los
efectos del cambio climático, de-
nominado Life Watercool y que
se desarrolla como experiencia
piloto en el Distrito Macarena.

El profesor de la Escuela de In-
geniería de la US, José Sánchez
Ramos, ha indicado a Efe que se
trata de una aplicación “para la
planificación de actuaciones que
mitiguen el calor en calles y par-
ques”. El motor del software lo
desarrolla la Hispalense, que lo
ha denominado Urbankea, bajo
la coordinación de la empresa de
tecnología Alten.

El programa informático –en-
focado a los profesionales del
sector urbanístico– se centra en
el análisis del área de la ciudad
en la que se desea intervenir, con
un diagnóstico preliminar que
abarca desde la superficie a las
zonas de sombra actuales. Con
esos datos, propone medidas de
intervención, desde acciones de
calle como la ubicación concreta
de árboles, a acciones más inten-
sivas, como las que desarrolla el

proyecto Life Watercool, cofinan-
ciado por la Unión Europea y que
se desarrolla en varios puntos de
la Avenida de la Cruz Roja.

Dicho plan se lleva a cabo de
forma conjunta entre Ayunta-
miento de Sevilla y Emasesa. Por
medio de él, se ubicará en la pla-
za del CEIP Arias Montano un
banco con salida de aire fresco,
que se genera con la caída noc-
turna de las temperaturas.

El catedrático de la US Servan-
do Álvarez explicó que el banco,
de unos 40 metros de largo, que
internamente está partido en
dos, dispondrá de rejillas de sali-
da de aire fresco junto a los pies.
Esta ventilación tendrá una tem-
peratura de 25 grados, 10 menos
que la atmosférica al estar en-
friada por agua. “La capacidad
de salida de aire en los bancos se-
rá de 10.000 metros cúbicos a la

hora. El agua se enfriará de no-
che al quedar almacenada de día
en un depósito subterráneo”,
añade este experto.

Se prevé que la herramienta
estará ultimada este año y la alo-
jará el Ayuntamiento en alguna
de sus webs para el uso público,
señaló Sánchez. Así, los licitan-
tes a una obra pública “podrán
incluir en su propuesta” medi-
das de mitigación del calor me-
diante el software.

Otra de las acciones que inclu-
ye Life Watercool para lograr la
reducción de temperaturas en las
áreas de actuación es ampliar las
zonas de sombra. Para ello, se
utilizarán seis coberturas tecno-
lógicas, parecidas a un árbol, que
complementan a la arboleda na-

tural mientras ésta crece y apor-
ta el frescor suficiente.

De esta forma, se irán retiran-
do los “pétalos” de las estructu-
ras a medida que la vegetación
aumente y cubra del sol a los
usuarios. Esos parasoles irán
girando, de manera que en in-
vierno permitirán la llegada de
la luz al suelo.

El proyecto Life Watercool
pretende hacer de Sevilla un re-
ferente mundial en la lucha con-
tra los efectos de calor. También
persigue que la capital andaluza
sea ejemplo para ciudades que
padecen altas temperaturas y
escasez de agua a la hora de
aplicar medidas frente al calen-
tamiento global.

La US fue pionera durante la
Expo 92 en el control climático
de los espacios abiertos, cuando
se creó un microclima gracias a
pérgolas con vegetación, que
además servían para lanzar agua
pulverizada. En la actualidad se
encuentra “en primera línea en
este tema y en otros relacionados
con la isla de calor urbana”, valo-
ran los ingenieros. El proyecto Li-
fe Watercool está cofinanciado
por la UE, tiene una duración de
48 meses (2019 a 2023) y un pre-
supuesto de 3.779.677.

La US crea un programa
informático para mitigar el
calor en las calles de Sevilla
● El software
incluye un
diagnóstico de las
zonas en las que se
pretende intervenir

JUAN CARLOS MUÑOZ

Temperatura que marcaba un termómetro en Sevilla durante la ola de calor del pasado agosto.

CSIF pide a
Muñoz que
cubra mil
vacantes del
Ayuntamiento

R. S.

La Central Sindical Indepen-
diente y de Funcionarios
(CSIF) dio ayer la bienvenida
al nuevo alcalde de Sevilla,
Antonio Muñoz, y le pidió que
adopte “un talante más abier-
to y negociador” que el que
mostró durante su trayectoria
como delegado de Hábitat Ur-
bano, Cultura y Turismo.

El presidente del sector de
administración local de CSIF-
Andalucía, Miguel Ángel
Sáenz, se reunió con el pri-
mer edil y, además de desear-
le un mandato “constructivo
y positivo”, le solicitó “que
ponga fin a la precariedad de
buena parte de la plantilla
municipal y que cubra cerca
de mil plazas que están va-

cantes para así recuperar la
prestación de servicios públi-
cos que están externalizados
y mejorar otros que se en-
cuentran infradotados”.

CSIF agradeció a Muñoz
que su primer contacto tras la
toma de posesión haya sido
con los distintos representan-
tes sindicales de los trabajado-
res municipales. Le manifestó
su predisposición a colaborar
en la solución de las “necesi-
dades y urgencias de la planti-
lla, algunas de las cuales lle-
van varios años sin solucio-
narse”. “Nuestro ánimo será
de colaboración y diálogo, pe-
ro también crítico y en defen-
sa de la plantilla”, apostilló
Sáenz, quien destacó que el
Ayuntamiento vive “un mo-
mento crucial para su moder-
nización y organización”.

El sindicato exige
que se recuperen
los servicios
externalizados

Los licitantes de obra

pública podrán incluir

medidas contra el calor

mediante el software”

Servando Álvarez
Catedrático de la US

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla ha
elevado al Consejo Económico y
Social (CESS) el proyecto de mo-
dificación de la ordenanza fiscal
reguladora del Impuesto sobre el
Incremento de Valor de los Terre-
nos de Naturaleza Urbana (la
plusvalía municipal) para ade-
cuar este tributo local a la senten-

cia del Tribunal Constitucional,
que anula diversos artículos de la
anterior normativa.

La modificación se incluye en
el decreto del Gobierno que esta-
blecía seis meses de plazo, a con-
tar desde el pasado noviembre,
para que los ayuntamientos
adapten sus ordenanzas a la ju-
risprudencia del Constitucional
y del Supremo. El dictamen del

CESS es preceptivo para que el
proyecto sea elevado al Pleno
municipal para su aprobación.

Los objetivos principales de la
modificación son cumplir con el
principio de capacidad económi-
ca, no someter a tributación si-
tuaciones en las que no ha habi-
do incremento de valor de los te-
rrenos previa acreditación por
parte del contribuyente y eximir

del pago del impuesto las trans-
misiones de bienes radicados
dentro del conjunto histórico-ar-
tístico de Sevilla o que hayan si-
do declarados individualmente
de interés cultural según la Ley
de Patrimonio Histórico Español,
siempre que se hayan realizado a
cargo de su propietarios o titula-
res obras de conservación y los
inmuebles tengan un nivel de
protección A o B.

Asimismo, se da al contribu-
yente la opción de elegir el que
considere más beneficioso entre
dos métodos para el cálculo de la
cuota tributaria.

El CESS ya cuenta con la nueva plusvalía
acorde a la sentencia del Constitucional

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La concejal de Hacienda, Sonia Gaya.
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Jorge Muñoz

Un juzgado de Primera Instancia
de Madrid ha condenado a la
agencia de los paparazzi Gustavo
González y Diego Arrabal a in-
demnizar con 265.000 euros a la
periodista Mariló Montero por
unas fotografías tomadas en
unas vacaciones en Bora Bora, al
estimar que se vulneró el derecho
al honor y a la intimidad personal
y familiar de la informadora.

Durante más de seis años se ha
tramitado el procedimiento civil
entablado por Mariló Montero
contra la sociedad de Gustavo

González y Diego Arrabal, Die-
gus S.L., para defender su dere-
cho al honor, a la intimidad y a la
propia imagen. El procedimiento
estima la demanda interpuesta
por Ius+Aequitas, que ha repre-
sentado a Mariló Montero, ante
la “inadmisible y reiterada perse-
cución que los paparazzi ejercían
sobre Mariló Montero a través de
su agencia, con la finalidad de
captar sin autorización la imagen
de la periodista en momentos va-
cacionales, de su estricta esfera
privada y carentes del más míni-
mo interés público, para su venta
a medios de comunicación”, se-
gún ha explicado este miércoles
el despacho de abogados.

Los hechos se remontan a las
Navidades de 2014 cuando la pe-
riodista hizo un viaje junto a su
familia a las Islas Maldivas y du-
rante la Semana Santa de 2015,
en el viaje que realizó junto a una
amiga de su infancia a Bora Bora,
y supusieron en su momento un
gran eco mediático y, al tiempo,

“un gran sufrimiento y humilla-
ción para Mariló Montero que vio
claramente vulnerada su intimi-
dad”, tal y como ahora reconoce
ahora la sentencia dictada por el
Juzgado de Primera Instancia
número 35 de Madrid.

La sentencia señala que la
Agencia Diegus S.L. contrató a
unos paparazzi para que se des-
plazasen hasta las citadas Islas
con el fin de localizar a Mariló
Montero en alta mar y, a escondi-
das, captar imágenes suyas desa-
rrollando la vida cotidiana pro-
pia de un barco por quién se sabe
lejos de la mirada ajena, en biki-
ni, tomando el sol o en compañía
de sus hijos en la cubierta del bar-
co; es decir, sin su conocimiento
ni su consentimiento.

Mientras que en lo que se refie-
re a las imágenes tomadas a Ma-
riló Montero en Bora Bora, la
sentencia reconoce una absoluta
intromisión en su derecho a la in-
timidad, pues tal y como se pone
de manifiesto en la resolución,

las fotografías captadas “son es-
cenas íntimas de la vida privada,
como estar en pijama, o estar en
una tumbona habiéndose des-
prendido de la parte superior del
bikini; no en una playa, sino en lo
que en aquel entonces constituía
su domicilio, inviolable, protegi-
do constitucionalmente”, pues
las mismas fueron tomadas cuan-
do la periodista se encontraba en
la habitación del hotel en el que
se hospedaba. Es por ello que la
propia sentencia reconoce la
existencia de una clara intromi-
sión ilegítima al derecho a la in-
timidad y a la propia imagen de
Mariló Montero, la cual hubiera
sido más grave si no se hubiera
conseguido paralizar su publica-
ción por la representación proce-
sal de la periodista.

La rápida acción consistente en
solicitar las medidas cautelares
por parte de Mariló Montero en

el año 2015 para impedir la pu-
blicación del reportaje de Bora
Bora, evitó que el perjuicio oca-
sionado a la misma fuera mucho
mayor. Ahora bien, la resolución
también reconoce que ello no im-
pidió que los medios de comuni-
cación y el público en general se
hicieran eco de la existencia mis-
ma de las imágenes captadas, to-
da vez que la entidad demanda-
da, además de encargarse de des-
cribir las citadas fotografías con
todo lujo de detalles, comenzó a
realizar distintas declaraciones
en los medios de comunicación
relativas a la condición sexual de
la periodista con la finalidad de
elevar el precio de las fotografías,
lo cual, según la propia senten-
cia, no sólo viene a equipararse a
su divulgación sino que además
vulnera su derecho al honor.

Atendiendo al perjuicio , por el
Juzgado se ha considerado más
que ajustadas a la legalidad las
indemnizaciones solicitadas por
la periodista, pues según consta
en la resolución “la Sra. Montero
se ha visto “perseguida” y “obser-
vada” por terceros con ánimo de
lucro; durante todo el periodo
que duraron sus viajes...”

Condenan a dos ‘paparazzi’
a pagar 265.000 euros
a Mariló Montero

● Se vulneró el

derecho al honor y a

la intimidad por unas

fotografías tomadas

en unas vacaciones

EFE

La presentadora Mariló Montero.

La sentencia lo considera
una intromisión porque
Montero estaba en la
habitación de su hotel

N. G. M. GRANADA

Granada fue el escenario elegi-
do para anunciar su candidatu-
ra a la secretaría general del
partido y, para llamar de nuevo
a la suerte, Granada volverá a
ser el lugar donde se presentará
la candidatura con la que lucha-
rá por ser presidente de la Jun-
ta de Andalucía.

El secretario general del
PSOE andaluz, Juan Espadas,
presentará oficialmente su can-
didatura a la Presidencia del
Gobierno andaluz este próximo
sábado en Granada, en un acto
en el que estará acompañado
por el presidente del Gobierno y
líder de los socialistas, Pedro
Sánchez.

Ambos ya coincidieron el pa-

sado mes de noviembre en To-
rremolinos, durante el congre-
so regional, en el que tanto Es-
padas como Sánchez llamaron a
la unidad para que el partido
vuelva a gobernar en Andalucía
en las próximas elecciones au-
tonómicas.

El acto del sábado, en el que
Espadas presentará su candida-
tura, será al mediodía en el Pa-

lacio de Congresos de Granada.
Fue también en Granada, el pa-
sado 9 de junio, donde Juan Es-
padas presentó oficialmente su
candidatura a las primarias del
PSOE-A para optar a la Presi-
dencia del Gobierno andaluz,
aunque en aquella ocasión sin la
presencia del líder nacional del
partido, Pedro Sánchez.

Y es precisamente Granada, la
tierra de la que procede uno de
los ahora pesos pesados del par-
tido a nivel andaluz: Noel Ló-
pez, quien desde noviembre
ejerce como secretario de Orga-
nización del PSOE-A.

Juan Espadas abrirá su precampaña
en Granada junto a Pedro Sánchez

EFE

Juan Espadas.

La aplicación
de la Junta
registra
110.000 bajas
por Covid

R. A.

Andalucía ha registrado un
total de 110.459 peticiones
de bajas por positivo en Covid
en sus centros de Atención
Primaria, en su mayoría a tra-
vés de la aplicación Salud
Responde, desde el pasado
30 de diciembre, fecha en la
que se inicia la posibilidad de
iniciar las gestiones para la
peticiónde la baja a través de
la app. Así lo ha indicado la
Consejería de Salud.

La Confederación de Em-
presarios de Andalucía (CEA)
explica que las bajas han pro-
vocado un “cuello de botella”
en la tramitación administra-
tiva. En declaraciones a Efe la
responsable de prevención de
riesgos laborales de la patro-

nal andaluza CEA, Lola Gessa,
ha indicado que las recomen-
daciones de la Consejería de
Salud sobre la tramitación de
las altas y bajas de trabajado-
res han agilizado el proceso, si
bien al haberse disparado los
contagios se produce un “cue-
llo de botella” ya que los cen-
tros de salud están saturados
de trabajo y son los encarga-
dos de tramitar las bajas y al-
tas. Ésta es una de las princi-
pales inquietudes de los em-
presarios en Andalucía, según
Lola Gessa, quien, no obstan-
te, señala que la Consejería de
Salud ha pedido a las empre-
sas tranquilidad. Las reco-
mendaciones de la Junta son
que los trabajadores positivos
en Covid con un test de antíge-
nos gestionen directamente
sus bajas en la app.

La Confederación de
Empresarios afirma
que se ha producido
“un cuello de botella”
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

P
aso adelante trascendental en 

una obra vital para Sevilla. La 

Junta de Andalucía ya tiene ter-

minado el proyecto del tramo 

norte de la línea 3 del metro hispalen-

se y su diseño se presentó ayer con to-

dos los honores por parte de la conse-

jera de Fomento, la popular Marifrán 

Carazo, junto al propio alcalde, el socia-

lista Antonio Muñoz. Por algo el plan se 

ha perfilado por un equipo técnico con-

junto de las dos administraciones du-

rante los dos últimos años. Se hizo, ade-

más, en pleno debate sobre la financia-

ción, de la que se viene desmarcando el 

Gobierno central y que conlleva un pre-

supuesto para esta mitad de la línea de 

1.045 millones de euros, según informó 

la propia Carazo. Ese es el presupuesto 

final de la mitad de la línea 3, la priori-

dad que se quiere acometer «cuanto an-

tes». De los 700 millones en que se pre-

supuestó hace once años esta infraes-

tructura se ha pasado a esta cifra 

actualizada, ya que ahora contempla ta-

lleres, cocheras, los trenes (44 millones) 

y el IVA, aspectos que, sorprendente-

mente, no estaban incluidos en el pro-

yecto del Gobierno anterior. 

Este tramo norte transcurrirá, como 

es sabido, desde Pino Montano al Pra-
do de San Sebastián, quedando para 

después el tramo sur, el que iría desde 

el Prado a Bellavista. Como se ha expli-

cado, la obra se realizará en fases, tal y 

como ya se pactó con el propio Ayunta-

miento en la mesa técnica creada al efec-

to hace un par de años, de modo que se 

puedan compatibilizar al máximo los 

trabajos con la rutina de los ciudada-

nos sin alterarla demasiado. Los estu-

dios incluidos en la documentación re-

flejan que este tramo abarca a una po-

blación de potenciales usuarios calculada 

en unas 120.000 personas, con una de-

manda estimada de 57.200 viajeros dia-

rios, lo que se traduciría en unos 13,3 

millones de viajeros al año que se su-

marían a la demanda que ya contabili-

za la línea 1, que cerró 2019, último año 

completo previo a la pandemia, con casi 

17 millones de usuarios. La estimación 

de demanda de este tramo norte, de este 

modo, constituye aproximadamente el 

80% de la demanda de la única línea ac-

tualmente operativa. 

Esa mitad norte de la línea 3 arran-

ca en el Higuerón Sur, donde se alzarán 

las cocheras (parada Pino Montano Nor-

te) para recorrer Pino Montano con una 

parada nominada de tal manera, otra 

en Los Mares y otra en Los Carteros. 

Después habrá una parada más en el 

entorno del hospital de San Lázaro, otra 

estación en el hospital Macarena (para-

da bautizada expresamente como Ma-

carena). Otra escala será en la Ronda de 

Capuchinos, una más en la zona del cen-

tro de especialidades sanitarias de Ma-

ría Auxiliadora y la siguiente en la Puer-

ta de Carmona. Y siguiendo hacia el sur, 

otra parada en el entorno de los Jardi-

nes de Murillo y una última en el Prado 

de San Sebastián, conectando así con 

la línea 1, estrenada en 2009. 

Los primeros movimientos de tierra 

se realizarán por el extremo septentrio-

nal del recorrido, por Pino Montano, en 

principio, a final de año. Allí se construi-

rán las nuevas cocheras y el ramal téc-

nico. Será donde se ubique la primera 

estación de doce, en superficie. Las otras 

once serán soterradas hasta cubrir los 

9 kilómetros que abarca este tramo nor-
te hasta el centro de la ciudad. Se ha es-

timado que el trayecto se cubra en 18 

minutos, con 630 metros de media en-

tre paradas. Para poder arrancar a final 

de este mismo ejercicio, de hecho, la Jun-

ta tiene previsto un cronograma que su-

pone licitar el primero de los tramos, el 

del ramal técnico, esta primavera. Esa 

obra inicial tiene un presupuesto de 7,5 

millones y ya se han presupuestado 2,5 

para este mismo año y el resto, en 2023. 

El compromiso financiero 
«De esa forma se podrían empezar las 

obras a final de año, ya hay dinero para 

eso, pero no contemplamos que el Go-

bierno de España no forme parte de un 

acuerdo de financiación, como hizo en 

2005 y como marca la propia ley de 1975. 

No se puede comenzar una obra de este 

calado sin tener garantizada su finan-

ciación», recalcó la consejera aseguran-

do que no contempla «otro panorama» 

ajeno a la participación económica del 

Estado. Al hilo de ello, indicó que remi-

tió una carta al Ministerio de Transpor-

tes —aún sin respuesta— solicitando 

una reunión para tratar el tema. 

«Ahora sólo queda que el Estado haga 

lo mismo que hizo con la línea 1 en el 

año 2005 o con el metro de Málaga y po-
damos cerrar un convenio con pagos 

plurianuales —expuso la responsable 

autonómica de Fomento—. Resulta im-

pensable para esta consejería que aho-

ra el Gobierno no se comprometa y es-

tamos seguros de que lo va a hacer, por-

que lo merece Sevilla. Si no se empieza 

ya no acabaremos nunca. Tenemos que 

defender el proyecto con una única voz».  

Por su parte, el alcalde, Antonio Mu-

ñoz, agradeció «sin tapujos el trabajo y 

la lealtad de la Junta», elogiando «el ri-

gor y la profesionalidad» de Carazo y su 

equipo con este asunto, y explicó que 

ya ha podido mantener en los últimos 

días contactos con las ministras de 

Transportes y de Hacienda, sus compa-

ñeras de partido Raquel Sánchez y Ma-

ría Jesús Montero, para exponerles la 

La Junta reanuda la obra 
del metro a final de año 
«a la espera del Estado»

∑ Fomento presenta el tramo norte de la 
línea 3, presupuestado en 1.045 millones 
y pendiente de convenio con el Gobierno  

∑ En los 9 kilómetros entre Pino Montano 
y el Prado habrá doce estaciones y el 
trayecto estimado será de 18 minutos

JUNTA DE ANDALUCÍA 

Marifrán Carazo 
«Ahora sólo queda que el Estado 
haga lo mismo que hizo con la línea 
1 en el año 2005 o con el metro de 
Málaga y podamos cerrar un 
convenio con pagos plurianuales. 
Resulta impensable para esta 
consejería que ahora el Gobierno 
no se comprometa y estamos 
seguros de que lo va a hacer. Si no 
se empieza ya no acabaremos 
nunca. Tenemos que defender el 
proyecto con una única voz» 

AYUNTAMIENTO DE SEVILLA 

Antonio Muñoz 

«El presentado hoy es un avance 
significativo y hay que agradecer a la 
Junta sin tapujos el trabajo y la 
lealtad a la Junta y a la consejera el 
rigor y la profesionalidad. El paso 
siguiente debe ser la licitación de los 
primeros trabajos para evitar que el 
proyecto se quede congelado como 
ocurrió en 2011, esono puede 
suceder, ha pasado demasiado 
tiempo sin noticioas del metro. Y 
estoy seguro del apoyo que va a 
recibir el proyecto por parte del 
Gobierno central». 

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO 

Pedro Fernández 

«Hay que conocer al detalle el 
proyecto, pero es evidente la 
voluntad del Gobierno de España 
para estudiar el proyecto de la 
nueva línea, tal y como ya se ha 
manifestado en varias ocasiones. 
La propia ministra Raquel Sánchez 
lo ha trasladado así y la Secretaria 
de Estado de Transportes también 
en sus últimas visitas a la ciudad».

OPINIONES TRAS 
PRESENTARSE LA LÍNEA 3

Las tres administraciones se 
reúnen el 26 de enero para 
hablar sobre el Metro y la 
financiación al calor de la 
visita de la ministra Sánchez

El tramo norte de la línea 3 
abarcará a una población de 
120.000 habitantes, con una 
demanda estimada al día de 
57.200 viajeros 

14 SEVILLA
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necesidad de un compromiso de finan-
ciación, que «llegará una vez se les haya 
trasladado este proyecto ya ultimado, 
como está ahora». En este sentido, el 
regidor anunció que la ministra de 
Transportes, Sánchez, tiene previsto vi-
sitar Sevilla el día 26 de enero para ser 
informada de las infraestructuras pen-
dientes de la ciudad. «Ese día le expon-

dremos los detalles de este proyecto de 
la línea 3, con lo que emplazo a la con-
sejera a que entre los dos tratemos ese 
tema con el Gobierno ese día y defina-
mos bien qué es lo que debería aportar 
el Estado», dijo el alcalde. «El paso si-
guiente», indicó, debe ser «la licitación» 
de los primeros trabajos para «impedir 
que el proyecto quede congelado como 
en 2011», en el contexto de los momen-
tos más duros de la anterior crisis eco-
nómica. Así, abogó por «indagar fuen-
tes de financiación» para sufragar este 
tramo, recordando que en 2005, el en-
tonces gobierno socialista de la Junta 
inició la construcción de la línea 1 con 
«el compromiso verbal» de la cofinan-
ciación estatal, siendo después concre-
tadas y materializadas las aportacio-
nes estatales. Habrá que esperar. 

El delegado del Gobierno en Anda-
lucía, Pedro Fernández, salió después 
al paso del asunto subrayando la «vo-
luntad del Gobierno» y defendiendo la 
creación de un grupo de trabajo para 
establecer un calendario y «acordar ese 
modelo de financiación». Desde el PP 
municipal, por su lado, el candidato a 
la Alcaldía, José Luis Sanz, anunció que 
elevará una pregunta en el Senado en 
torno a la participación estatal en la 
obra, con la que «el Gobierno de Juan-
ma Moreno sí ha mostrado un compro-
miso firme, como se ve en el proyecto».

La consejera, Carazo, y el alcalde, 

Muñoz, en la presentación de la 

línea 3 de ayer  // RAÚL DOBLADO

D
esde el Gobierno ya 
han empezado a su-
surrar que habrá 

acuerdo para financiar la lí-
nea 3 del metro, pero hasta 
que no firme la ministra será 
mejor no encargar los cohe-
tes. La consejera Carazo ha 
hecho su trabajo y el alcal-
de, Antonio Muñoz, está por 
la labor. No hay tiempo que 
perder, manos a la obra.

Manos a la 

obra

ADRIANO
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M. MOGUER 

SEVILLA 

A
ndalucía bajó ayer su inci-
dencia acumulada de Covid 
a dos semanas por segundo 
día consecutivo. La comuni-

dad da señales de haber superado el 
pico de esta sexta ola y se encamina 
hacia una situación en la que la Jun-
ta se plantea la posibilidad de cam-
biar la forma en que se aborda la cri-
sis sanitaria. Al menos, señalan des-
de la Consejería de Salud y Familias, 
en cuanto al seguimiento e informa-
ción de casos.  

Así lo confirmó ayer el consejero 
de la Presidencia, Administración Pú-
blica e Interior, Elías Bendodo, quien 
indicó que «podemos estar alumbran-
do la posibilidad de que la pandemia 
se convierta en algo endémico y po-
damos entender que, de alguna ma-
nera u otra, hay que empezar a convi-
vir con la existencia de este virus». 

También se mostró optimista el pre-
sidente de la Junta de Andalucía, Juan-
ma Moreno, quien señaló que, gracias 
a la amplísima tasa de vacunación que 
hay en la comunidad, esta sexta ola 
es «muy compleja en términos de in-
fección» pero con menor incidencia 
clínica. «Estoy convencido de que más 
pronto que tarde empezaremos a do-
blegar de nuevo esta curva de infec-
ción», añadió. 

A ese cambio de paradigma en la 
pandemia ayuda la llegada de ómi-
cron, una cepa que, aunque es mucho 
más contagiosa, produce unos efec-
tos menos graves que las anteriores. 
Se suma además la alta tasa de vacu-
nación de la población andaluza —al-
canza al 93 por ciento— y la respon-
sabilidad de los ciudadanos, que han 
interiorizado y aplican medidas pro-
filácticas que protegen contra la pro-
pagación del virus.  

Es por eso que en algunos foros se 
empieza a hablar de equiparar al Co-
vid con la gripe y tratarlos de igual 
forma: con un sistema de vigilancia 

centinela, haciendo diagnóstico solo 
de los casos graves o que afectan a per-
sonas vulnerables por edad o patolo-
gías previas y quitando las restriccio-
nes.  

En realidad, ese es un escenario en 
el que ya se mueve la comunidad. Así, 
Andalucía no tiene ahora mismo res-
tricciones más allá del uso de masca-
rillas y las recomendaciones de dis-
tancia, lavado de manos y ventilación; 
tampoco se hacen pruebas a todos los 
contagios; se puede hacer un diagnós-
tico en casa con un test de antígenos 
y gestionar la baja laboral de forma 
telemática; y se usa el pasaporte Co-
vid, que reduce las restricciones y nor-
maliza la convivencia con el virus.  

A eso se suma que, pasado un tiem-
po tras las cabalgatas de reyes, no hay 
picos que reflejen un aumento nota-
ble de transmisión más allá del creci-
miento sostenidos de contagios des-
de la llegada de ómicron a Andalucía. 
Con esa situación, ¿es el momento del 
cambio de planteamiento? Es lo que 
sopesa ahora la Junta.  

Incidencia «muy alta» 
Para el epidemiólogo Eduardo Brio-
nes, es pronto para tratar la crisis sa-
nitaria como una endemia. «Queda 
mucho para eso. Una endemia se de-
fine por una incidencia baja, estable 
y manejable por el sistema de salud. 
Y el Covid aún provoca una inciden-
cia muy alta y muchos ingresos», ex-
plica.  

Briones sí que apuesta por empe-
zar a vigilar el Covid como se hace con 
la gripe, a través del sistema de sani-
tarios centinela. «Con la gripe se po-
nen médicos en sitios estratégicos y 
se analizan los casos que les llegan a 
sus consultas. Luego, se extrapolan 
los resultados a toda Andalucía», ex-
plica. Es lo que se podría hacer ya con 
el coronavirus porque «no es posible 
tanto esfuerzo y dinero en seguir cada 
contagio», indica.  

Se muestra de acuerdo en este as-
pecto Pilar Terceño, presidenta de la 
Sociedad Andaluza de Medicina Fa-
miliar y Comunitaria (Samfyc), quien 
coincide en que «es pronto» para tra-
tar al Covid en Andalucía como una 
endemia. «Ese será el fin, como ter-
mine la pandemia, pero todavía nece-
sita meses y un poco más de profun-
dización, señala.  

Para Treviño, el Covid genera «una 
incidencia altísima y muchos hospi-
talizados aún» y no  es comparable 
con la gripe porque dicha enfermedad 
«no ocupa ella sola el 20 por ciento de 

las camas hospitalarias de la comu-
nidad», como sí que ocurre en el caso 
de la pandemia de coronavirus.  

¿Cuándo llegará ese momento en 
que el Covid deje de ser una pande-
mia en Andalucía? «Es a donde todos 
queremos llegar. La Organización Mun-
dial de la Salud (OMS) calcula que sea 
este año e incluso algún experto ha 
llegado a señalar que ocurrirá en tor-
no a Semana Santa. Me parece pron-
to, yo prefiero ser realista que crear 
falsas expectativas». 

Para Antonio Aguado, el presiden-
te del Consejo Andaluz de Colegios de 
Médicos (CACM), «muchos de los con-
tagios son asintomáticos o cursan con 
poca gravedad ahora mismo y, como 
este virus ha llegado para quedarse, 
habrá que considerarlo como la gri-

Andalucía se prepara 
para la gestión de un 
Covid endémico

∑ El cambio de tendencia en la sexta ola 
y la cepa ómicron abren un nuevo 
escenario de control de la pandemia 

∑ Los expertos creen poco probable la 
llegada de una variante más grave en 
los próximos meses 

Enfermeros en el auto-covid del centro de                  e

En la temporada 2018-2019, el 
último completo sin Covid, en 
Andalucía murieron 281 
personas por gripe. Esta 
enfermedad respiratoria se 
vigiló durante ocho meses 
pero fue más virulenta 
durante ocho semanas, al 
inicio de 2019. En total,  
alcanzó una tasa de inciden-
cia de 1.143,1 casos por cada 
cien mil habitantes. La 
comparación con el coronavi-
rus es complicada porque, a 
diferencia de la gripe, el Covid 
no es estacional. Además, las 
vacunas no alcanzaron una 
cuota de cobertura significati-
va hasta bien entrado 2021. 
Aún así, solo en el mes de 
diciembre en Andalucía 
murieron 158 personas. Si se 
le suma noviembre, la cifra 
sube hasta 222. En solo dos 
meses se aproxima mucho a 
toda la campaña de gripe de 
2018-2019. La tasa de inciden-
cia, en el caso del coronaviris, 
llegó a superar los 1.500 
puntos a finales del año 
pasado y ahora mismo está en 
1.560. ¿Son iguales entonces 
ambas enfermedades? Aún 
no. Parece que la letalidad del 
coronavirus sigue siendo 
superior, aunque tiende a 
igualarse con el tiempo y si no 
llega otra cepa que empeore la 
situación. 

Coronavirus y 
gripe, parecidos 
pero no iguales

Los sanitarios 
coinciden en que no es 
posible mantener la 
vigilancia sobre todos 
los contagios de Covid

26 ANDALUCÍA
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M. MOGUER TEROL 

SEVILLA 

Andalucía se libra dos semanas más 

de las restricciones por Covid. Y lo 

hace porque no hay ninguna zona 
de la comunidad que supere el nivel 

2 de alerta sanitaria, según comu-

nicaron ayer los comités territoria-

les que analizan la situación epide-

miológica en cada provincia. De esta 

forma, toda Andalucía está ya en ni-

vel 2 salvo Huelva, provincia que 

queda en el grado 1. 

Hasta la entrada en vigor del pa-

saporte Covid, tanto el nivel 1 como 

el 2 llevaban aparejada la entrada 

en vigor de ciertas limitaciones en 

aforos y horarios. Sin embargo, ya 

no es así. Al menos hasta el 30 de 

enero, cuando decae la decisión de 

la Junta, en los niveles 1 y 2 se actúa 

como en el caso del nivel 0, es decir, 

sin restricciones.  

Esta decisión, explicaron desde 

Salud, se toma teniendo en cuenta 

varios factores: la incidencia a dos 

semanas, a una semana, en mayo-

res de 65 años, las pruebas de Covid, 

el número de camas hospitalarias y 

de UCI ocupadas o la cobertura de 

vacunación. Esta situación se pro-

duce cuando la comunidad reportó 

ayer 11.565 casos. Aunque son más 

que el día anterior —cuando se die-

ron 8.510—, la tasa de incidencia baja 

ya desde hace dos días. Ayer se si-

tuó en 1.560 contagios por cada cien 

mil habitantes a dos semanas, casi 

50 puntos menos que el día anterior.  

A esa bajada se suma el descen-

so, hace ya seis jornadas, de la tasa 

a una semana, elementos que refuer-

zan la idea de que Andalucía haya 

superado ya el pico de la sexta ola 
de la pandemia, marcada por la lle-

gada de la cepa ómicron.  

Orden de bajada 
Como ocurre en todas las olas, el pri-

mer paso es que bajan los contagios; 

el segundo, los hospitalizados; en 

tercero, las UCI; y en cuarto lugar, 

bajan los fallecidos. Así, Andalucía 

se encontraría ahora mismo inmer-

sa en ese primer escalón de la baja-

da de la ola.  

Lo confirma el que los hospitali-

zados subieron ayer. Pasaron a ser 

1.724, 21 más que el día anterior. Pero, 

aunque crecen los ingresados, es la 

subida más leve desde finales de di-

ciembre. En las UCI, por su parte, 

había ayer 227 personas, dos menos 

que el día anterior.  

Donde hay un crecimiento claro 

es en el registro de los fallecidos. 

Ayer fueron 30, la mayor cifra para 

un solo día desde agosto del año pa-

sado. En total, desde el inicio de la 

pandemia han muerto en la comu-

nidad 11.692 personas. Sin embar-

go, hay una diferencia fundamental 

con respecto a otros momentos de 

la crisis sanitaria: si antes con unos 

7.000 contagios se llegó a más de 

cien fallecidos por jornada, ahora 

con más de 10.000 casos no se supe-

ran los 30. 

Sin restricciones dos 
semanas más mientras 
baja la incidencia

∑ Huelva se queda en 
nivel 1 de alerta y el 
resto de la 
comunidad, en el 2

o de                  especialidades Carlos Castilla del Pino de Córdoba  // VALERIO MERINO

N
o es el primero ni, proba-

blemente, será el último, 

ese teniente de alcalde de 

Jerez al que, con el aval de la 

UCO, investiga un juez diligen-

te por haber disfrutado de un 

puesto de relieve —director del 

centro de la Faffe en Jerez— que 

carecía de contenido y activi-

dad. Insisto, el caso no es nue-

vo, pero colma el vaso, sobre 

todo por la jactancia del inves-

tigado, quien aparte de titular-

se sociólogo sin serlo, fundaba 

su fuerza en asegurar su inde-

mostrada amistad con alguno 

de los dirigentes sevillanos de 

la primera hora. Veremos si, al 

menos, la Justicia repone las co-

sas en su sitio, aunque sea a toro 

pasado. Nota bene: el sujeto en 

cuestión conserva hoy por hoy 

su puesto en excedencia en el 

SAE y ejerce su concejalía. 

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Sede vacante

belmonte@andalunet.com

pe». Añade Aguado que no hay siste-

ma sanitario que aguante años de se-

guimiento de todos los contagios, so-

bre todo cuando son decenas de mi-

les al día.  

«No hay que banalizar de ninguna 

forma, pero sí que hay que tomar me-

didas más razonables adaptadas al 

momento que se vive. Al principio de 

la pandemia se pusieron unas medi-

das durísimas como el confinamien-

to que en su momento se creyó que 

era lo que había que hacer», añade.  

Nuevas cepas 
Una de las grandes incertidumbres para 

pasar a tratar la pandemia con la gripe 

está en que no se sabe si llegarán nue-

vas cepas de más gravedad que ómicron. 

Ningún científico se atreve a descartar-

lo al cien por cien pero tiene poca pro-

babilidad. Lo explica Eduardo Briones, 

quien señala que «no es esperable una 

variante más grave en el futuro» por la 

propia estrategia de supervivencia del 

Covid. Su objetivo es hacerse más con-

tagioso pero si afecta mucho al huma-

no que contagia, no puede saltar a otro. 

Es lo que ha pasado con todos los coro-

navirus que han llegado para quedarse. 

Sin embargo, Briones señala que no se 

fía «de la capacidad de mutar de este vi-

rus, después de lo vivido».  

A esta variable añade un dato más 

Pilar Terceño: «Con la gripe pasa que al-

gunos años llega una cepa más virulen-

ta y eso puede pasar con el Covid cuan-

do se pase a una endemia». Por eso, 

como Briones, aboga por la prudencia 

a la hora de planificar el futuro.

La incidencia acumula ya 
dos jornadas bajando en 
la comunidad, aunque 
ayer se sumaron 30 
muertos en un solo día

ANDALUCÍA 27ABC JUEVES, 13 DE ENERO DE 2022
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El alcalde, Antonio Muñoz, reunirá el  
próximo lunes al consejo local de Tu-
rismo Sevilla donde se terminará de 
definir la agenda que la ciudad lleva-
rá Fitur este mes. Según ha podido sa-
ber ABC, el fútbol será el gran pilar en 
el que se apoyará el Ayuntamiento para 
difundir la imagen de Sevilla en la fe-
ria del turismo de Madrid. Además de 
la final de la UEFA Europa league que 
tendrá lugar en el mes de mayo en el 
estadio Ramón Sánchez-Pizjuán, la 
capital hispalense ha logrado atraer 
un evento de máxima relevancia como 
será el World Football Summit Euro-
pe, que se celebrará en Fibes durante 
los próximos tres años.  

El Consistorio ha alcanzado un 
acuerdo con la empresa organizado-
ra de este evento de carácter interna-
cional de la industria del balompié, 
cuya última edición se celebró en el 
estadio Metropolitano de Madrid. Se 
trata del mayor congreso de fútbol a 
nivel mundial, una cita que incide en 
la consideración de Sevilla como ciu-
dad del deporte y, asimismo, en la es-

trategia municipal de incorporarlo 
como una parte esencial de la oferta 
turística de la capital andaluza.  

En concreto, el World Football 
Summit Europe no es un congreso de 
deportes al uso, sino un evento de la in-
dustria futbolística con clubes, empre-
sas y organizaciones internacionales, 
con ponentes que, en el caso de esta úl-
tima edición en Madrid, ha reunido a 
futbolistas de élite y ejecutivos de la 
FIFA, la UEFA y las distintas ligas euro-
peas, así como clubes como Barcelona, 
Atlético de Madrid, Sevilla, Betis o Gra-
nada. La reunión aborda el mundo del 
fútbol desde una perspectiva empresa-
rial y económica, con interés para todas 
las empresas, clubes, federaciones o pa-
trocinadores relacionados con este de-
porte. En el Wanda Metropolitano de 
Madrid, que acogió un congreso híbri-
do, se dieron cita 600 asistentes online 

y más de 1.400 presenciales, con cober-
tura, además, de periodistas de todo el 
mundo. Las cuatro ediciones hasta aho-
ra de este congreso se habían organiza-
do en la capital de España. En el caso de 
la edición de Sevilla en 2022, que se ce-
lebrará en el recinto del Palacio de Ex-
posiciones y Congresos los días 28 y 29 
de septiembre de 2022, la intención es 
recuperar el formato íntegramente pre-
sencial existente antes de la pandemia. 
Desde Fibes se calcula que este congre-
so tendrá un impacto económico en la 
ciudad de 18,5 millones de euros. 

Otro de los congresos que acogerá 
Sevilla relacionado con el deporte será 
el European College of Sport Science 
(ECSS), que congregará entre finales de 
agosto y principios de septiembre a 
unos 3.000 investigadores y expertos 
en Ciencias del Deporte de medio cen-
tenar de países. El European College of 
Sport Science es una organización in-
ternacional sin ánimo de lucro funda-
da en Niza en 1995 y cuya misión es la 
promoción de la ciencia y la investiga-
ción, con especial atención a los cam-
pos interdisciplinares de las ciencias 
del deporte y de la medicina deportiva. 

En la oferta que llevará Turismo Se-
villa a Fitur tendrán un protagonismo 
especial el Real Betis Balompié y el Se-
villa Fútbol Club. La situación privile-
giada de ambos clubes en la clasifica-
ción de la Liga y su proyección inter-
nacional los hacen ser un motor de 
atracción turística.  

Otro de los grandes hitos que mar-
carán la agenda de la capital hispalen-
se en Fitur será la Bienal de Flamen-
co, que será protagonista de la oferta 
cultural de la ciudad. A este evento se 

Fibes será la sede tres años del 
mayor congreso mundial de fútbol

Antonio Muñoz en la presentación de la nueva marca Sevilla el pasado año  // ROCÍO RUZ

La final de la UEFA 

El 18 de mayo de 2022 se celebrará 
en el estadio Ramón Sánchez-
Pizjuán la final de la UEFA Europa 
League, un evento que servirá 
como motor de atracción para la 
industria del deporte. 

World Football Summit 
Europe 

Los días 18 y 19 de septiembre, 
Fibes acogerá el mayor congreso de 
la industria futbolística, que 
tendrá como sede a Sevilla durante 
los próximos tres años. Participa-
rán clubes, federaciones, futbolis-
tas, patrocinadores y periodistas 
de todo el mundo. 

European College of 
Sport Science 
A finales de agosto, más de 3.000 
investigadores y expertos de las 
Ciencias del Deportes participarán 
en un congreso en Fibes. 

Bienal de Flamenco 

Al ser un año de Bienal, la ciudad 
difundirá este evento principal de 
la cultura en Sevilla en otoño. 

  
Nueva marca Sevilla 
Fitur acogerá la presentación de la 
nueva marca Sevilla, que vincula el 
turismo como principal motor 
económico de la ciudad.

SEVILLA EN FITUR∑ Sevilla se apoya en la final de la UEFA 
y en el Word Football Summit Europe 
para difundir su imagen en Fitur 

∑ La ciudad presentará su nueva marca 
en la feria de turismo con protagonismo 
especial para la Bienal de Flamenco

El Real Betis y el Sevilla FC 
tendrán un protagonismo 
especial en el expositor de 
Sevilla, para aprovechar su 
potencial turístico

16 SEVILLA  JUEVES, 13 DE ENERO DE 2022 ABC
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le unirán las citas habituales que 
tiene fijadas Sevilla para este 2022 
como son la ópera, el teatro y el Fes-
tival de Cine.  

La marca ‘Sevilla’ 

La estrategia de Turismo Sevilla des-
de 2016 es ir prescindiendo de las 
grandes presentaciones. El Ayunta-
miento hispalense ha preferido cen-
trarse en reuniones profesionales, 
es decir, mostrar el atractivo de la 
ciudad acogedora de grandes even-
tos pero detrás del telón y en priva-
do con agencias de viajes, turopera-
dores, asociaciones turísticas, res-
ponsables de las Oficinas Españolas 
de Turismo (OET) en el extranjero, 
aerolíneas u organizadores de con-
gresos. No obstante, sí habrá una 
presentación principal en Fitur: la 
de la nueva marca ‘Sevilla’, incidien-
do en la estrategia que comporta: la 
economía vinculada al turismo. 

De esta forma, en la feria de Ma-
drid se cerrarán acuerdos entre ciu-
dades y con empresas para la pro-
moción turística, entre ellas las re-
lacionadas con el deporte. Los 
embajadores que irán a Fitur bus-
carán los contactos para captar más 
congresos nacionales e internacio-
nales, y atraer así este tipo de turis-
mo que tanto interesa al Ayunta-
miento en los últimos años. Entre 
ellos, se presentará además la ter-
cera edición del Tourism Innovation 
Summit, el congreso de innovación 
y tecnologías aplicadas a la indus-
tria del turismo, que se celebrará 
este año del 26 al 28 de octubre.  

No tendrán un protagonismo es-
pecial las fiestas de la primavera, que 
este año se presupone que volverán 
a celebrarse tras dos años de vacío 
por la pandemia. El Ayuntamiento 
de Sevilla considera que no es nece-
sario hacer una promoción de la Se-
mana Santa o la Feria de Abril, ya que 
son eventos que se venden como ofer-
ta conjunta de la ciudad y que ya 
atraen al turismo de masas que lle-
na hoteles. Por eso, Turismo Sevilla 
prefiere centrarse en sectores en los 
que hay un potencial de crecimien-
to, sobre todo en la temporada baja, 
como es el caso del verano con el con-
greso deportivo que acogerá Fibes. 

S. L.  

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través 
de la Gerencia de Urbanismo y Medio 
Ambiente y de la Dirección General de 
Parques y Jardines, está realizando 
una actuación en el solar de la glorie-
ta del Cid junto a la sede principal de 
la Universidad de Sevilla para garan-
tizar la accesibilidad. De esta forma, 
el objetivo es que con esta actuación 
se recupere el uso peatonal de este es-
pacio, se impida el aparcamiento in-
debido y se garantice una adecuada 
protección del patrimonio. 

El delegado de Hábitat Urbano y 
Cohesión Social, Juan Manuel Flores, 
subrayó ayer que esta actuación «se 
enmarca dentro de la estrategia mu-
nicipal de mejora y puesta en valor del 
patrimonio de la ciudad que incluye 
el entorno del Prado de San Sebas-
tián». 

En este sentido, Flores recordó que 
el pasado mes de diciembre» se adju-
dicó el proyecto de restauración de las 
cubiertas del Teatro Lope de Vega y el 
Casino de la Exposición para su eje-
cución durante este 2022«, cuya finan-
ciación se obtiene a través del plan ex-
traordinario de enajenaciones a tra-
vés del patrimonio municipal del suelo. 

Para la intervención se ha diseña-
do un proyecto que se ejecutará en dos 
fases para la recuperación de este es-
pacio de forma que contribuya ade-
más a la protección del patrimonio y 
del paisaje urbano. En total, la inver-
sión ascenderá a 90.000 euros. 

En primer lugar, se ha iniciado la 
actuación por parte de la Gerencia de 
Urbanismo y Medio Ambiente consis-

tente en habilitar un paseo central con 
losas recuperadas procedentes del Pa-
seo de Torneo y repavimentar todo el 
acerado perimetral al foso. Se va ade-
más a mejorar el albero, a eliminar des-
niveles y a proteger la zona de la en-
trada de vehículos. 

En segundo lugar, Parques y Jardi-
nes ejecutará un programa de plan-
taciones de nuevo arbolado en la zona 
y por parte del Ayuntamiento se in-
corporarán otros elementos de mo-
biliario urbano en los próximos me-
ses. 

El Ayuntamiento pone fin al 
aparcamiento de la glorieta del Cid

∑ El proyecto de 
peatonalización 
tendrá una inversión 
de 90.000 euros

El Consistorio quiere recuperar este espacio para su uso peatonal  // RAÚL DOBLADO
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M. ROSA FONT/ S.B. 

HUELVA/ SEVILLA 

El conflicto generado en Huelva por la 
superficie de cultivo que quedó fuera 
del Plan  Especial de ordenación de re-
gadíos ubicada al norte de la corona de 
Doñana, con posturas enfrentadas de 
agricultores, administraciones y gru-
pos ecologistas, se reactiva siete años 
después de su aprobación (diciembre 
de 2014) con la Proposición de Ley pre-
sentada en el Parlamento andaluz para 
regularizar 1.400 hectáreas que fueron 
desechadas entonces.  

La revisión del plan, que plantean PP 
y Cs por un lado y PP y Vox por otro con 
textos idénticos, se va a producir mien-
tras los tribunales están pendientes de 
varia causas por las extracciones ilega-
les de agua en Doñana y bajo la lupa de 
la Unión Europea, después de que hace 
sólo unos meses (junio 2021) el Tribu-
nal de Justicia europeo confirmara el 
deterioro del espacio protegido por ex-
tracciones desmesuradas de agua sub-
terráneas, con sanción a España. Aho-
ra, se reabre una vez más la guerra por 
el agua en el espacio protegido.  

El plan, que afecta a los términos de 
Almonte, Bonares, Lucena del Puerto, 
Moguer y Rociana del Condado, es re-
comendación directa del Plan de Orde-
nación del Territorio del Ámbito de Do-
ñana para organizar los cultivos de fru-
tos rojos en la comarca y  abrió dos 
frentes en su contra que se mantienen 
a fecha de hoy: de un lado, los agricul-
tores afectados,  de otro, las organiza-
ciones ecologistas, en contra de que la 
Junta tenga manga ancha con explota-
ciones que consideran incumplen la 
normativa ambiental.   

Las reacciones a la presentación de 
la Proposición de Ley en el Parlamen-
to andaluz se vienen sucediendo en cas-
cada en las últimas horas. Los grupos 
que apoyan al Gobierno, PP y Cs, ade-
más de Vox, consideran que es la solu-
ción a un problema grave y la defensa 
de los agricultores que cumplen con la 
ley. En el otro extremo están Unidas Po-
demos y Adelante Andalucía que con-
sideran esta ley «una barbaridad» y una 
agresión a un Parque Natural. En me-
dio se sitúa el PSOE que tiene alcaldes 
y compromisos en la zona y no quiere 
rechazar esta regulación. Por eso se pone 
de perfil y aboga «por el diálogo entre 
todas las partes». 

La Plataforma en Defensa de los Re-
gadíos del Condado de Huelva aplaude 
el paso dado al considerar que vendrá 
a salvar tierras agrícolas dedicadas his-
tóricamente al cultivo de los frutos ro-

jos en la comarca.  «Nadie nos ha dicho, 
durante décadas y varias generaciones, 
que esas tierras no se podían sembrar 
y la Administración ha sido consciente 
del uso que tenían», dijo el presidente 
de la plataforma, Romualdo Macías, para 
añadir que el planteamiento no supo-
ne «una amnistía, en la que todo vale, 
sino que estamos recuperando los de-
rechos históricos de estos terrenos».  

En este contexto, abundó en que se 
trata de «tierras históricas» que no fue-
ron incluidas en el Plan Especial «por 
la foto fija» que se hizo en el año 2004 
y que establecía quiénes pueden o no 
regar. «No vamos a defender a aquellos 
que hayan destruido masa forestal, pero 

en la mayoría de los casos se trata de 
agricultores que, por algún motivo, en 
2004 no sembraron esa parcela, o una 
parte, y han perdido el derecho a seguir 
sembrando en ella, una tierra que ya fue 
agrícola desde que las cultivaban sus 
abuelos o incluso antes».   

Desde Asaja, el presidente de la aso-
ciación en Huelva, José Luis García-Pa-
lacios, manifestó que el sector deman-

da «un escenario definido, determina-
do y legal» para poder desempeñar su 
actividad «de la mejor manera posible» 
en Doñana.  

En el frente opuesto, los conserva-
cionistas de WWF que iniciaron hace 
más de una década el proceso legal ante 
la Comisión Europea por las extraccio-
nes de agua para la producción frese-
ra. El responsable de proyectos de Agua 
y Agricultura de la organización, Feli-
pe Fuentelsaz, considera que la revi-
sión del también llamado plan de la 
fresa en estos momentos es «un ata-
que» a Doñana y a los agricultores le-
gales «en un momento de relativa paz, 
con una hoja de ruta marcada», con el 
85% de la superficie de cultivo regula-
rizada en la zona. «Se rompen las re-
glas de juego», remarca para advertir 
que la modificación de la zona regable 
que se plantea ahora tendrá eco y «re-
percusión negativa» en Europa y en los 
mercados en la punta alta de la cam-
paña.  

Revisar el plan de la fresa reabre 
la guerra del agua en Doñana 

∑ El Parlamento debate 
regular 1.400 hectáreas 
del cultivo calificadas 
como forestales 

M.R.F. HUELVA 

El primer grupo de temporeras de Ma-
rruecos contratadas en origen para la 
campaña de la fresa en Huelva, 830 
trabajadoras, llegaron ayer para incor-
porarse a las tareas de recolección en 
las explotaciones agrícolas, un mes 
después de la fecha prevista inicial-
mente a consecuencia de la pandemia.     

Las trabajadoras desembarcaron 
sobre las 18.00 horas en el puerto de 
Algeciras procedentes de su país en el 

primero de los barcos fletados para el 
traslado de las temporeras y, desde allí, 
fueron trasladadas a las fincas en las 
que han sido contratadas con el apo-
yo de siete consultores de integración 
del Plan de Responsabilidad Ético, La-
boral, Social y de Igualdad de Interfre-
sa (Prelsi), activándose así el operati-
vo de recepción de esta campaña.   

Cuatro de estos consultores, que dan 
cobertura a las organizaciones Asaja-
Huelva, Cooperativas Agro-Alimenta-

rias de Andalucía y Freshuelva,  espe-
raron en el mismo puerto para facili-
tar a las trabajadoras los trámites bu-
rocráticos y sanitarios para entrar en 
España, y posteriormente distribuir 
los autocares en las que realizaron el 
viaje a Huelva. Llegadas ya a la provin-
cia, otros tres consultores aguardaron 
para recibir a las trabajadoras y ayu-
darlas a acomodarse en sus alojamien-
tos. A partir de ahora, en el marco del 
programa de migración circular Ges-
tión Colectiva de Contrataciones en 
Origen (Gecco), llegarán semanalmen-
te uno o dos barcos para la incorpora-
ción escalonada hasta marzo del total 
de las 12.300 trabajadoras del contin-
gente aprobado en esta campaña, en 
la que todas han participado en años 
anteriores. 

Llega el primer contingente 
de temporeras marroquíes

HUELVA

Las primeras temporeras de la campaña fresar onubense llegaron al Puerto de Algeciras    // ABC

La zona viene reclamando 
desde hace años el trasvase 
de la cuenca excedente del 
Tinto para riego superficial 
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

Pese al coronavirus o la reducción de 

la natalidad que se está notando cada 

vez más en los centros educativos, el 

bilingüismo sigue avanzando en los 

colegios e institutos de Sevilla. Actual-
mente hay en toda la provincia 406.691 

escolares de Primaria y Secundaria 

acogidos a alguno de los programas 

que se imparten en los centros públi-

cos y concertados en inglés, francés y 

alemán. 

La cifra, facilitada por la delegación 

de Educación de la Junta de Andalu-

cía en Sevilla supone que ese avance 

se ha dado sobre todo en los últimos 

cuatro años.  

En 2018 esos programas llegaban a 

354.751 estudiantes, casi 52.000 me-

nos de los que hay ahora. Y los datos 

ponen de manifiesto que la evolución 

ha ido a más aunque cayó en el último 

año tanto en los colegios públicos como 

en los concertados. En Sevilla, de los 

más de 406.000 escolares acogidos a 

esos programas, 322.920 estudian en 

centros públicos y 83.771 lo hacen en 

centros concertados. 

Actualmente hay 252 centros en Se-

villa en los que se imparte alguno de 

esos programas que suponen dar par-

te de las materias en otro idioma con 

la idea de mejorar las destrezas de los 

estudiantes de cara al  futuro. Son con-

cretamente 135 colegios de Primaria 

y 117 institutos.  

Diferencias por idiomas 
En cuanto a los idiomas, el inglés es el 

mayoritario, ya que llega a 235 centros 

frente a 14 de francés y a sólo tres de 

alemán. Entre esos centros sevillanos 
que imparten programas bilingües 

destaca el CEIP Beato Juan Grande de 

Carmona, que fue premiado hace al-

gunas semanas por la Consejería de 

Educación y Deporte por sus «buenas 

prácticas» en la puesta en marcha de 

iniciativas metodológicas innovado-

ras que posibilitan que el alumnado 

adquiera las destrezas lingüísticas ne-

cesarias para desenvolverse.  

Luis Osorno, director de ese colegio 

premiado en el que estudian niños de 

1º a 6º de Primaria, explica que ade-

más de impartir clases en inglés se ha 

convertido recientemente en un cole-

gio «plurilingüe» ofreciendo también 

la opción del francés. En su centro se 

ofrecen el 33 por ciento de las clases 

en inglés y dentro de las opciones que 

existen en este programa, dan siete 

horas a la semana de clases en ese idio-

ma.  

Normalmente, según explica, ellos 

imparten en esa lengua tres horas a la 

semana de Ciencias Naturales, otras 

tres de Educación Física y una de Mú-

sica, a las que hay que añadir la asig-

natura de inglés que está habitualmen-

te dentro del currículum. 

Sin embargo, pese al premio obte-

nido  por la práctica denominada 

«Flying to flyers: escalando hasta el 

nivel A2»,  el director del colegio echa 

en falta más recursos, como más au-

xiliares de conversación con los que 

seguir con la preparación de los exá-

menes de Cambridge a los que presen-

tan periódicamente a los escolares se-

gún los niveles que vayan adquirien-

do y pudiendo obtener títulos como el 

A1 o el A2.  

Para ello han creado una comisión 

que es la que decide cuáles son los ni-

ños que presentan a esos exámenes en 

función de su nivel académico. En cual-

quier caso, Osorno no quiere que el bi-

lingüismo «se quede solo en un cartel 

en la puerta» y tampoco un asunto que 

ahonde más las diferencias de clase 

entre los que pueden pagar clases ex-

tra y los que sólo acceden a la forma-

ción que le dan en el colegio.  

«Cuando llegamos nos dimos cuen-
ta que el nivel que tenían los niños que 

iban a una academia de inglés por la 

tarde era más alto», explica Osorno re-

cordando que sólo las familias con más 

posibilidades económicas pueden ha-

cer frente al gasto de matricular a los 

niños en esa actividad y que ellos es-

tán luchando desde su colegio por igua-

lar a todos los escolares, ya que inclu-

so los examinadores de Cambridge 

acuden al colegio a hacerles las prue-

bas.  

Además, el director de este centro 

se plantea si no sería necesario «dar-

le una vuelta» al programa tal y como 

está concebido ya que, según admite, 

«los niños no salen hablando inglés» 

de estos centros puesto que, en mu-

chos casos, las técnicas se convierten 

en una mera enseñanza de vocabula-

rio.  

«Lo que queremos es aumentar el 

nivel de inglés para que los niños sean 

capaces de tener conversaciones. No-

sotros con el programa que hemos im-

plantado en el centro estamos tenien-

do buenos resultados», dice el direc-

tor de este colegio que insiste en que 

hacen falta más recursos, ya que tam-

bién se encuentran con muchos pro-

fesores que obtuvieron el título de in-

glés que les exigían a los maestros hace 

varios años y ello provoca que «les 

cueste» hablar a los niños en ese idio-

ma. 

El CEIP Beato Juan Grande es un 
centro muy implicado en el uso de las 

nuevas tecnologías y en proyectos edu-

cativos europeos. Su profesorado rea-

liza frecuentes viajes profesionales al 

extranjero. El curso 2010-2011 se con-

virtió en centro bilingüe (inglés), con-

tando desde entonces cada año con la 

presencia de ayudantes lingüísticos 

nativos. 

Analfabetos 
La delegada de Educación, María José 

Eslava, resaltó hace algunas semanas 

la importancia del bilingüismo y dijo 

que  consideraba que «en cinco años, 

si no usamos correctamente la tecno-

logía que todos tenemos a mano y no 

hablamos al menos otro idioma sere-

mos tan analfabetos como quien hace 

30 años no sabía leer y escribir».

El bilingüismo avanza y llega 
ya a más de 406.000 escolares

∑ Hay 52.000 alumnos 
más que en 2018 en los 
252 centros con 
programas en inglés, 
francés y alemán

Un cartel en el colegio Beato Juan Grande de Carmona  // ABC

RADIOGRAFÍA DEL BILINGÜISMO  
Evolución de escolares de Sevilla en centros bilingües  
Tipo de colegio 2018                                2019                        2020                          2021 
Público 291054                            315231                    326260                     322920 
Concertado 63697                              74502                       87329                        83771 
Total 354751                           389733                     413589                     406691

Número de centros con programas bilingües por idiomas 
Idioma                                                            Primaria                    Secundaria                                  Total 
Alemán                                                                              2                                            1                                           3 
Francés                                                                             4                                         10                                         14 
Ingles                                                                             129                                      106                                      235 
Total                                                                               135                                       117                                      252 
Fuente:  DELEGACIÓN DE EDUCACIÓN Y DEPORTE  

El director del colegio 
Beato Juan Grande, 
premiado por su 
enseñanza del idioma, pide 
más recursos para que el 
bilingüismo «no se quede 
en un cartel en la puerta»  

 JUEVES, 13 DE ENERO DE 2022 ABC20 SEVILLA
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P. MARINETTO/ S. BENOT 

MÁLAGA/SEVILLA 

El ministro de Consumo, Alberto Gar-
zón, se convertirá en el segundo del 
Gobierno de Pedro Sánchez en ser re-
probado en Andalucía, ya que Ciuda-
danos ha presentado una iniciativa en 
el Parlamento andaluz  porque «el mi-
nistro Garzón no va a dimitir y el pre-
sidente del Gobierno, Pedro Sánchez, 
se dedica a excusarlo y no cesarlo» se-
gún explicó el portavoz adjunto de Ciu-
dadanos, Julio Díaz. 

El 10 de octubre de 2019, la Cáma-
ra andaluza reprobó a la ministra de 
Hacienda, María Jesús Montero, tam-
bién a instancias de Ciudadanos por 
«bloquear las entregas a cuenta a las 
comunidades autónomas y la entrega 
de la liquidación del IVA de 2017». Una 
reprobación que apoyaron PP, Ciuda-
danos y Vox y rechazaron el PSOE y 
Unidas Podemos, una votación que 
podría volver a repetirse en febrero 
cuando se produzca la votación. 

Julio Díaz, portavoz adjunto de Ciu-
dadanos, considera que las palabras 
del ministro sobre la calidad de la car-
ne que exporta España son «un ata-
que sin precedentes» y reclamó el apo-
yo de los socialistas andaluces con el 
convencimiento de que lo harían «en 
sintonía con sus compañeros en el Con-
sejo de Ministros, que de una forma y 
otra reprueban al señor Garzón», a 
quien calificó como «un ministro an-
tisistema» dentro de «un Gobierno 
inestable, inquietante». 

Julio Díaz apuntó que el líder del 
PSOE andaluz, Juan Espadas, «tiene 
que decidir si está con los agricultores 
y ganaderos andaluces o con el soste-
nimiento del poder y apuntalar el san-
chismo para pervivir dentro del PSOE». 

Las críticas del diputado se suma-
ron a las que pronunciaron el porta-
voz del Gobierno y consejero de la Pre-
sidencia, Elías Bendodo. «El Gobier-
no no puede poner en una diana al 
sector cárnico porque un ministro no 

sepa cuál es su trabajo o sus compe-
tencias sean tan limitadas que hace 
que se dedique a fastidiarnos a todos 
los demás», apuntó Bendodo durante 
su visita a la empresa malagueña de 
distribución, elaboración y envasado 
tanto de pescado y marisco como de 
productos cárnicos Roman y Martos, 
con sede en la capital. 

En sus declaraciones a un rotativo 
británico, Alberto Garzón aseguró que 
hay carne que se exporta desde Espa-
ña que es «de mala calidad» y prove-
niente de animales «maltratados». 
Unas afirmaciones que han desperta-
do la cólera del sector en toda España 
y también en Andalucía, donde 560 
empresas y más de 24.000 empleos de-
penden él. 

Las reacciones de todos los repre-
sentes políticos fueron en cascada. Te-
resa Rodríguez criticó la reacción del 
PSOE ante lo que considera un «bulo».  
«Por eso no hay que gobernar con el 
PSOE, porque son desleales». El por-
tavoz de Vox, Manuel Gavira, conside-
ra «inaceptables» las palabras del mi-
nistro y ha presentado una moción de 
apoyo a los ganaderos, mientras que 
desde el PSOE, Ángeles Férriz, calificó 
de «error» las declaraciones del minis-
tro pero acusó a PP y Cs de «subirse al 
carro para que no se hable de lo impor-
tante, que es el colapso sanitario». Elías Bendodo durante una visita ayer a una industria cárnica  // EP

Alberto Garzón será 
el segundo ministro 
de Sánchez reprobado 
en Andalucía 

∑ Ciudadanos presenta 
una iniciativa en el 
Parlamento por sus 
palabras sobre la carne 

Bendodo: «Las 
competencias del ministro 
Garzón son tan limitadas 
que se dedica a 
fastidiarnos a los demás»

S.A. SEVILLA 

El portavoz de Vox en el Parlamento 
andaluz, Manuel Gavira, puso en duda 
ayer que su grupo vaya a apoyar al PP 
en la próxima legislatura. En rueda 
de prensa en el Parlamento, Gavira 
recomendó al consejero de la Presi-
dencia y portavoz del Gobierno an-
daluz, Elías Bendodo, que deje de ha-
blar de su formación constantemen-
te para acusarla de «pinza» con el 
PSOE-A, y ha avisado de que al PP-A, 
una vez que haya «fagocitado» a Ciu-
dadanos (Cs), podrían no salirse los 
«números» para seguir gobernando. 
«Quizás no tenga la misma suerte que 
en 2018 de volver a contar con el apo-
yo de Vox», comentó.  

Gavira está convencido de que el 
PP-A acabará «fagocitando» a Cs, lo 

que puede conllevar que a Moreno 
no le den los números tras las elec-
ciones autonómicas de este año y 
quizá ya no pueda contar con el apo-
yo de Vox. «Por eso le recomenda-
mos que dejen hablar de Vox», se-
gún ha recalcado Manuel Gavira, 
quien ha lamentado las referencias 
de Bendodo a una «pinza» de Vox 
con PSOE-A, tras el rechazo a los pre-
supuestos de 2022 cuando tanto 
PSOE como Vox presentaron en-
miendas a la totalidad que prospe-
raron frente al proyecto del Gobier-
no andaluz   

De la ‘pinza’ al cordón’ 
Según el portavoz parlamentario, a 
Bendodo se le olvida que desde que 
las enimendas a la totalidad de Vox 

y PSOE tumbaran los Presupuestos 
de la comunidad de 2022, Vox sí ha 
dado su apoyo a varios decretos y le-
yes del Gobierno andaluz. 

Gavira critica que los partidos del 
Gobierno andaluz, PP-A y Cs, se de-
diquen a acusar a Vox de conformar 
una «pinza» con el PSOE-A, cuando 
Cs se está dedicando a poner un «cor-
dón sanitario» a Vox que el PP-A está 
permitiendo. De esta forma se ha re-
ferido al hecho de que, al igual que 
ya pasó con la proposición de Ley de 
Tributos Cedidos de la Comunidad, 
en el Parlamento se hayan tenido 
que registrar dos proposiciones de 
ley idénticas sobre la mejora de la 
ordenación de las zonas de regadío 
del Condado de Huelva, una firma-
da por PP-A y Cs y otra firmada por 
PP-A y Vox. 

«El PP-A ha tragado con la forma 
de proceder de sus socios», según ha 
denunciado Gavira. «Los partidos 
del Gobierno hablan de pinza, cuan-
do ellos ponen un cordón sanitario 
al partido del que reclaman su apo-
yo», añadió el portavoz parlamenta-
rio andaluz de Vox.

Vox pone en duda su 
apoyo al PP para gobernar 
en la próxima legislatura 
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

Las hermandades de Sevilla están apla-

zando los ensayos de costaleros que 

estaban previstos para estos días ante 

la incidencia de la sexta ola de la pan-

demia. Corporaciones como la Estre-

lla, el Cautivo y Rescatado de San Pa-

blo o Montesión, que habían convoca-

do a las cuadrillas esta semana, han 

decidido posponerlos a la espera de 

que se reduzcan los altos índices de 

contagios por Covid-19 que se están 

produciendo y de recibir un protoco-

lo a seguir por parte de las autorida-

des sanitarias.  

El Consejo de Cofradías ha solicita-

do a la Consejería de Salud y Familias 

de la Junta de Andalucía unas reco-

mendaciones para estos eventos para 

prevenir las infecciones. El presiden-

te, Francisco Vélez, mantendrá una re-

unión con los responsables de este de-

partamento a finales de semana para 

establecer una hoja de ruta.  

Ayer se celebró una junta superior 

ordinaria en la sede de la calle San Gre-

gorio en la que se aprobaron las cuen-

tas que se presentarán en la asamblea 

de hermanos mayores del próximo 31 

de enero, pero no se definió aún este 

protocolo ya que la reunión con la Con-

sejería de Salud se retrasó porque los 

responsables del ramo estaban en Al-

mería en el Consejo de Gobierno de la 

Junta de Andalucía. 

Así, se espera que para las próximas 

semanas las hermandades cuenten 

con un documento que aclare las lí-

neas de actuación de los capataces y 

costaleros. Hasta ahora, en las proce-

siones que se han celebrado de las her-

mandades de gloria o las extraordina-

rias del Gran Poder, la Candelaria y la 

Virgen de los Reyes, las cuadrillas se 

han sometido a test de antígenos y, en 

algunos casos, PCR, en el día de la sa-

lida procesional. De hecho, en el caso 

de la Candelaria dieron positivo el ca-

pataz y varios hombres, que tuvieron 

que marcharse a casa y no pudieron 

participar. La situación, de cara a los 

ensayos, se presenta más complicada 

ya que los hay casi todos los días y nu-

merosos costaleros están citados en 

distintas hermandades. Además, el 

pico de contagios de estos días podría 

provocar que algunos ensayos se ce-

lebrasen con cuadrillas mermadas.   

Otro de los problemas con los que 

se están encontrando los capataces 

con los aplazamientos es la dificultad 

de cuadrar el calendario, ya que algu-

nos tienen ensayos casi a diario.  

Y, asimismo, el alto coste de los test 

de antígenos ante la alta demanda ac-

tual  (hasta 8 euros la unidad) o de los 

PCR (unos 100 euros por persona) su-

pone otro obstáculo para algunas her-

mandades, condenadas a hacer un de-

sembolso enorme teniendo en cuenta 

de que en algunas corporaciones lle-

gan a participar casi 200 personas en 

las cuadrillas de sus pasos.  
Por ello, hay cierta urgencia por de-

finir este protocolo de actuación de 

cara a la segunda parte del mes y fe-

brero principalmente, cuando se mul-

tiplicarán los ensayos ante la inminen-

te llegada de la Cuaresma.  

Normalidad absoluta 
Pese a estos obstáculos, las herman-

dades y el Consejo de Cofradías están 

preparando la Semana Santa con ab-

soluta normalidad. Algunas cofradías 

como el Amor ya han comenzado a re-

partir las papeletas de sitio y la mayo-

ría de ellas están enviando a sus her-

manos las disposiciones para reser-

var su puesto de cara a la estación de 

penitencia, con el calendario y normas 

habituales de cada año.  

Los cabildos de salida se han con-

vocado como es habitual y sin ningu-

na perspectiva de suspenderlas e in-

cluso el Consejo de Cofradías está con-

vocando ya a los hermanos mayores 

para organizar los horarios y recorri-

dos, negociando algunos cambios como 

el caso del Martes Santo, en el que el 

Cerro volverá a ser la primera en pa-

sar por la Carrera Oficial a falta de apro-

bación oficial. Por otro lado, se ha abier-

to ya el plazo de renovación de las si-

llas y palcos, confirmando así que la 

Semana Santa se va a celebrar salvo 

que haya algún imprevisto.

Las cofradías aplazan los ensayos 
a la espera del protocolo de Salud

∑ El Consejo ha pedido 
unas recomendaciones  
a la Junta de Andalucía 
para los costaleros 

Los ensayos de costaleros se aplazan a febrero  // J.M. SERRANO

El coste de los test de 
antígenos y las PCR para 
las cuadrillas están 
suponiendo un problema 
para las hermandades
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TIESE1301

J. R. SEVILLA 

E
l alcalde de Sevilla, Antonio 

Muñoz, presidirá mañana 

viernes, a partir de las 13.45 

horas, la inauguración de la 

plazoleta dedicada  a Manuel Ríos Pé-

rez, decisión que fue adoptada por el 

pleno municipal de Sevilla el pasado 

17 de junio para honrar la memoria del 

ingeniero de Caminos, Canales y Puer-

tos que salvó de su destrucción el puen-

te de Triana a mediados de los años 70, 

cuando la opción de su demolición y 

posterior sustitución por un nuevo paso 

de hormigón pretensado se cernía como 

amenaza sobre el puente. A partir de 

mañana, la plazoleta aledaña al puen-

te de Triana en la trasera de las naves 

del Barranco llevará el nombre del in-

geniero sevillano Manuel Ríos Pérez 

(Sevilla, 1938) que dirigió las obras de 

rehabilitación del famoso puente inau-

gurado en 1852 y que permitió que si-

guiera en uso para el paso de vehícu-

los y viandantes. 

El ingeniero, que tenía entonces me-

nos de cuarenta años, fue el encarga-

do de la dirección de las obras para 

apear los arcos característicos de la 

carga del tablero y la sustitución de 

éste por uno nuevo de acero especial 

autoportante apoyado en dos vigas de 

cajón salvando la luz del río de lado a 

lado con el pilar central. El puente sal-

vó su fisonomía aunque los arcos de-

jaron de tener otra función que no fue-

ra la meramente decorativa. Entre las 

acciones que se realizaron entonces, 

se reforzaron las zapatas con micropi-

lotes para resistir los empujes horizon-

tales del nuevo tablero y se sanearon 

los estribos y la cimentación.  

En 1958, el ingeniero Carlos Fernán-

dez Casado advirtió de la debilidad es-

tructural del puente y de la imposibi-

lidad, a su juicio, de salvarlo. Se prohi-

bió por ello el tránsito de autobuses y 

camiones de tonejale para no compro-

meter la estructura. En 1974 saltaron 

las alarmas cuando el Viernes Santo el 

paso del Señor de las Tres Caídas de 

vuelta a su barrio hizo extraordinario 

el cimbreo y se prohibió el paso de vehí-

culos de inmediato. 

Manuel Ríos Pérez, bajo la supervi-

sión de Rafael Candau Parias, fue el en-

cargado de desarrollar el proyecto del 

ingeniero Juan Batanero, quien propu-

so la solución finalmente plasmada. El 
13 de junio de 1977, la ciudad recuperó 

el puente de Triana, aligerado de car-

gas y reforzadas sus pilastras. 

Aunque esa sea la obra que ha mar-

cado su vida ingenieril, el objetivo de 

tener a tiempo las infraestructuras 

viarias que el Ministerio de Obras Pú-

blicas llevó a cabo con vistas al año 

92 le valió la concesión de la Enco-

mienda de la Orden al Mérito Civil que 

el otorgó el Rey Don Juan Carlos en 

1993. El propio Colegio Nacional de 

Ingenieros de Caminos, Canales y 

Puertos le concedió su medalla de ho-

nor a propuesta de la junta rectora del 

colegio profesional en Andalucía, Ceu-

ta y Melilla.

El ingeniero Manuel Ríos Pérez 
tendrá a partir de mañana una plaza 
rotulada con su nombre en el espacio 
junto a la obra de ingeniería que 
dirigió en los años 70

Una plazoleta para 
el salvador del 
puente de Triana

Manuel Ríos Pérez// ABC

El 13 de junio de 1977, la 
ciudad recuperó el puente 
de Triana, que pasó a tener 
una nueva vida aligerado 
de cargas

Tú puedes sanar las heridas de la violencia yihadista

DONA: 91 725 92 12 | ayudaalaiglesianecesitada.org
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PABLO MARINETTO 

MÁLAGA 

La incertidumbre que generan las nue-
vas variantes del Covid-19, la crisis de 
suministros y el alza de los precios cu-
bren de incertidumbre el panorama 
económico general y también el anda-
luz. Así lo refleja el último informe de 
Analistas Económicos de Andalucía 
para el año 2022, que reduce las previ-
siones de crecimiento de la economía 
regional del 6% al 5,5%.   

Esta estimación, no obstante, man-
tiene para la comunidad autónoma un 
crecimiento superior al promedio de 
España. Así, como apunta Analistas, 
distintos organismos internacionales 
(Comisión Europea, OCDE, FMI) tam-
bién han revisado a la baja sus pers-
pectivas de crecimiento para la econo-
mía española. Las últimas proyeccio-
nes macroeconómicas del Banco de 
España también modifican a la baja el 
crecimiento previsto para 2021 y 2022, 
hasta el 4,5% en 2021 y el 5,4% en 2022. 
Por contra, para 2023 se ha producido 
una revisión al alza.  

Aunque en un contexto convulso, la 
sociedad de estudios del Grupo Unica-
ja Banco confía en que este año se in-
tensifique el ritmo de crecimiento, tras 

un 2021 en el que la economía andalu-
za creció un 4,8%, 1,4 puntos menos que 
las estimaciones publicadas el pasado 
mes de octubre, que apuntaban a un 
alza del PIB del 6,2% al cierre del ejer-
cicio.  

En el plano del empleo, se prevé que 
el presente año aumente un 2,4%, lo 
que supone menos de la mitad del avan-
ce del Producto Interior Bruto. No obs-
tante, el informe revela  que uno de 
cada cinco andaluces estaría en paro 
en 2021, con una tasa de desempleo que 
se situaría, en el promedio del año, en 
el 21%.  

El empleo mejoró en el tercer tri-
mestre de 2021 y el número de ocupa-
dos en la  comunidad autónoma, se-
gún la Encuesta de Población Activa 
(EPA), alcanzó las 3.147.500 personas, 
un dato superior al registrado antes de 
la crisis. También la cifra de trabaja-
dores afiliados a la Seguridad Social 
(3.213.177 de media en noviembre)  se 
sitúa por encima de la registrada en el 
mismo mes de 2019, aunque desde la 
sociedad de estudios de Unicaja recuer-
dan que aquí «se incluye el número de 
trabajadores en ERTE». 

Según la EPA, el crecimiento en el 
número de ocupados en dicho trimes-

tre responde al aumento en la cons-
trucción (10,5%) y en los servicios (7,5%), 
sectores donde la ocupación —señala 
el informe— «supera los niveles pre-
vios a la pandemia». 

Los últimos datos de la Contabili-
dad Regional Trimestral de Andalucía, 
publicados por el Instituto de Estadís-
tica y Cartografía de Andalucía (IECA), 
apuntan a que en el tercer trimestre de 
2021 la economía andaluza creció un 
1,5%, es decir, 0,2 puntos porcentuales 
menos que en el trimestre anterior.  

El gasto en consumo de los hogares 
ha crecido un 1,0% en términos intera-
nuales, y el de las Administraciones 
Públicas, un 5,4%, mientras que la in-
versión ha disminuido un 1,7%. Por el 
lado de la oferta, el crecimiento del PIB 
se ha debido al tirón del sector servi-
cios (5,9% en términos interanuales), 
ya que tanto en el sector agrario como 
en la construcción y la industria se han 
registrado caídas en sus niveles de ac-
tividad. Dentro del sector servicios se 
ha producido una subida generaliza-
da por ramas, con tasas comprendidas 
entre el 0,4%, de las actividades profe-
sionales, y el 12,5%, del comercio, trans-
porte y hostelería. 

De cara a 2022, se prevé que el con-
sumo privado y la inversión podrían 
crecer a mayor ritmo que en el pasado 
ejercicio, hasta alcanzar tasas del 6,2% 
y del 7%, respectivamente. Además, el 
crecimiento por sectores será genera-
lizado, con tasas más elevadas para el 
sector servicios (6,1%) y la construc-
ción (5,1%).

Unicaja rebaja al 5,5% el avance 
del PIB andaluz en 2022

∑ Analistas prevé que el 
empleo se incremente 
un 2,4% y que paro se 
mantenga en el 21%

E. S. SEVILLA  

El Servicio Andaluz de Empleo 
(SAE), adscrito a la Consejería de 
Empleo, Formación y Trabajo Autó-
nomo, ha habilitado esta semana la 
cita previa para la atención presen-
cial en las oficinas de empleo, «con 
el objetivo de agilizar la atención y 
reducir los tiempos de atención para 
los usuarios», destaca el departa-
mento dirigido por Rocío Blanco.  
La cita presencial puede solicitarse 
a través de la web, la APP del SAE o 
el teléfono 955625695, al igual que 
la cita previa para atención telefó-
nica, que el organismo mantiene 
desde este momento como un ser-
vicio permanente. 

El nuevo sistema ofrece una pa-
rrilla de fechas con un plazo máxi-
mo de 15 días tanto para cita para la 
atención presencial como telefóni-
ca, pudiendo el usuario seleccionar 
la opción que más le convenga. Solo 
en el caso de determinadas gestio-
nes, como la inscripción inicial de 
la demanda de empleo, la acredita-
ción de la Búsqueda Activa de Em-
pleo o gestiones que requieran de 
aportación documental, la cita de-
berá solicitarse de manera presen-
cial puesto que son trámites que re-
quieren de una atención más dete-
nida para la correcta clasificación 
de la demanda, la presentación de 
documentación o el encuadramien-
to de ocupaciones, entre otros. 

Medidas temporales 
Según recuerda Empleo, durante 
este último año, el SAE ha adopta-
do «una serie de medidas tempora-
les que han permitido dar continui-
dad a los servicios con plenas ga-
rantías, teniendo en cuenta que la 
mayoría de las gestiones ya se po-
dían realizar de forma telemática a 
través de la web o de la AA».  

Así, detalla que durante la pan-
demia el Servicio Andaluz de Em-
pleo habilitó un formulario online 
para la inscripción inicial de la de-
manda de empleo, flexibilizó los pla-
zos para la reinscripción de la de-
manda y renovó de forma automá-
tica las demandas de empleo, 
medidas que han sido fundamenta-
les para dar respuesta a las situacio-
nes de ERTE que se han producido 
en estos meses para garantizar el 
reconocimiento y pago de presta-
ciones por parte del Servicio Públi-
co de Empleo Estatal (SEPE). Como 
resultado se han tramitado un total 
de 196.340 solicitudes de inscripción 
inicial de demandas y se han reno-
vado automáticamente 2.130.544 de-
mandas de empleo durante el perío-
do de vigencia de estas medidas.

El SAE retoma la 
atención 
presencial en las 
oficinas de empleo 
con cita previa

SERVICIO DE EMPLEO
Previsiones económicas para Andalucía 2021-2022

Fuente: Informe Unicaja / Analistas Económicos de Andalucía, Contabilidad Regional de Andalucía (IECA) y Encuesta de Población Activa (INE) ABC SEVILLA
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Consumo final hogares

Consumo final AA.PP. e ISFLSH
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prevista

Mayor
caída

prevista

El crecimiento económico 
regional superará en una 
décima el promedio 
nacional, según este 
servicio de estudios
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Este mes, ‘Januarius’, era el que los 
romanos dedicaban a Jano, el dual 
dios de las dos caras, como Sevilla 

S
I nos preguntan cuál es el mes de Sevilla, 
lo más seguro es que digamos que el mar-
zo de la Semana Santa o el abril de la Fe-
ria, que este año cae en mayo. Esos son los 

meses en que la ciudad está en todo lo suyo, es-
plendorosa, florida de primavera, de fiestas. Pero 
si admitimos que Sevilla es más romana de lo que 
se piensa, ese mes no puede ser otro que el presen-
te de enero. ¿Por qué? Porque este mes, ‘Januarius’, 
era el que los romanos dedicaban a Jano, el dual 
dios de las dos caras, como Sevilla. Como marzo 
era el mes de Marte o junio el de Juno. Jano era un 
dios estrictamente romano, sin correspondencia 
en la mitología griega. Jano era el dios de las puer-
tas, no sólo en sentido físico, sino vital. El dios de 
los cambios, los pasos y las transformaciones, por 
eso a él se consagraban las puertas y umbrales. 
Simbolizaba el devenir de la vida, la evolución, y 
por eso tiene dos caras, representando la incerti-
dumbre de lo que está por venir. Pero sobre todo 
nos interesa desde el punto de vista sevillano que 
Jano era el dios de las dos caras, la perfecta repre-
sentación de lo que, como nuestra ciudad, es dual. 

Por eso quizá el Marqués de Tarifa, al hacer el 
patio de la Casa de Pilatos, puso a Jano coronan-
do la fuente central. Ese Jano de la Casa de Pilatos 
con sus dos caras y la Giralda dando vueltas y orien-
tándose según soplan los vientos creo que son los 
dos mejores símbolos no sólo de Sevilla, sino del 
carácter de los sevillanos. Sevilla es así, dual y vo-
luble, porque así somos los sevillanos, contradic-
torios y tornadizos. Sevilla es una ciudad «roma-
na y mora» como canta el tópico en tantas coplas 
populares. A la vez, barroca y clásica, romántica e 
ilustrada. No voy a repetir aquí, por sabida, la le-
tanía de las dualidades y oposición de contrarios 
de Sevilla, que si Sevilla y Betis, que si Macarena 
y Triana, que si cofradías de capa y cofradías de 
cola, que si Semana Santa y Feria. Pero es una in-
variante, que permanece en el tiempo, la oposición 
de contrarios como característica de Sevilla. Que 
afecta hasta a la política. Para mí que el nuevo al-
calde se inspiró en Jano para su discurso de inves-
tidura y para sus primeros pasos en la política. Es 
más, también veo una sevillanísima dualidad en-
tre Juan Espadas y su sustituto Antonio Muñoz. 
Espadas era un alcalde clásico y Muñoz lo que en-
tendemos por un alcalde moderno, abierto a todas 
novedades y cambios de la sociedad. Y, a su vez, 
un alcalde con una política dual, lo que le permi-
tirá rebañar votos por ambas caras de la ciudad. 
Para mí la Sevilla dual de Jano, en este enero a él 
dedicado, es Antonio Muñoz visitando los conven-
tos y enterándose de las necesidades de las mon-
jas para la ayuda del Ayuntamiento y luego ocu-
pándose de los problemas de financiación de los 
túneles de la S-40, cuya solución va a tardar más 
que las obras del puente. Muñoz reuniéndose con 
los sindicatos municipales y Muñoz pronuncián-
dose sobre la Feria de 2022 es la mejor puesta al 
día del sevillanísimo Jano romano. Más sevillano 
que la Venus de Itálica, dónde va a parar...

ANTONIO  
BURGOS

Enero, mes de Sevilla

EL RECUADRO

JM NIETO    Fe de ratas

Verbolario

Gratis, adj.  Que cuesta, pero paga otro.

 POR RODRIGO CORTÉS

Descontado el batacazo castellano, 
está en juego el equilibrio del pacto. 

La estabilidad del resto del mandato 

T
ODA coalición de gobierno sufre tensio-
nes internas pero sólo importan las que 
repercuten en las urnas, y el escándalo 
de la carne es una de ellas. Por eso Sán-

chez ha cambiado de táctica y pretende asar a 
Garzón como una chuleta para que se la coman 
las fieras que rugen a su puerta. Parece poco pro-
bable que llegue a destituirlo ni a conminar a Po-
demos para que entregue su cabeza porque eso 
abriría en el Gabinete un ‘casus belli’ de impon-
derables consecuencias; sólo intenta desviar ha-
cia sus socios la factura electoral de la lógica irri-
tación ganadera. La maniobra la inició él mismo 
el lunes al «lamentar» las declaraciones en una 
entrevista, al tiempo que el ministro de Agricul-
tura y Alimentación cuestionaba la idoneidad de 
su colega de Consumo con unos segundos de elo-
cuente, aplastante silencio ante la pregunta di-
recta de Carlos Alsina. A partir de ahí una pléya-
de de dirigentes sanchistas se ha sumado a una 
ofensiva cuyo segundo objetivo es desplazar la 
responsabilidad final de la crisis sobre Yolanda 
Díaz, presionada a su vez en sentido contrario 
desde sus propias filas. La operación apenas as-
pira ya a limitar los daños entre los más irreduc-
tibles votantes socialistas, y sólo fuera de Casti-
lla y León, que a estas alturas está irremisible-
mente perdida. 

Será difícil, sin embargo, que el presidente 
logre disociarse de un enredo abierto por un 
miembro de su Gobierno. La oposición trata de 
apretar las tuercas obligando al PSOE a pronun-
ciarse en el Congreso, los parlamentos regiona-
les y multitud de ayuntamientos. La derecha ha 
mordido hueso y no lo piensa soltar antes del 
13 de febrero. El lío abre también grietas en el 
grupo de Unidas Podemos, donde Díaz, el sec-
tor pablista e Izquierda Unida mantienen abier-
to un pulso de influencia bastante tenso. Sán-
chez sabe que no va a salir ileso; se conforma 
con minimizar el desgaste caminando de pun-
tillas, como un faquir, sobre el fuego. Con todos 
los problemas de gran escala que tiene delante 
ha permitido que lo metan en un atolladero las 
palabras irresponsables de un subalterno. Los 
principales contratiempos en política, los más 
complicados de lidiar, son siempre lo que sur-
gen de dentro. 

Ahora, descontado el batacazo castellano, 
está en juego el equilibrio del pacto. Es decir, la 
estabilidad del resto del mandato. Este conflic-
to inesperado provoca más tirantez que el de-
sencuentro de las vicepresidentas de Economía 
y Trabajo o antes la rivalidad feminista entre 
Irene Montero y Carmen Calvo. Aquellas eran 
rencillas para iniciados pero el de la carne es un 
asunto de impacto en un sector sensible como 
el campo. Esas provincias de la España agrope-
cuaria tienen pocos habitantes pero ventilan 
muchos escaños y el discurso en favor de la Es-
paña vacía ha quedado arruinado por el ecolo-
gismo diletante de un izquierdista urbano. A 
uno de los aliados, o a ambos, se le va a indiges-
tar este churrasco.

IGNACIO  
CAMACHO

Churrasco

UNA RAYA EN EL AGUA
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E
L 9 de noviembre de 2001
se suscribió el convenio
entre la Gerencia de Urba-
nismo del Ayuntamiento

de Sevilla y el Arzobispado de
nuestra ciudad por el que aquel
recibió parte del denominado
Convento de Santa Clara. Conve-
nio que venía a ampliar y perfec-
cionar otro anterior, de 28 de di-
ciembre de 1998. El Arzobispado,
por su parte, recibió la propiedad
del solar del antiguo Cine Ideal,
de 2.213 metros cuadrados de ex-
tensión y con una edificabilidad
de 4.798 metros cuadrados, don-
de actualmente se levanta la Ca-
sa Sacerdotal, así como la canti-
dad de 349.025.095 pesetas.
(2.097.632,64 euros), para cos-
tear las obras de rehabilitación
del Palacio Arzobispal. En su
cláusula sexta el Ayuntamiento
“se compromete a llevar a cabo la
rehabilitación de la totalidad del
Monasterio de Santa Clara”.
Bien, han pasado más de 20 años
y el compromiso con la Diócesis
parece haberse satisfecho cum-
plidamente con las obras que
ahora se ejecutan pero ¿y el com-
promiso con el patrimonio histó-
rico y monumental de la ciudad
que nuestro Ayuntamiento con-
trajo cuando adquirió el conven-
to para salvarlo de la ruina? Por-
que en ruina estaba entonces y en
ruina permanecen hoy más de la
mitad de sus edificaciones. Haga-
mos un somero repaso a los siete
espacios diferentes que aún están
a la espera de rehabilitación.

Empecemos por la parte del con-
vento que algunos no consideran
ni como parte de él (por ejemplo,
los redactores del Plan Director del
Patrimonio Histórico Municipal):
la nave del antiguo Conservatorio
de la calle Becas que no es sino la
mitad de los dormitorios conven-
tuales del XVI, brutalmente corta-
dos y separados de los originales
hace más de un siglo, y que hoy só-
lo podemos conocer en algo me-
nos de su mitad. Aunque la parte
segregada conserva íntegros los
artesonados con sus canes antro-
pomórficos en buen estado, la cu-
bierta original de tejas, fue susti-
tuida por una muy insalubre de fi-
brocemento que sería urgente
desmontar, así como recuperar la
integridad espacial y constructiva
de los dormitorios históricos. Son
1.475 metros cuadrados sobre los

que el Ayuntamiento no tiene pre-
visto ni intervenir ni incorporar en
los próximos años e, incluso existe
el peligro de que aquí se instale al-
guna dependencia administrativa
ajena al uso cultural del convento.

Otro espacio pendiente de reha-
bilitar es todo el costado norte del
claustro que incluye la primitiva
iglesia, compuesta por la Sala de
Profundis, con sus interesantísi-
mas pinturas del siglo XIV, y la na-
ve adjunta presidida por la impo-
nente pintura mural de San Cristó-
bal y el enterramiento, en escultu-
ra de busto redondo, del obispo de
Silves, de 1349. Sobre esta zona se
encuentra una estancia con intere-
santes yeserías de ataurique, vesti-
gios de la edificación almohade
anterior, que es preciso recuperar,
mientras que toda esta galería es-
pera, también, la rehabilitación y
restauración de sus pinturas mu-
rales. Para esta zona (560 metros
cuadrados) tampoco está prevista
su rehabilitación integral sino, so-
lamente, la realización de un más-

ter sobre restauración de las pintu-
ras del XIV. Pero ¿no sería mejor
encargar directamente su restau-
ración al Instituto Andaluz del Pa-
trimonio Histórico?

De máximo interés es recuperar
el espacio principal del Palacio de
don Fadrique, situado en el costa-
do occidental del claustro, en tor-
no a la antigua celda prioral. El pa-
lacio se organizaba alrededor de
un patio casi en el mismo emplaza-

miento que el actual, presidido por
un salón-torre, de unos 12 metros
de altura, con ventanas cuadrilo-
buladas, ahora cegadas, en cada
una de sus caras. En la fotografía
se observa cómo sobresale de los
tejados conventuales, así como el
gran arco, con alfiz, de acceso. Es-
ta zona (unos 367 metros cuadra-
dos) se encuentra en pésimo esta-
do, con la galería apuntalada por
algunas vigas fracturadas. Tampo-

co está prevista su restauración in-
tegral y puesta en uso, salvo una li-
mitada (78.663 euros) actuación
de urgencia sobre esas vigas.

Junto a la intervención en estos
tres espacios, cuya rehabilitación
considero prioritaria e inaplaza-
ble, debiera incluirse también la
del compás, con sus edificaciones,
(1.016 metros cuadrados) y, en es-
pecial, su puerta reglar para así re-
cuperar el acceso histórico. Las
tres restantes zonas necesitadas
de rehabilitación presentan dife-
rentes características: el antiguo
Noviciado, al SO, aunque con edi-
ficaciones modestas (1.067 me-
tros cuadrados), tiene un gran po-
tencial arqueológico, como de-
muestra la gran alberca almohade
descubierta; también son modes-
tas las construcciones del inme-
diato sector SE, el de la cocina
(184 metros cuadrados) donde re-
cientemente se han producido
unos derrumbes de cubiertas y
amenazan producirse otros, lo que
está obligando a una intervención
de urgencia de 290.000 euros.

La última zona pendiente de
rehabilitar es la más reciente (si-
glo XIX, 436 metros cuadrados):
el bloque de apartamentos levan-
tado para albergar la comunidad
durante la Desamortización.

Todas estas superficies sin reha-
bilitar suman 5.105 metros cua-
drados, lo que supone más de la
mitad (55,55%) de la superficie
total del convento de propiedad
municipal. Tras más de 20 años en
esta situación y, ante el avance
inexorable de la ruina, es exigible
plantear una estrategia decidida
de intervención, estableciendo
sectores, plazos y compromisos
económicos. El presupuesto mu-
nicipal aprobado para 2022 no ha
incluido la recuperación de nin-
guno de estos espacios. El Plan Di-
rector del Patrimonio Histórico
Municipal podría haber subsana-
do este olvido programando algu-
nas intervenciones u otras áreas,
pero se ha limitado a recoger en la
anualidad de 2021 las dos actua-
ciones de urgencias citadas,
mientras que, para el ejercicio de
2022 sólo propuso la restauración
de la estrecha portada a la calle
Santa Clara y la rehabilitación de
las pequeñas viviendas de portero
y capellán (apenas 260 metros
cuadrados) y ya hemos visto có-
mo esta propuesta no se ha reco-
gido en el Presupuesto Municipal.
Tampoco propone intervenir en
ninguna zona del convento ni re-
serva presupuesto alguno para la
anualidad de 2023, último ejerci-
cio de la presente corporación.
Habría que esperar, pues, a una
nueva Corporación que, a partir
de 2024, mostrase el interés pre-
ciso para recuperar en su integri-
dad este importante fragmento de
la historia y el patrimonio de Sevi-
lla, pero ¿ante su ruina creciente
podrá nuestro monumento resis-
tir estas nuevas demoras?

JOSÉ
GARCÍA-TAPIAL

5

Santa Clara en ruinas, todavía

● El autor repasa los importantes espacios que quedan por rehabilitar en el antiguo

cenobio que está en manos del Ayuntamiento de Sevilla desde hace más de dos décadas

TRIBUNA DE OPINIÓN

Ex decano
del Colegio de
Arquitectos de
Andalucía Occidental

1. pintura mural

del XIV de la

Sala de

Profundis. 2

Palacio de Don

Fadrique: acceso

a la torre-salón

principal. 3.

Interior de la

torre-salón. 4.

Galería

occidental alta.

1

2 3

4

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



MÁS NOTICIAS EMPRESARIALES

«-- Volver al índice



 

NIEVES MIRA  

MADRID 

D
espués de dos años de pande-
mia, la variante Ómicron del 
coronavirus ha vuelto a poner 
a prueba la resistencia de los 

países, dispuestos a abordar el debate 
de cuándo cambiar la estrategia para 
no penalizar más a la economía. En Es-
paña la propuesta la hizo Pedro Sán-
chez, que planteó esta semana si es el 
momento de tratar al Covid-19 de una 
manera diferente, mientras la Organi-
zación Mundial de la Salud (OMS) pro-
yecta para Europa que en las próximas 
semanas hasta la mitad de su población 
–incluso más– se contagiará.  

La estrategia del Ministerio de Sani-
dad, modificada en diciembre, abunda 
en este sentido, aunque la OMS lo desa-
consejó: consiste en la reducción de diez 
a siete días del aislamiento de los con-
tagiados y la eliminación de la cuaren-
tena para contactos estrechos vacuna-
dos. Esta iniciativa, juzga la OMS, prio-
riza a la economía sobre la salud. Con 
la rapidez de expansión de Ómicron, la 
petición de los organismos internacio-
nales que vigilan la salud se refugia en 
la llamada al fomento del teletrabajo. 

En el otro lado de la balanza, con la 
Atención Primaria saturada y un em-
budo en la tramitación de las bajas la-
borales, los empresarios piden aligerar 
la burocracia para que su plantilla in-
fectada reciba las altas automáticamen-
te; cuestión en la que se están afanan-
do las autonomías por su cuenta. Des-
de la mutua colaboradora con la 
Seguridad Social Egarsat, Raquel Se-
llarès, jefa de Gestión Preventiva, afir-
ma a ABC que la pandemia ha llevado 
a las empresas hacia la «humanización». 
Muchas de las que requerían presencia-
lidad incluso juntaron jornadas de sus 
empleados, otras establecieron proto-
colos para poder conciliar, y otras han 
implantado medidas que pasan por fo-
mentar las reuniones virtuales en cual-
quier circunstancia. «Las recomenda-
ciones básicas son fomentar el trabajo 
a distancia para evitar contagios, trans-
porte individual y ventilación», dice. 

Funcionarios y esenciales 
Los sindicatos de Función Pública de-

mandan un protocolo para garantizar 
un relevo a sanitarios, profesores y per-
sonal de atención al público que garan-
tice la prestación de los servicios. En 
este sentido, desde el sindicato CSIF cri-
tican que no existan planes de actua-
ción en ámbitos escolares ni sanitarios, 
imprescindibles en estos momentos.  

Otro ejemplo. Cerca de 800 trabaja-
dores municipales en Madrid, la mayo-
ría policías y bomberos, se encuentran 
de baja. Es solo una muestra del golpe 
que se han llevado sectores esenciales. 
En estos, el plan estatal Plegem (Plan 
General de Emergencias del Estado) ase-
gura que, ante cualquier máxima inci-
dencia o desastre, todo esté planifica-
do. El caos no puede llegar en ningún 
caso a este ámbito pese a las bajas que 
se acumulan, por ejemplo, los más de 
3.000 guardias civiles contagiados. Pre-
guntados los dispositivos de emergen-
cias y Protección Civil, la Dirección Ge-
neral responde a ABC que el Plegem 
contempla las medidas de emergencias 
multirriesgo para hacer frente a cual-
quier contingencia no planificada. 

Educación 
Fuentes del Ministerio de Educación se-
ñalan a este diario, por su parte, que no 
se ha ideado ningún plan de contingen-
cia a nivel nacional, ya que dependen 
de cada comunidad.  Consultadas estas, 
la Consejería de Educación vasca res-
pondió que tanto ahora como desde el 
principio de la pandemia, «el criterio lo 
marca la Consejería de Salud». Aragón 
anunció la semana pasada medidas es-

pecíficas del área educativa comple-
mentarias para reforzar las existentes 
como la sustitución diaria de bajas para 
que las afecciones sean las menores en 
la docencia, la posibilidad para las em-
barazadas de acogerse a teletrabajo o 
refuerzo de monitores de comedor y re-
uniones telemáticas.   

Alimentación 
El sector del gran consumo fue de los 
primeros en alertar del gran número de 
bajas por Covid, cuantificando más de 
20.000 personas afectadas solo en el co-
mercio alimentario. Pese a ello, desde 
la patronal de grandes superficies An-
ged, que representa a empresas como 
El Corte Inglés, Carrefour y Alcampo, 
explican a este periódico que no les cons-
ta un cambio en los planes de las em-
presas: «Llevamos en una contingencia 
constante durante dos años». Para su-
plir posibles fallas en la cadena de dis-
tribución, Mercamadrid y Mercabarna 
han actualizado los protocolos a medi-
da que se avanzaba en la pandemia. En 
Barcelona, Mercabarna agrega que en-
tre sus planes vigentes destaca un ser-
vicio diario de pruebas de antígenos. 
Además, se insta a que las empresas tra-
bajen con dos equipos duplicados y fo-
menten el teletrabajo. 

Telecomunicaciones 
En Telefónica, el plan de contingencia 
ha previsto alargar el periodo de tele-
trabajo hasta el 31 de enero, posterga-
do desde el 9 de enero y a la vista del 
azote de Ómicron. En Cellnex, los pla-
nes ante posibles incidencias están a la 
orden del día; de hecho, remarcan des-
de la empresa que las medidas anti-Co-
vid se han implementado siempre pues 
gestionan infraestructuras vitales. 

Transportes 
Las medidas de flexibilidad ante posi-

bles incidencias activadas en aerolíneas 
como Iberia están claras: sacar a perso-
nas del ERTE, lo que ha logrado copar 
los servicios aeroportuarios de 19 aeró-
dromos con mil empleados eventuales. 
La bolsa de empleados eventuales a la 
que recurre la compañía para sortear 
«picos» de trabajo, como el verano o la 
Navidad, ha servido también como pre-
visión ante un posible mayor impacto 
de la pandemia. Una «decisión afortu-
nada», dicen fuentes de Iberia a ABC, 
fue la de mantener las habilitaciones de 
las tripulaciones siempre «vivas» ante 
cualquier imprevisto, cosa de la que se 
han beneficiado ahora.  

Desde Renfe, confirman que en las 
últimas semanas ha habido un aumen-
to de bajas, que obliga a monitorizar en 
tiempo real la incidencia que pueda te-
ner el Covid sobre la plantilla para lle-
var a cabo la reorganización necesaria.  

Sector energético  
En el sector de las energéticas también 
se aplican duros protocolos. Desde la 
mayor eléctrica, Iberdrola,  recuerdan 
que tras el estallido de la pandemia se 
ha contado siempre con protocolos ex-
traordinarios. En sus inmuebles se prohí-
be por ejemplo la movilidad entre plan-
tas y las visitas externas. En Enagás, el 

Plan de choque para 
afrontar un contagio 
masivo de Ómicron
∑ Servicios esenciales y grandes 

empresas duplican equipos, cubren con 
trabajadores eventuales y sacan a 
empleados de ERTE para afrontar bajas 

Los estantes que exhiben carne están 

parcialmente vacíos en Miami  // AFP

Tres comunidades autónomas 
–Cataluña, Comunidad Valencia-
na y Murcia– anunciaron ayer 
una nueva forma de tramitar las 
altas automáticas, que permitirá 
acabar con el cuello de botella 
generado en la Atención Prima-
ria por la gestión de estos 
procesos. 

El consejero de Sanidad de la 
Comunidad de Madrid, Enrique 
Ruiz Escudero, remitió ayer una 

carta al ministro de Inclusión, 
Seguridad Social y Migraciones, 
José Luis Escrivá, en la que le 
solicitaba agilizar las altas y 
bajas por Covid-19 con el fin de 
reducir a la mitad las tareas 
administrativas de los médicos 
en los centros de salud, ya que, 
según explicó, el real decreto 
vigente solo permite hacerlo 
para aquellas que se extienden 
cuatro días.

Tres comunidades ya dan las altas 
automáticas y Madrid pide un cambio
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DAVID ALANDETE 

WASHINGTON 

Huevos: agotados. Pollo: agotado. To-
mates: agotados. Pan: solo de molde. Le-
che: solo de sabor fresa y chocolate. Un 
empleado del supermercado llega con 
un carro y coloca cinco bandejas de fi-
lete de pollo deshuesado sobre una bal-
da refrigerada y desierta. Desaparecen 
en menos de un minuto, como maná 
caído del cielo pandémico. Una mujer 
con sus 70 años cumplidos, con una bol-
sa de rejilla con dos manzanas adentro, 
se gira y con media sonrisa dice: «El ter-
cer mundo». Se va dejando atrás un car-

tel que sin aparente ironía dice: «Si no 
encuentra lo que busca, pídalo». 

Esta era la estampa en un concurri-
do supermercado Giant en la zona de 
Van Ness, al norte de la capital estadou-
nidense, a las nueve de la mañana del 
miércoles 12 de enero de 2021, el día en 
que la realidad de la escasez golpeó a 
Estados Unidos. La portada del diario 
‘The Washington Post’ mostraba una 
gigantesca foto a cuatro columnas de 
una balda de zumos vacía de otro su-
permercado, un Target,  y afirmaba que 
«la experiencia de hacer la compra ha 
quedado arruinada».  

La imagen se multiplica en super-
mercados de todo el país, provocando 
entre resignación e ira. Es además todo 
muy aleatorio. Hay tiendas, como el Tra-
der Joe’s de la Calle 14 en Washington 
que el martes tenía un abundante in-
ventario de orquídeas y narcisos pero 
carecía de pimientos, manzanas o ki-

wis. Los clientes se aprovisionaban de 
lo que podían, sobre todo de congela-
dos, y hacían cola para pagar. Y ya en la 
caja, desembolsaban más dinero que 
hace un año, pues según anunció la Casa 
Blanca ayer, en ese espacio la inflación 
subió un 7%, la mayor cifra desde 1982. 

El presidente Joe Biden tuvo que sa-
lir ayer a admitir que «la inflación es un 
desafío global, que aparece en casi to-
das las naciones desarrolladas a medi-
da que emerge de la recesión económi-
ca por la pandemia». Añadió que «EE.UU. 
es afortunado de tener una de las eco-
nomías de más rápido crecimiento». 

Una tormenta perfecta ha provoca-
do esta escasez que alarma a EE.UU. Se-
gún la Asociación de Marcas del Con-
sumidor, la razón primordial son las ba-
jas de reponedores, distribuidores, 
dependientes y cajeros. Hay más enfer-
mos en las dos semanas pasadas que en 
todo el año 2020, lo que demuestra lo 
contagiosa que es la variante Ómicron 
del coronavirus.  

Según Geoff Freeman, el director de 
esa patronal, hay 80.000 camioneros de 
baja, lo que impide la llegada de alimen-
tos a las tiendas. «A todo el mundo le 
ha golpeado esta escasez de mano de 
obra, sea por las dimisiones en cadena, 
o, sobre todo, por la variante Ómicron», 
dijo Freeman en una llamada con 27 di-
rectivos del sector mantenida en lunes 
y filtrada a la prensa.  

Hay, efectivamente, millones de em-
pleados que están abandonando sus 
puestos de trabajo, resultado por un 
lado de un mercado dinámico y con mu-
cha oferta y por otro, de subsidios y ayu-
das gubernamentales por la pandemia. 
Solo en noviembre, el último mes del 
que hay datos, se despidieron 4,5 millo-
nes de empleados. Muchos ni siquiera 
avisan con antelación y simplemente 
se esfuman, en un método muy mile-
nial de enfrentarse al mercado laboral. 
Además, el año ha entrado en el Este y 
Medio Oeste de EE.UU. con temporales, 
nevadas, heladas y otros desafíos cli-
máticos. 

Más demanda 

Las organizaciones de consumidores y 
las patronales también atribuyen esta 
escasez a un aumento de la demanda. 
Más de 5.000 escuelas siguen cerradas 
por la pandemia. Esto significa que los 
niños, y sus padres, comen en casa, lo 
que afecta tanto a la escasez como al 
precio de los alimentos. Según un ob-
servatorio de Mastercard, solo en di-
ciembre aumentaron un 8% las com-
pras en supermercados. Hay incluso 
un ‘boom’ de los compradores que, por 
medio de aplicaciones como Uber, se 
dedican a ir por uno al supermercado. 
Este miércoles, por ejemplo, la aplica-
ción no tenía disponibilidad en Wa-
shington hasta al menos el sábado si-
guiente. 

En el supermercado Giant de Van 
Ness uno de los empleados dijo que 
estaba previsto que un camión traje-
ra carne y verdura a media mañana, 
pero no lo aseguraba. «Lo creeré cuan-
do lo vea», dijo una de las clientas, un 
escepticismo consumista que hubiera 
resultado impensable en la capital de 
EE.UU. antes de esta pandemia. 

Crisis del coronavirus  // Ómicron impacta en el abastecimiento

La pandemia vuelve  
a vaciar los comercios 
de Estados Unidos

∑ Miles de reponedores, 
distribuidores y 
transportistas están 
de baja por el Covid 

gestor del sistema gasista del país, 
destacan que se instauró el «teletra-
bajo voluntario para puestos donde 
es factible hacerlo», amén de testeo 
y cribado permanente.  

Banca 

Los bancos responden a ABC mayo-
ritariamente con el teletrabajo como 
medida estrella. En el Santander se 
cuenta con un plan de continuidad 
del negocio como sector crítico que 
es, y pasa por enviar a teletrabajar a 
todos los servicios no esenciales y 
asegurar la presencia física en los 
esenciales (por ejemplo oficinas) me-
diante rotación de puestos de traba-
jo. Fuentes de Caixabank destacan 
que tras las vacaciones de Navidad, 
se ha realizado un cribado masivo a 
toda la plantilla (más de 40.000 em-
pleados) con test de antígenos. En 
BBVA los empleados siguen traba-
jando desde casa sin problema y en 
el Banco Sabadell la consigna es la 
misma: teletrabajar y dar servicio.

Con información de Érika 
Montañés, Josefina G. Stegmann, 
Alberto Caparrós, Jorge Aguilar, 
Anna Cabeza, Daniel Caballero, 
Javier González y Carlos Manso
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MARIANO CALLEJA 

MADRID 

Pablo Casado presidió ayer de forma 
presencial el Comité de Dirección del 

PP, después de hacerse una PCR y dar 

negativo en coronavirus. El presiden-

te nacional, que se aisló diez días an-

tes al dar positivo tras estar en con-

tacto estrecho con un contagiado, mar-

có las líneas maestras ante las 

elecciones del 13 de febrero en Casti-

lla y León, con un nombre propio que 

está protagonizando la precampaña: 

Alberto Garzón. Los populares no van 

a soltar el ‘regalo’ que les ha hecho el 

Gobierno y exprimirán al máximo la 

polémica del ministro de Consumo, al 

atacar en la prensa británica al sector 

ganadero por la carne de «mala cali-

dad» que exporta España, proceden-

te de animales «maltratados».  

La estrategia del PP a un mes de las 

elecciones se basa principalmente en 

exigir la dimisión de Garzón y criticar 

a Sánchez por mantenerle en su Go-

bierno. En unas elecciones que el PP 

nacional quiere convertir en un due-

lo Casado vs. Sánchez, Génova tiene 

todo el interés del mundo en apuntar 

al presidente del Gobierno como má-

ximo responsable del desbarajuste de 

su  Ejecutivo, de las meteduras de pata 

de sus ministros y en concreto de lo 

que considera un ataque sin paliati-

vos al sector ganadero, especialmen-
te fuerte en Castilla y León.  

El secretario general del PP, Teodo-

ro García Egea, acusó a Sánchez de es-

tar «doblegado» ante su vicepresiden-

ta Yolanda Díaz, y de actuar con debi-

lidad en esta polémica. El número dos 

del PP cree que Sánchez no ha desti-

tuido a Garzón porque no controla a 

«la mitad de su Gobierno», en manos 

de Unidas Podemos, de ahí su «inca-

pacidad» para zanjar esta polémica 

con hechos, y no con «lamentaciones». 

La presión del PP en el asunto de la 

carne y Garzón va más allá de las pa-

labras y las acusaciones. En el Congre-

so llevará a debate una iniciativa para 

instar al Gobierno a poner en marcha 

una campaña sobre la calidad de los 

productos cárnicos españoles y un plan 

de ganadería sostenible. Según la pro-

puesta del PP, el presupuesto para esa 

campaña y ese plan procedería de la 

supresión del Ministerio de Consumo. 

«Ayudemos a la España vaciada supri-

miendo un ministerio vacío, como es 

el de Garzón», apuntó García Egea.  

Al mismo tiempo, el PP seguirá pre-

sentando mociones en los ayuntamien-

tos y parlamentos regionales, para pe-

dir la reprobación de Garzón, y obli-

gar así al PSOE, sobre todo a sus líderes 

autonómicos y locales, a pronunciar-

se claramente. Hoy tendrá que retra-

tarse en ese sentido el presidente de 

Castilla-La Mancha, Emiliano García-

Page, en el debate y votación de una 

iniciativa en las cortes regionales. 

El candidato de Vox 
A la vuelta de las vacaciones navide-

ñas, Vox ha puesto en marcha una ini-

ciativa muy parecida a la que activó el 

PP hace diez días. El partido de Abas-

cal registró ayer en todos los parlamen-
tos autonómicos una proposición no 

de ley de apoyo a los ganaderos y sus 

productos, «frente a los ataques con-

tinuos que reciben desde el Gobierno».  

Precisamente, el secretario general 

del PP se refirió ayer el candidato que 

ha presentado Vox para presidir la Jun-

ta de Castilla y León, Juan García-Ga-

llardo, que ha logrado llamar la aten-

ción con tuits antiguos que algunos 

han tildado de homófobos, machistas 

y racistas. García Egea reiteró que el 

objetivo del PP es gobernar en solita-

rio en Castilla y León después del 13-

F, al estilo de lo que ocurrió en Madrid 

tras la victoria de Isabel Díaz Ayuso.  

«Cada uno presenta al candidato 

que considera oportuno. Nuestros can-

didatos conocen el territorio, a los ve-

cinos y sus preocupaciones. El candi-

dato de Vox no sé si conoce Castilla y 

León, pero le recomiendo que la co-

nozca y la recorra de arriba abajo, para 

conocer a sus vecinos, que son gente 

que no quiere insultos ni broncas, sino 

firmeza, principios y oportunidades», 

avisó García Egea, quien cree que Gar-

cía-Gallardo se califica a sí mismo con 

sus comentarios.  

Que el PP vaya a necesitar a Vox des-

pués de las elecciones del 13-F, al me-

nos para la investidura, según pronos-

tican las encuestas, no se traduce en 

una menor tensión entre los dos parti-

dos. El PP se refiere a Vox como «la fal-

sa derecha» y en su campaña insistirá 
en que el único voto útil es el que se des-

tina a los populares: «Si alguien quiere 

votar a Vox para perder, que le vote». 

En el Comité de Dirección, Casado 

dio instrucciones a su equipo para echar-

se a la calle y mantener reuniones con 

los sectores más afectados por las polí-

ticas del Gobierno. Junto al asunto de 

Garzón, el PP seguirá denunciando la 

subida del precio de la luz y el incum-

plimiento de la promesa de Sánchez, y 

defenderá su ‘no’ a la ‘contrarreforma’ 

laboral, que ve como «una operación de 

maquillaje lesiva para los intereses de 

los trabajadores y la creación de em-

pleo». Sobre la gestión de la pandemia, 

el PP acusó a Sánchez de no tener sen-

sibilidad durante las Navidades al no 

poner precio máximo a los test de antí-

genos y pidió un tope de dos euros.

Teodoro García Egea y Pablo Casado, ayer en el Comité de Dirección del PP  // ABC

El PP ve a Sánchez doblegado  
y débil ante Yolanda Díaz, sin 
capacidad de destituir a Garzón
∑ Los populares sitúan a 

Vox como «falsa 
derecha» y reiteran su 
objetivo de no 
gobernar en coalición

Las elecciones de Castilla y 
León han frenado el calendario 
del Partido Popular. Por ahora, 
celebrará dos congresos que ya 
estaban convocados: este fin de 
semana el de Castilla y León, y 
la próxima semana el de 
Canarias. Pero quedan el de 
Extremadura y todos los 
regionales uniprovinciales, 
incluido Madrid, aún sin fecha. 
García Egea reiteró ayer que no 
se convocarán hasta después 
de las elecciones. Fuentes de 
Génova precisaron que todos 
se celebrarán «en tiempo y 
forma», es decir, en el primer 
semestre. A no ser, eso sí, que 
se convoquen elecciones en 
Andalucía, lo que volvería a 
frenar el proceso de renova-
ción territorial. En todo caso, el 
número dos del PP subrayó 
que, sean cuando sean, el 
objetivo es que haya candida-
turas únicas para mostrar un 
partido «unido y fuerte». 

Casado quiere listas 
únicas en los 
congresos regionales
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

Las cuentas corrientes ya no son gra-

tis para nadie. Los tipos de interés en 
negativo provocan que la banca aho-

ra sí que tenga que cobrar por los de-

pósitos que mantienen los ciudada-

nos... y también las administraciones. 

El último que se ha visto obligado a te-

ner que pagar si quiere tener una cuen-

ta en alguna entidad es el Ministerio 

de Hacienda. Miles de euros que aho-

ra el Gobierno deberá pagar para po-

der hacer las gestiones, por ejemplo, 

del abono de las nóminas a sus tra-

bajadores. 

La prueba está en la licitación que 

ha sacado recientemente el departa-

mento dirigido por María Jesús Mon-

tero para tener un «servicio bancario 

de cuenta corriente para el pago de 

haberes y retribuciones del personal 

destinado en el Ministerio de Hacien-

da y Función Pública».  

Hacienda señala en la memoria del 

contrato que hasta la fecha era Caixa-

bank, el que es ahora el mayor banco 

español por volumen de activos, el que 

prestaba el servicio; resultó adjudica-

tario en 2017 y desde entonces man-

tenía la cuenta corriente del ministe-

rio, con prórrogas incluidas. Sin em-

bargo, ahora la entidad ha optado por 

dejar de hacerlo gratis. «El adjudica-

tario del contrato ha manifestado su 

intención de no prorrogar el mismo 

(quedaban 2 años), por lo que se gene-

ra la necesidad de una nueva licita-

ción», reconoce el departamento de 

Montero. 
Ahora el ministerio ha sacado esta 

licitación para poder tener una cuen-

ta corriente desde la que acometer los 

pagos que ha de realizar. El valor del 

contrato, cuando antes era de cero eu-

ros, ahora es de 130.500 euros. Los 

tiempos del mismo serán los siguien-

tes: «La prestación del servicio tendrá 

una duración de dos años, prorroga-

ble por anualidades hasta un máximo 

de cinco». Dicha cantidad está calcu-

lada por la totalidad de los cinco años 

máximos a los que puede extenderse 

el contrato. 

Hasta la fecha, la vinculación que 

había con Caixabank «no conllevaba 

ningún coste para la Administración». 

Y añade la memoria: «Señalar que en 

la actualidad las licitaciones que se es-

tán tramitando por diversas adminis-

traciones están quedándose desiertas 

al establecerse como criterio de adju-

dicación el diferencial ofrecido res-

pecto al euríbor». En otras palabras, 

que ningún banco está acudiendo a las 

licitaciones que van sacando las dis-

tintas administraciones para prestar 

un servicio de cuenta corriente a cero 

euros de contraprestación. 

«Por ello, es necesario que el órga-

no de contratación comprometa un 

gasto mínimo con el cual las entida-

des puedan al menos financiar los gas-
tos en los que incurren con la apertu-

ra de estas cuentas», dice Hacienda. 

Así las cosas, ya que la Administración 

está pagando en el propio contrato, se 

asegura que no habrá más cargos: «La 

cuenta objeto de este contrato no po-

drá ser gravada con comisiones de 

mantenimiento, descuentos, intere-

ses en contra, ni cualquier tipo de gra-

vamen usual en las entidades banca-

rias». 

Unido a todo ello, el criterio para 

valorar una oferta u otra será simple-

mente el precio al que esté dispuesto 

a prestar el servicio cada banco, te-

niendo en cuenta que «la situación del 

mercado no permite que las cuentas 

sean remuneradas». «El único crite-
rio de adjudicación será la oferta eco-

nómica evaluada en cantidad a tanto 

alzado para los 24 meses de ejecución 

del contrato, que no podrá superar el 

presupuesto base de licitación», seña-

la el documento de la memoria del con-

trato. 

Esta situación se debe principal-

mente a los tipos de interés marcados 

por el Banco Central Europeo (BCE); 

los depósitos no son rentables para 

las entidades financieras y cada vez 

el interés que se ofrece es menor, lle-

gando incluso a darle la vuelta al cero. 

De hecho, es habitual que la banca co-

bre ya intereses negativos a las em-

presas; aún no a los consumidores y 

ese parece un melón que todavía no 

se ha abierto. 

Fondos europeos 
El Estado debe pagar a las entidades 

por tener una cuenta corriente... y lo 

cierto es que existe un riesgo conside-

rable de que se pierdan por el camino 

parte de los fondos europeos deposi-

tados por las comunidades autóno-

mas al mismo tiempo.  

El dinero comunitario ya ha comen-
zado a llegar a la Administración cen-

tral, y esta una parte lo distribuye ha-

cia las autonomías para sus proyec-

tos. Sin embargo, la lentitud en la 

ejecución de los proyectos está provo-

cando que los fondos se queden apar-

cados en las cuentas de las comunida-

des autónomas, y eso cuesta dinero.  

Fuentes financieras confirman que 

ya se está cobrando a algunas regio-

nes por tener depositado en cuenta los 

fondos europeos. No a todas, ya que 

depende luego del tipo de acuer-

dos a los que llegue cada autono-

mía con cada entidad.  

La advertencia que lanzan des-

de la banca es real: se está perdien-

do dinero procedentes de Euro-

pa por la lentitud en la ejecución. 

Los fondos no están fluyendo 

como se esperaba a la economía 

real –se deja notar también en 

el crecimiento económico– y al 

estar depositados, parados, en 

las cuentas de las autonomías, 

las cantidades van a la baja 

con el paso del tiempo. Fuen-

tes financieras hablan de has-

ta un tipo del -0,5%. 

Es por ello que la banca 

insta a las distintas admi-

nistraciones, especialmen-

te a la central, a acelerar en 

todos los plazos. 

Los bancos obligan al Estado 
a tener que pagar para abrirse 
cuentas corrientes
∑ Hacienda reconoce 

que las entidades ya 
no prestan el servicio 
gratis ante los tipos de 
interés negativos

María Jesús Montero, ministra de 

Hacienda y Función Pública  // EP

D. CABALLERO MADRID 

La inflación cerró 2021 en el 3,1% des-

pués de marcar un diciembre histó-

rico con un dato del 6,7%, la mayor ci-

fra en tres décadas. La energía está 

detrás de buena parte del incremen-

to, pero su posible efecto sobre la eco-

nomía trae de cabeza al Banco de Es-

paña.  

Pablo Hernández de Cos, el gober-

nador, señaló ayer en su discurso en 

el Spain Investors Day (SID) su preo-

cupación. Habló de «reto» para la po-

lítica económica la gestión de estos 

niveles de inflación, y su principal te-

mor está en cómo se traslade el alza 

de precios a la economía. «Está jus-

tificado, obviamente, el apoyo a las 

capas de la sociedad más vulnerables. 

Pero empresas y trabajadores deben 

interiorizar que el grado de transito-

riedad del repunte de los precios de-

pende crucialmente de la respuesta 

de los agentes económicos. Para Es-

paña –y también en gran medida para 

el resto de Europa–, estamos ante un 

‘shock’ de precios de productos ener-

géticos que nosotros, en general, no 

producimos. Esto quiere decir que se 

genera una pérdida para el país. La 

prioridad debería ser alcanzar un re-

parto equitativo de esa pérdida, evi-

tándose así una realimentación de 

precios y de costes que generaría efec-

tos adversos adicionales para la com-

petitividad, la actividad económica y 

el empleo», indicó. 

Hasta la fecha el discurso habitual 

del gobernador se había centrado en 

tratar de transmitir que había que 

evitar que la inflación se asumiera 

completamente en salarios, por los 

efectos de segunda ronda.

De Cos pide a trabajadores y 
empresas repartirse las pérdidas  

EL BANCO DE ESPAÑA CAMBIA EL TONO SOBRE LA INFLACIÓN
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El paso de la reforma laboral por el 
Congreso es el problema político que 

define la continuidad del Gobierno 

E
l asunto más quemante que está sobre la 
mesa del presidente del Gobierno no es Gar-
zón, ni el tortazo que se dibuja en las elec-
ciones de Castilla y León, ni la estrategia de 

‘gripalización’ de la pandemia, sino el del paso de 
la reforma laboral por el Parlamento. El exvicepre-
sidente Pablo Iglesias, ahora tertuliano, estuvo el 
martes en la CEOE en un desayuno de trabajo con 
empresarios que siguen un curso de liderazgo y ahí 
subrayó que la negociación para conseguir su apro-

bación en el Congreso es muy compleja. Iglesias ex-
presó que Unidas Podemos es partidario de que la 
respalde el bloque Frankenstein’ que apoyó la in-
vestidura y que no en balde es obra suya. 

La reforma no gusta en el PNV y en ERC, que quie-
ren la primacía del convenio autonómico. Tampo-
co satisface en Podemos, pero se aguantan. El inci-
dente Garzón se ha superpuesto a esta tensión en-
tre los socios de coalición y hasta la enmascara.  

En diciembre, Calviño prometió a la patronal que 
el Gobierno usaría su mayoría para «proteger el acuer-
do» en el Congreso. Este lunes, les ha dicho que qui-
zá haya que hacer unos pequeños cambios para apro-
barla. En La Moncloa se le ha ordenado al ministro 
de la Presidencia que se vuelque en el asunto, fra-
güe un acuerdo con el bloque de investidura y no se 
distraiga con los ofrecimientos de Ciudadanos. Pepe 
Álvarez, de UGT, le ha echado una mano afirmando 
que los partidos deberían convalidar el decreto sin 
más porque los diputados no podrán mejorar el acuer-
do de los agentes sociales. Pero es difícil que Sán-
chez pueda sacar adelante la convalidación sin acep-
tar su tramitación como proyecto de ley. Esto intro-
duce una gran incertidumbre porque mayorías 
circunstanciales podrían entusiasmarse con la idea 

de derogar de verdad  y no sólo nominalmente la re-
forma del PP o introducir rigideces que la Comisión 
Europea considere inadmisibles. 

Una eventualidad así no sólo irritaría a la CEOE, 
sino también a Bruselas, que podría adoptar medi-
das sobre los fondos europeos. Y esto pone de ma-
nifiesto uno de los vicios de este Gobierno que ha 
sido la postergación del Parlamento. Sánchez no 
quiso que el acuerdo con la Comisión se radicara en 
la sede de la soberanía nacional, pese a que su des-
pliegue es de más de una legislatura, y prefirió con-
trolarlo desde La Moncloa. Cuando se admitió la 
tramitación como ley del decreto de los fondos eu-
ropeos de diciembre de 2020, se le prometió al Par-
lamento que éste examinaría todas las normas, como 
es lógico, pero no se les dijo que la tramitación se 
alargaría con diversas artimañas de las que Pode-
mos y el PSOE han sido cómplices: en diciembre se 
aprobó la 38ª ampliación consecutiva de un plazo 
de enmiendas que empezó el 2 de febrero de 2021. 
En la práctica, los fondos europeos siguen regula-
dos por un decreto del Ejecutivo. El mismo truco 
podría usarse con la reforma laboral y mantener en 
el limbo un proyecto hasta que terminara la legis-
latura y acabara decayendo. jmuller@abc.es             

JOHN MÜLLER

Un camino incierto

AJUSTE DE CUENTAS

SARA MEDIALDEA 

MADRID 

La opacidad en el reparto de los Fon-
dos Europeos del Mecanismo de Re-
cuperación y Resiliencia ha llevado a 
la Comunidad de Madrid a denunciar 
ante el Tribunal Supremo al Gobierno 
de España. La causa directa son los 9 
millones de euros para empleo que el 
consejo de Ministros aprobó conceder   
en octubre mediante un real decreto 
a cuatro autonomías concretas: el País 
Vasco, Navarra, Extremadura y Comu-
nidad Valenciana. 

El Ejecutivo que dirige Isabel Díaz 
Ayuso considera que este dinero se dio 
«sin aclarar los motivos y sin explicar 
por qué se han quedado fuera del re-
parto el resto de regiones». El conse-
jero madrileño de Economía y Hacien-
da, Javier Fernández-Lasquetty, recor-
daba ayer que el reparto de estos 
fondos europeos se decidió en verano 
del 2021, en base a unos criterios que 
Madrid discutió, pero que eran comu-
nes para todas las autonomías. 

Meses después, se produjo la entre-
ga directa a las cuatro comunidades 
mencionadas de 9 millones de euros, 
«al margen de los criterios pactados y 
sin transparencia», denunció Lasquetty. 
Es la primera vez que se produce un 
real decreto de estas características, 
y Madrid ha decidido recurrirlo ante 
los tribunales «para que no se repita 

con ninguna otra cantidad», y «segu-
ros de que nos van a dar la razón». 

Subvención o licitación 

Los Fondos Europeos del Mecanismo 
de Recuperación y Resiliencia supo-
nen la entrega a España de 70.000 mi-
llones de euros. De ellos, 50.000 los 
gestiona el Gobierno central y 20.000 
millones de euros se entregan a las co-
munidades autónomas. Pero no en en-
tregas directas, sino mediante subven-
ciones o por licitaciones públicas. «Y 
ese dinero llega teledirigido por los mi-

nisterios, que nos dicen en qué actua-
ciones gastarlos», y además «atomiza-
dos en cientos de actuaciones distintas, 
con los que va a perder su función mul-
tiplicadora», indicó Lasquetty. 

De esos 20.000 millones, a Madrid 
se decidió entregarles 2.215 millones 
de euros, un 10,4% del total. Una cifra 
con la que el Ejecutivo de Díaz Ayuso 
no está de acuerdo porque cree que 
«por población, nos corresponderían 
2.700 millones de euros, y si se toma-
ra como referencia el PIB regional, de-
berían ser 3.700 millones», explicó Fer-
nández-Lasquetty. 

En todo caso, de la cantidad com-
prometida, el Gobierno central ha en-
tregado hasta la fecha 994,6 millones 
de euros, «el 50% de ellos entre fina-
les de noviembre y diciembre», mati-
zó. Por eso protesta el consejero cuan-
do la ministra Calviño presume de ha-
ber comprometido ya el 65% de estos 
fondos: «No los ha ejecutado, solo los 
ha traspasado a las autonomías», de-
fendió Lasquetty.  

De hecho, advierte, la tramitación 
de las subvenciones y licitaciones pú-
blicas necesarias para que estos fon-
dos lleguen realmente a la sociedad 
aún se prolongará durante meses. «El 
Gobierno central hace demasiada exhi-
bición de los pasos que va dando y 
cuenta poco los resultados», criticó. 

Madrid, hasta la fecha, ha ejecuta-
do –«es decir, están realmente en ma-
nos de la sociedad»– 18 millones de 
euros, entre ellos los primeros cuatro 
que vinieron en julio para «comprar 
ordenadores portátiles para los fun-
cionarios de Justicia». Protesta el con-
sejero madrileño porque estos fondos 
«se repartan con sectarismo».  Por eso, 
tienen previsto ir también a Bruselas 
a denunciar su reparto.

Ayuso lleva a Sánchez al Supremo 
por el reparto de los fondos UE

∑ Denuncia los 9 
millones de subvención 
directa al País Vasco, 
Navarra, Extremadura 
y Comunidad 
Valenciana

Isabel Díaz Ayuso  // ABC

la tasa de temporalidad al 8% y les 
obliga a estabilizar todas las plazas 
que hayan estado ocupadas de for-
ma ininterrumpida por temporales 
los últimos cinco años. 

Solo teniendo en cuenta a Co-
rreos, Tragsa y Paradores rebajar la 
temporalidad al 8% exigiría conver-
tir en fijos a más de 20.000 trabaja-
dores temporales. El Gobierno ha 
evitado instaurar por ley un máxi-
mo de temporalidad, pero las em-
presas públicas sí tendrán que abor-
dar en los próximos meses un pro-
ceso extraordinario de consolidación 
de puestos de trabajo temporales 
para cumplir la disposición que exi-
ge fijar los puestos ocupados con 
temporales por más de cinco años. 

Algunas de las empresas públi-
cas más afectadas por los límites a 
la temporalidad ya han comenza-
do la labor de identificar los pues-
tos de trabajo susceptibles de en-
sanchar el volumen de puestos fi-
jos de su plantilla de cara a realizar 
una convocatoria extraordinaria 
antes del próximo mes de junio. 

Lo que parece claro es que este 
proceso de estabilización será mu-
cho más ambicioso que el que se 
acordara en 2018 y que a duras pe-
nas se ha desarrollado desde enton-
ces. El Grupo Tragsa aún tiene pen-
diente la convocatoria del proceso 
de estabilización de 1.039 puestos 
de trabajo correspondientes a 2018 
y 2019 – sobre un volumen total de 
temporales de 9.350 – y en Correos, 
aunque la empresa asegura haber 
incorporado 4.005 personas como 
personal laboral fijo en los últimos 
años, fuentes de UGT aclaran que 
en ese saco no sólo se meten los 
puestos nuevos sino también la re-
posición de los puestos de trabajo 
fijos que han dejado la empresa por 
jubilación por lo que no incremen-
ta la tasa de estabilidad de la plan-
tilla. En 2018 se había acordado que 
el número de plazas a convertir en 
fijas fuera de 11.200.

Protesta el consejero 
madrileño porque estos 
fondos «se repartan con 
sectarismo» y piensan ir a  
Bruselas a denunciarlo
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Díaz Ayuso es la única que le dice  
al ‘CTO monclovita’ (’Chief Trolas 

Officer’) que verdes las han  
segado. No se dejen vacilar 

N
OS está quedando un país hueco y fal-
tón, tan falto de gentes como de ideas. 
El tal Sánchez, apoltronado cuando 
no en su sillón presidencial, instala-

do en el Falcon de aquí a allá –y va para 3 años 
en cero coma, para los que no lo veían ni me-
dio claro, ¡qué país!–, engaña a propios y a ex-
traños, y hasta puede que el Sánchez de La Mon-
cloa mienta al Sánchez del PSOE. Es lo que va 
de la España vacía, pasando por la vaciada, a la 
España vacilada. Unos se creen que gobiernan, 
otros fantasean con que hacen oposición; los 
de allá piensan que dirigen empresas y los de 
acullá sueñan que surten efecto en la sociedad 
civil. Y los ciudadanos, ver y esperar. Ahora que 
les digo que puede que en realidad no haya nada 
ni nadie, que todo sea un embuste más del ‘pre-
simiente’, como si se tratara del número final 
de un tal Sánchez que a fuerza de retorcer la 
verdad ha terminado por descreer a todo un 
país. Empezó con el «Hemos salido más fuer-
tes» y ahora está con el «Cumplimos». Pues se-
rán años porque promesas y compromisos ante 
la moción que desterró a Rajoy... Juzguen uste-
des. No es ya que nos mienta, es que no nos dice 
una verdad. Hasta al Covid le quiere tomar el 
pelo llamándole gripe. Y a sus socios de coali-
ción de Gobierno... ¿qué me dicen? Confiados 
les tiene a todos de que están cambiando el país, 
que si no fuera por sus magníficas ideas, Espa-
ña sería un auténtico carajal, cuando la verdad 
es que todos hacen lo que a él le viene en gana. 
Empezando por que ha logrado incluso que la 
vicepresidenta de la cosa laboral se crea que ha 
conseguido sacar adelante solo con sus esfuer-
zos –desde luego que en eso sí le doy la razón 
a ella– la reforma de la reforma del PP cam-
biando un par de conceptos, añadiendo algu-
na coseja y moviendo comas de sitio.   

Y mientras tanto el tal Sánchez mete mano 
en todo. De lo último que anunció a la ciudada-
nía: que el Gobierno (él) controlará el precio de 
los test de antígenos... Nada, no se preocupen 
entonces. Pues... intervencionismo puro y duro, 
señores. Primero limita la oferta impidiendo 
que se venda libremente en comercios y luego 
dice que va a «controlar» el precio que se ha dis-
parado porque ellos (él) limitan la oferta. Pero-
nismo a la española vamos. Y nadie le dice ni 
Pamplona. Bueno, sí. Porque a cuenta también 
del control de los fondos europeos a las comu-
nidades autónomas hay alguien que vuelve a 
tomar la delantera al resto y le planta cara. Y 
no solo eso, sino que le lleva ante el Supremo 
por ese reparto tan equitativo y desinteresado 
que ha hecho del maná europeo. Hablo de Isa-
bel Díaz Ayuso que le dice alto y claro al ‘CTO 
monclovita’ (’Chief Trolas Officer’) que verdes 
las han segado, que si hay pasta para Pachá ¡por 
qué no para los madrileños! Créanme la única 
batalla que se pierde es la que se abandona. Yo 
no me rindo. No se dejen vacilar.

MARÍA JESÚS 
PÉREZ

La España vacía, 
vaciada y vacilada

CON PERMISO

A Juan Manuel Albendea,                                                                

partidario de la Monarquía                                              

y de Antonio Bienvenida 

 

U
N misterio, algo que no se sabe lo 
que es por mucho que ahora ponti-
fiquen, un milagro,  el ‘palo cortao’, 
ni amontillado, ni oloroso, otra cosa 
a la que le ponían con tiza un pali-
to entre las rayas de la bota porque 

no servía, un enigma jerezano, sanluqueño, de sa-
cristía con telarañas, de sabiduría honda de cami-
sa blanca abrochada hasta el últi-
mo botón de nácar. 

El toreo es como una inabarca-
ble bodega, entrañable como la de 
los hermanos Cuevas, inescrutable 
como los designios del Señor, una 
urdimbre de tantos hilos como to-
reros ha habido, todos grandes, 
como abarcó en su brindis de silen-
cio Curro Romero ante Juan Anto-
nio Ruiz ‘Espartaco’, que este año se 
hace sesentón con Emilio Muñoz, 
buena cosecha ésa del 62. 

Un día, un palomo mensajero iba 
por la calle de la Mar, de Antonia 
Díaz al Malandar, para  anunciar lo 
de José Luis Parada, el torero enju-
to, de pergamino, que había meti-
do en su muleta lo de Pepe Limeño, 
Julio Marismeño y el ‘Latero’ Paco 
Ojeda para poner a todo el mundo 
de acuerdo en que el Mundo y el to-
reo se seguían dividiendo en dos, 
en Sevilla y en Sanlúcar, que por ahí 
adivinó Villalón el hemistiquio, 
por la marisma de los alejandri-
nos. 

Y era Parada, Paco Ojeda con su revelación de 
‘Dédalo’ y Curro Durán con sus aires de Utrera. Y 
Manili, y José Antonio Campuzano y Tomás, y Emi-
lio Muñoz con ‘Correríos’ después de que se fuera 
en Melilla, y Juan Espartaco sobre todos, mandan-
do entonces y ahora en sus silencios, pulseando 
las cositas como ‘tocaba’ al toro de su época para 
mandar en el toreo, que parece que los silencios 
no cuentan. 

El ‘palo cortao’, otra cosa como cuando uno sale 
andando y cogiendo los avíos de otra manera aun-
que de la misma de siempre. Y el toreo siempre fue 
y es eso, otra cosa y la misma, un eterno retorno. 
Ya no está ni esa espesura de agosto que no la sal-
vaba ni la Virgen de los Reyes, ni esas tardes de 
septiembre en las que nos decían que en Clarín ha-
bían hablado de un torero de Sanlúcar que tenía 
almanaques toreando a un caballo suyo y que lo 
había bordado con un sobrero de ‘Cortijoliva’ en 
Madrid. 

Y ahí olía a afición, a los miedos de un noville-

ro que venía en agosto, a moscas de la puerta de 
los matarifes, a transistores de torneos de verano, 
al ‘no se lo pierdan’ de la Hoja del Lunes de Cristi-
no Braojos, del ‘Aplausos’, del ‘Toros 92’ de Fernan-
do Carrasco, donde se escribía sin más dopajes 
más que el toreo. 

Desde antes y con la cosecha del 62, con Juan y 
Emilio, sesenta años ya, que venían de las fatigui-
tas del ‘bombero torero’ y las tiesuras de los ‘ga-
ches’ las pasaron a sus avíos en vez de aviar al per-
sonal con monsergas. Fueron martillos porque ha-
bían  aprendido siendo yunques primero, 
aguantando con los oros viejos que les enseñaron 
a pulsear a la vida antes que a los toros. 

Eso ha sido siempre el toreo, grandeza, holgu-
ra, temple, armonía cuando pintaban bastos. Y a 
Juan y a Emilio les salió a los dos con un toro de 
otro que también salió con aire de la asfixia, Ma-
nolo González. Y así salieron también los Benítez, 
Capea, Viti, Puerta, Mondeño, Rafael Ortega, Ca-
mino, Ordóñez, Manzanares, Romero, Paula, Pepe 
Luis y así hasta el último que ponía Canorea en 
agosto. 

Y entre medias, rompía uno, Parada, Ojeda, Cam-
puzano, Espartaco,  que si Manili  que la forma en 
Madrid, que se ‘revelaban’ Manolo Vázquez y An-
toñete e irrumpía el ciclón de César Rincón. Pasa-
ban muchas cosas y el toreo seguía, grande, ina-
pelable hasta hoy. Y Gonzalo Argote desde su ba-
rrera del Tres  lo contó todo y lo tenía todo en su 
memoria y su biblioteca de Águilas, una bodega 
entrañable del eterno retorno. 

Un gran aficionado, un señor, un hombre gene-
roso, bueno, al lado siempre de Mariquilla, Juan 
Manuel Albendea, amplio en todo. Tan enciclopé-
dico en su ser liberal y juanista que siempre se sa-
lía a los medios de la vida y de su afición con la na-
turalidad de su admirado Antonio Bienvenida. Viva 
el toreo y viva el Rey de España, Juan Manuel, siem-
pre de verde y oro, aunque hoy el suprafirmante 
lo hace de catafalco y con un ‘palo cortao’ por la 
grandeza de las cosas que de verdad importan.

Eso ha sido siempre el toreo, 
grandeza, holgura, temple, armonía 
cuando pintaban bastos

Un ‘palo cortao’ por el toreo

TRIBUNA ABIERTA

J.M. SERRANO

CARLOS DEL BARCO ES PERIODISTA

POR CARLOS  
DEL BARCO
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ACCIONA 159,200 -0,31 -0,50 -5,29 160,400 155,200 81.741 8.733 18:01

ACERINOX 12,535 3,21 0,39 10,10 12,590 12,190 1.960.169 3.391 18:01

ACS 24,820 0,40 0,10 5,30 24,930 24,530 966.177 7.562 18:01

AENA 145,200 -0,99 -1,45 4,61 147,600 144,500 82.505 21.780 18:01

ALMIRALL 10,810 -0,64 -0,07 -4,34 10,990 10,710 321.480 1.943 18:01

AMADEUS IT GROUP 61,640 -1,88 -1,18 3,35 63,280 61,460 675.887 27.769 18:01

ARCELORMITTAL 32,535 6,45 1,97 14,66 33,015 30,845 1.387.004 31.976 18:01

BANCO SABADELL 0,658 -0,51 -0,00 11,15 0,666 0,653 23.160.878 3.701 18:01

BANKINTER 4,979 3,15 0,15 10,42 4,980 4,849 3.496.284 4.475 18:01

BBVA 5,698 1,84 0,10 8,53 5,719 5,631 13.656.845 37.994 18:01

CAIXABANK 2,790 1,45 0,04 15,58 2,794 2,749 19.105.224 22.489 18:01

CELLNEX TELECOM 42,780 1,62 0,68 -16,41 43,350 42,390 2.346.032 29.062 18:01

CIE.AUTOMOTIVE 27,800 -1,63 -0,46 2,96 28,260 27,700 233.285 3.407 18:01

COLONIAL 8,345 -0,48 -0,04 1,15 8,455 8,300 469.469 4.503 18:01

ENAGAS 19,875 0,10 0,02 -2,57 19,905 19,715 574.467 5.207 18:01

ENDESA 19,340 0,94 0,18 -4,26 19,455 19,175 934.145 20.476 18:01

FERROVIAL 26,750 -0,63 -0,17 -2,94 27,100 26,580 847.307 19.624 18:01

FLUIDRA 32,600 1,56 0,50 -7,39 32,850 31,950 347.262 6.378 18:01

GRIFOLS 16,790 -1,06 -0,18 -0,50 17,155 16,645 1.294.541 7.155 18:01

IAG 1,931 -1,18 -0,02 13,32 1,980 1,931 13.345.290 9.600 18:01

IBERDROLA 9,990 -0,35 -0,03 -2,42 10,055 9,948 11.128.748 63.597 18:01

INDITEX 27,890 -0,18 -0,05 -2,24 28,130 27,890 1.345.493 86.923 18:01

INDRA 9,460 2,16 0,20 -0,63 9,525 9,285 598.987 1.671 18:01

MAPFRE 1,895 1,64 0,03 4,98 1,896 1,865 2.071.430 5.837 18:01

MELIÁ HOTELS 6,466 0,87 0,06 7,73 6,650 6,450 1.323.532 1.425 18:01

MERLIN PROP. 9,786 0,04 0,00 2,26 9,920 9,724 476.626 4.597 18:01

NATURGY 28,390 -2,17 -0,63 -0,84 28,830 28,270 847.524 27.527 18:01

PHARMA MAR 55,760 -12,88 -8,24 -2,21 64,320 55,500 478.106 1.023 18:01

RED ELÉCTRICA 17,740 -0,45 -0,08 -5,40 17,810 17,515 1.327.322 9.599 18:01

REPSOL 11,086 1,78 0,19 9,17 11,178 10,970 6.053.360 17.382 18:01

ROVI 68,400 1,03 0,70 -7,32 68,900 67,200 104.767 3.835 18:01

SANTANDER 3,114 -0,18 -0,01 5,88 3,149 3,092 41.183.660 53.990 18:01

SIEMENS GAMESA 19,505 -1,09 -0,22 -7,43 19,895 19,480 1.064.749 13.286 18:01

SOLARIA 15,955 0,98 0,15 -6,80 16,050 15,805 504.713 1.994 18:01

TELEFÓNICA 3,976 -0,18 -0,01 3,22 3,988 3,947 10.467.541 22.977 18:01

A
Madrid
Íbex 35
0,16%
8.770,3

A
Nueva York
Dow Jones 30
0,11%

36.290,32

A
Tokio

Nikkei 225
1,92%

28.765,66

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,81%
4.316,39

L
OS principales merca-
dos de renta variable
registraron ayer una
nueva jornada alcista,

en una sesión marcada por la
publicación del dato de infla-
ción estadounidense. El IPC
creció un 0,5% mensual en di-
ciembre (frente al 0,4% estima-
do) y un 7,0% respecto al mis-
mo periodo de 2020, su mayor
tasa interanual desde junio de
1982. Este incremento estuvo
liderado por el encarecimiento
de los vehículos usados
(+3,5% mensual) y de produc-
tos textiles (+1,7% mensual).
En contraste, el coste de la
energía se redujo un 0,4%
mensual, su primer descenso
desde el pasado mes de abril, si
bien en términos interanuales

los precios siguen un 29,3% por
encima de sus niveles de diciem-
bre de 2020.

Excluyendo de la cesta de pre-
cios los alimentos y la energía por
su carácter más volátil, la inflación
subyacente de EEUU también au-
mentó más de lo previsto (0,6%
mensual frente al 0,5% proyecta-
do), elevando la tasa interanual a
un 5,5%, máximo desde 1991.

Estas cifras refuerzan las expec-
tativas de que la Fed podría co-
menzar a subir los tipos de interés
a partir de finales del primer tri-
mestre, una vez finalice su progra-
ma de compras de bonos (previsto
en marzo), acelerando la normali-
zación de su política monetaria.

En EEUU y Europa, en China el
crecimiento del IPC se moderó en
diciembre a un 1,5% anual tras al-
canzar el mes anterior su mayor
tasa desde agosto de 2020 (2,3%).

En las bolsas europeas imperó el
verde; el Íbex 35 se rezagó más
(+0,16%) y cerró en 8.770,30
puntos. PharmaMar fue el peor de
la sesión, al caer un 12,88%, tras
su espectacular subida del martes.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

PENDIENTES DE LA INFLACIÓN

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

EP MADRID

El consejero delegado de Caixa-
bank, Gonzalo Gortázar, afirmó
ayer que el gasto a través de tar-
jetas fue, en el cuartro trimestre
de 2021, un 7% superior con res-
pecto a los niveles registrados an-
tes de la pandemia de Covid-19,
al tiempo que también ha indica-
do que el consumo de tarjetas ex-
tranjeras se está recuperando.

Durante su intervención en el
Spain Investors Day, Gortázar
aseguró que en 2022 continua-
rá la recuperación económica y
señaló hacia ciertos indicado-
res, como el de empleo, que ya
ha recuperado niveles anterio-
res a la pandemia.

Sin embargo, a rasgos genera-
les, la actividad económica en
España “está ligeramente por
debajo de los niveles previos” y
apuntó a la incertidumbre “a
corto plazo” que produce la va-
riante ómicron.

Gortázar afirmó que esta va-
riante puede impactar en la de-
manda de algunos sectores, co-
mo el turismo, y empeorar la si-
tuación de las cadenas de sumi-
nistros. Recordó así que “gran
parte de Asia continúa con la es-
trategia de cero contagios, lo que
puede llevar a retrasos en las ex-
portaciones”.

Con respecto a los fondos eu-
ropeos, Gortázar señaló la im-
portancia de que lleguen a tiem-
po, si bien consideró “más im-
portante” el que lleguen “de
manera adecuada”.

En concreto, destacó que la
deuda pública española ha au-
mentado en 300.000 millones en
los últimos tres años, mientras
que las transferencias directas pa-
ra España de los fondos NextGe-
neration EU son 70.000 millones.

“Seguimos teniendo un impac-
to muy significativo de la pande-
mia sobre la actividad. Tenemos
que recuperar esa actividad y los

300.000 millones de deuda pú-
blica”, afirmó el consejero dele-
gado de Caixabank.

Por ello, ha considerado que
los fondos tienen que llegar de
“forma adecuada”, aunque sea
“de manera más lenta”, para im-
pulsar el crecimiento al sector
privado y captar financiación en
el mercado o de los bancos para
que esos 70.000 millones tengan
más impacto”. “Es más importan-
te repartir los fondos de manera
adecuada que hacerlo demasia-
do rápido”, ha añadido.

Gortázar, que participó en el
Spain Investors Day dentro de la
mesa redonda sobre el valor de la
gestión ESG en las empresas, re-
marcado que el problema del sec-
tor financiero es que la inversión
se ha medido “históricamente”
por el retorno y el riesgo.

“Estamos en un mundo globa-
lizalido y, si queremos optimi-
zar esa inversión, tenemos que
observar la imagen completa y
hay muchos aspectos que no es-
tán incluidos en las cuentas de
resultados y en los balances, co-
mo es el medioambiental y que
son también muy importantes a
la hora de tomar una decisión
de inversión”, aseguró.

* Ac.Año: Acumulado anual

Gortázar señala que el
gasto con tarjeta está un 7%
encima de la prepandemia

JESÚS YOLDI

Banquero Privado
de Singular Bank

● El CEO de Caixabank incide en la

importancia no sólo de los fondos europeos,

sino que lleguen de “la forma adecuada”

Efe WASHINGTON

La tasa interanual de inflación en
Estados Unidos subió al cierre de
2021 hasta el 7%, dos décimas
por encima de la de noviembre y
la cifra más alta registrada desde
1982, informó este miércoles la
Oficina de Estadísticas Laborales
del país. Se trata de la mayor su-
bida interanual desde junio de

1982 –con Ronald Reagan de pre-
sidente y Paul Volcker en la Reser-
va Federal, ambos ya fallecidos–
y está en línea con las prediccio-
nes de la mayoría de analistas,
que ya preveían un aumento de
los precios cercano al 7%.

En cuanto a la subida mensual,
los precios de consumo aumenta-
ron en diciembre cinco décimas
con respecto a los de noviembre,

según esta estadística. Si se ex-
cluyen los precios de alimentos y
combustibles, que son los más
volátiles, la inflación subyacente
en diciembre fue del 0,6%, con
una tasa anual del 5,5%. Los pre-
cios de la energía bajaron en di-
ciembre por primera vez desde
hace varios meses, un 0,4%,
mientras que los de los alimentos
subieron un 0,5%.

5

La inflación interanual en EEUU llega
al 7% en 2021, la más alta desde 1982

El parqué

M. G.

Gonzalo Gortázar, consejero delegado de Caixabank, durante su intervención en el Spain Investor Day, ayer.
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Agencias MADRID

La vicepresidenta segunda del
Gobierno y ministra de Trabajo,
Yolanda Díaz, cerró filas con el
ministro de Consumo, Alberto
Garzón, y cuestionó la falta de
apoyo de algunos ministros socia-
listas: “Deberíamos ser muy cui-
dadosos y defender las posiciones
del Gobierno”. Ante la polémica
por las declaraciones de Garzón
sobre las macrogranjas y la cali-
dad de su carne, el ministro de
Agricultura, Luis Planas calificó

de “bastante desafortunadas”
esas palabras y la vicepresidenta
segunda fue tajante al señalar
que el titular de Consumo sólo se
ha hecho eco de la “eficiencia
científica y de los compromisos
del Gobierno de España”.

“Vuelvo a decir que nos debe-
mos de cuidar... dar más cariño”,
afirmó Díaz tras negar que Gar-
zón tenga que dar “algún paso”
como pide la oposición: “Sería
bastante surrealista”. La ministra
de Trabajo recordó que ella “siem-
pre” ha defendido a los ministros

socialistas ante los duros ataques
de la oposición y puntualizó que
“a veces defiendo cosas que no
comparto pero en todo caso soy
una demócrata y me debo a lo que
el Gobierno de España señala”.

“El foco no puede estar en el se-
ñor Garzón, que sólo ha explicita-
do lo que defiende el Gobierno y
la Comisión Europea y que está
en documentos públicos”, reiteró
tras incidir en que el presidente
del Gobierno cumple con los ob-

jetivos de la Agenda 2030 “que
son muy claros y lo dejo aquí”. Dí-
az lamentó “las distorsiones” en
esta polémica y ha aseverado que
“no hay razón, aunque existan
unas elecciones en Castilla y Le-
ón, para que generemos un ruido
que la ciudadanía no merece”.

Mientras, el portavoz del PSOE
en el Congreso, Héctor Gómez,
respaldó a Garzón frente las peti-
ciones de PP y Cs para que com-
parezca en comisión al afirmar
que estas solicitudes no tendrán
“ningún tipo de recorrido”. La
Mesa, dijo, “no tiene capacidad
para limitar las calificaciones de
las iniciativas de los grupos par-
lamentarios” a no ser que haya
defecto de forma.

Garzón dijo en Infolibre que
“nadie” del Gobierno le ha dicho
que sus declaraciones en un dia-
rio británico sobre la ganadería
intensiva son mentira e insiste en
que se trata de un “bulo”.

El secretario general del PP,
Teodoro García Egea, aseguró
que Pedro Sánchez, ha “vuelto a
doblegarse frente a Yolanda Dí-
az” al no destituir al ministro de
Consumo.

Díaz cierra filas con
Garzón y ataca al PSOE
● La vicepresidenta segunda recuerda que

“siempre” ha defendido a los socialistas

● El titular de Consumo insiste en el “bulo”

El PP arremete
contra Sánchez por no
destituir al ministro al
“doblegarse” ante Díaz

Rufián avisa
de que ERC no
dará un cheque
en blanco en la
reforma laboral

Efe BARCELONA

El portavoz de ERC en el Con-
greso, Gabriel Rufián, advir-
tió de que su grupo “no dará
un cheque en blanco” al Go-
bierno de PSOE-Podemos en
la nueva reforma laboral, y
añadió que aunque desea ne-
gociarla, “el acuerdo aún está
bastante lejos”. En la Cadena
Ser, Rufián se refirió a la re-
forma laboral aprobada por el
Gobierno y que debe contar
con una mayoría parlamenta-
ria suficiente como para que
sea avalada en el Congreso.

Desde ERC, Rufián recordó
que la derogación de la reforma
laboral del PP era “uno de los
grandes compromisos de este
gobierno” y lamentó que, dada
su importancia, “durante nue-
ve meses no hablaron con noso-
tros” sobre esta cuestión. No
hay “líneas rojas”, puntualizó
Rufián, porque ERC prefiere
negociar sin ellas “por serie-
dad”, pero ha subrayado que las
discrepancias con el texto com-
portan que “el acuerdo esté bas-
tante lejos, y lo digo con pesar”.

A la vista de “las indemniza-
ciones por despido, la falta de
mecanismos administrativos
para frenar los ERE y las ayu-
das públicas”, el portavoz re-
publicano consideró que el
proyecto “se queda muy lejos”
de lo que ERC espera que sea
una derogación de la reforma
laboral del PP. Abundó en que
el texto aprobado por el Go-
bierno “tiene el apoyo de la
CEOE y de la derecha” porque
partidos como Cs ya lo han ex-
presado así, y tildó como “un
poco tramposo” utilizar el ar-
gumento de que “es un poco
mejor que el del PP” ya que es-
to implica “reducir al máximo
el margen de mejora”.

“Sabemos que la alternativa
(un Ejecutivo del PP) es mu-
cho peor, pero el Gobierno no
se puede sustentar permanen-
temente en el miedo porque
estamos frenando procesos,
no implementando mejoras”,
avisó. Según Rufián, el Go-
bierno se ha centrado “en con-
seguir el apoyo de la CEOE” en
vez de cumplir con el compro-
miso de derogar la reforma la-
boral del PP y, en este contex-
to, “lo que no vamos a hacer es
dar un cheque en blanco”.

El portavoz
republicano recuerda
que el “acuerdo
está aúnmuy lejos”

Agencias MADRID

El president de la Generalitat, Pe-
re Aragonès, retó ayer al Estado a
atreverse a ganar o a perder un
referéndum de autodetermina-
ción en Cataluña, y señaló que la

mesa de negociación con el Go-
bierno de Pedro Sánchez debe
avanzar pronto en contenidos.

“Nuestra propuesta es la que
hemos manifestado: amnistía y
autodeterminación. Nuestro ob-
jetivo es la independencia de Ca-
taluña. Estamos dispuestos a ga-
nar o perder. ¿Cuál es la propues-
ta del Estado?”, se preguntó Ara-
gonès en un evento celebrado en
el club Siglo XXI de Madrid.

Además, apuntó que están
“dispuestos a negociar las condi-

ciones” en las que debe plantear-
se ese referéndum, pero no acep-
tan la renuncia a decidir. Y deta-
lló que espera que la próxima re-
unión de la mesa de negociación
sea pronto, aunque lo importan-
te son los contenidos. A su com-
parecencia, presentada por la ex
alcaldesa de Madrid Manuela
Carmena, asistió la portavoz del
Gobierno, Isabel Rodríguez.

Aragonès no concretó, a pesar
de las reiteradas preguntas en ese
sentido, qué respuesta cabría pa-

ra el caso de que la negociación
encallara y no se aceptase la pro-
puesta de celebrar un referén-
dum. “El día 26 de diciembre”, se-
ñaló en alusión a su reciente com-
parecencia navideña en la televi-
sión catalana, “expliqué que en el
año 2022 debe empezar a desblo-
quearse el conflicto político entre
Cataluña y España”.

“Si persiste el bloqueo, no vamos
a renunciar a nuestros objetivos,
pero nuestra apuesta por la nego-
ciación es una apuesta sincera. He-
mos asumido riesgos importantes
en contextos muy difíciles. Nadie,
cuando empieza una negociación,
renuncia a su proyecto. Es una
oportunidad que debemos aprove-
char. Pero no podemos eternizar la
resolución del conflicto”, dijo.

Aragonès reta al Estado a atreverse
“a ganar o perder un referéndum”

MIGUEL OSES / EFE

El presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, ofrece ayer en Madrid una conferencia en el club Siglo XXI.

“Nuestroobjetivoes la

independencia”, remarca

elpresidentecatalánen

unaconferenciaenMadrid

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



ECONOMÍA

DIARIODESEVILLA | Jueves13deEnerode2022 33

L
A inflación nos afecta
de muy diversas for-
mas. Nos empobrece,
porque reduce la canti-

dad de bienes y servicios que
podemos adquirir con el dinero
que tenemos, y perjudica la
competitividad. Incluso genera
desigualdad porque no todos
tienen la misma posibilidad de
defenderse. Los que perciben
rentas pactadas están entre los
perjudicados, lo que a veces
conduce a las prácticas de inde-

xación (la revisión se ajusta a la
inflación para mantener el po-
der adquisitivo de los percepto-
res). Salarios, pensiones y alqui-
leres están entre ellas y cuando
ocurre aparece el riesgo, del que
advertía el gobernador del Ban-
co de España, de que una infla-
ción coyuntural acabe incrus-
tándose en el esqueleto de la
economía y convirtiéndose en
estructural.

También la depreciación de la
moneda, y sus consecuencias,
sobre todo para una economía
endeudada, está en la larga nó-
mina de adversidades de la in-
flación, pero nos interesa espe-
cialmente su relación con los ti-
pos de interés. Veamos el funda-
mento básico de esa relación
con un ejemplo. Si un amigo
presta 1.000 euros a otro a de-

volver en un año, lo razonable
es que con la devolución el pres-
tamista pueda adquirir una can-
tidad similar de bienes a la de
un año antes. Si los precios han
subido un 5%, lo lógico sería
que devolviese 1.050 euros. En
esta operación el tipo de interés
nominal es del 5%, como la in-
flación, aunque el tipo de inte-
rés real, que se obtiene dedu-
ciendo la inflación del nominal,
es cero. El amigo prestamista no
habría obtenido ninguna ga-
nancia real con el préstamo.

Que el tipo de interés nominal
deba ajustarse de alguna forma
a la inflación parece de lo más
razonable y nos sugiere que, si
los precios están creciendo por
encima del 6%, un tipo de inte-
rés inferior al 2% (recordemos
que el Euríbor a un año continúa

negativo en medio punto) tiene
que generar forzosamente dis-
torsiones en la economía. La ad-
vertencia del presidente de la
Reserva Federal norteamerica-
na de que si los precios no se
controlan retirará los estímulos
monetarios, es decir, priorizará
la lucha contra la inflación fren-
te al empleo, va en esta direc-
ción y los expertos ya anticipan
tres subidas de tipos, como mí-
nimo, a lo largo del año.

También la presidenta del
BCE ha renovado su compromi-
so con el control de la inflación
durante la toma de posesión del
nuevo presidente del Bundes-
bank, aunque aquí la tensión es
bastante menor que en los
EEUU. El economista jefe del
BCE confía en que a lo largo del
año los precios se ajusten al ob-

jetivo de crecimiento del 2%,
aunque coincide con el presi-
dente de la Reserva Federal en
que estamos ante una inflación
algo extraña. Se acepta su natu-
raleza coyuntural y que está re-
lacionada con el atasco de los
suministros. La gente tiene di-
nero y está dispuesta a gastarlo,
pero las fábricas no consiguen
atender la demanda y los pre-
cios se disparan. Es, por tanto,
una inflación de demanda y,
por ello, coyuntural, pero el
problema de fondo está en la
oferta y podría ocurrir que, si el
atasco se prolonga, la indexa-
ción convierta el problema en
estructural. En ese caso, la polí-
tica monetaria no tendría más
remedio que cambiar a restric-
tiva y los tipos de interés nomi-
nales aumentarán.

LA INFLACIÓN Y EL TIPO DE INTERÉS

A. R. · Q. L. ALGECIRAS

El complejo portuario de Tán-
ger-Med consolidó al cierre de
2021, en plena pandemia del co-
ronavirus, el liderazgo en movi-
miento de contenedores del Me-
diterráneo que ya había alcanza-
do en el ejercicio anterior. Según
los datos hechos públicos esta
semana, el año pasado estable-
ció un nuevo récord con
7.173.870 cajones, medidos en
unidades estandarizadas de 20
pies (teu), un 24% más que el an-
terior, cuando adelantó al Puer-
to de Valencia. Este tráfico es el

resultado del crecimiento cons-
tante del puerto de Tánger-Med
2 tras la puesta en servicio suce-
siva de las terminales TC4
(2019) y TC3 (2021).

En el complejo portuario tan-
gerino se manipularon por pri-
mera vez 101.054.713 toneladas
de mercancías, un 25% más que
en 2020, lo que representa más
del 50% del tonelaje total de to-
do los muelles marroquíes. Sin
embargo, en este apartado no lo-
gra superar al Puerto de Algeci-
ras, su más directo competidor,
que cerró un complicado ejerci-
cio 2021 con 105,2 millones de
toneladas movidas (-1,9%) tras
una caída del trasbordo pero con
un importante avance en el tráfi-
co de import/export hacia el que
quiere diversificarse.

Los muelles algecireños expe-
rimentaron un descenso en el
movimiento global con 4,7 mi-
llones de teus, lo que supone un
7,4% menos que en 2020. El de
Valencia todavía no ha ofrecido

los datos completos de 2021, pe-
ro los tráficos de los tres puertos
gestionados desde la Autoridad
Portuaria valenciana entre ene-
ro y noviembre de este año supe-
raron los 77 millones de tonela-
das y los 5.161.440 teus.

Además, Tánger-Med movilizó
407.459 camiones en 2021, un
14% más que en 2020. Este tráfi-
co estuvo impulsado principal-
mente por la reanudación de las
exportaciones industriales así
como por el buen desempeño de
la campaña agrícola y las expor-
taciones agroindustriales.

El tráfico de graneles líquidos
aumentó en un 9% respecto a
2020. Tánger-Med registró un
tráfico total de 8.744.900 tone-
ladas de hidrocarburos manipu-
lados. El de graneles sólidos
contabilizó un total de 342.804
toneladas procesadas, un incre-
mento del 13% respecto a 2020
impulsado por el tráfico de bo-
binas de acero, palas eólicas y
grano.

Sí disminuyó, en un 14%, el
tráfico de pasajeros con el Puer-
to de Algeciras. 587.320 viajeros
cruzaron el Estrecho en 2021.

Además, 10.902 buques hicie-
ron escala en Tánger-Med en
2021, un 12% más que en 2020.
Durante el año pasado, el com-
plejo portuario recibió cerca de
929 megabuques (más de 290
metros de tamaño).

“Estas actuaciones realizadas
durante 2021 afirman la posi-
ción del complejo portuario co-
mo un importante centro estra-
tégico, pero también su papel
clave como una plataforma lo-
gística privilegiada al servicio
de la competitividad logística
nacional”, explica el Puerto de
Tánger-Med en un comunicado
en el que apostilla que “estos
logros son el resultado de la co-
laboración continua de todos
los socios del complejo portua-
rio. En particular, armadores,
concesionarios, entes locales y
administraciones”.

Algeciras sigue líder en el Estrecho
pese al avance de Tánger-Med del 25%

JOAQUÍN
AURIOLES

●El puertomarroquí

consolida su primer

puesto enmovimiento

de contenedores

en elMediterráneo

APM TERMINALS

La terminal de APM Terminals MedPort Tangier, en Tánger-Med 2.

Huelva supera
las 30,5
toneladas de
mercancías
en 2021

5

Ó. Lezameta HUELVA

El Puerto de Huelva coge ve-
locidad de crucero y la recu-
peración de sus tráficos es un
hecho. De los 30,5 millones
de toneladas (un 2,5% de
aumento sobre el 2021) con
las que se cerró el ejercicio del
año pasado, según el balance
presentado ayer en la Autori-
dad Portuaria, buena parte
corresponde al comporta-
miento experimentado en el
segundo semestre, cuando se
mejoró lo alcanzado en el se-
gundo semestre de 2019. Esta
significativa mejora respecto
a como comenzó el año, per-
mite a los responsables por-
tuarios asegurar que “de cara
a éste, las perspectivas son
optimistas en que se puedan
mejorar incluso los consegui-
dos antes de la pandemia”.

El comportamiento se refle-
ja también en la cuenta de re-
sultados, con un volumen de
negocio que crece un 2,13%
hasta los 43,75 millones de eu-
ros “a pesar de las bonificacio-
nes y rebajas que se han practi-
cado”, ha añadido la presiden-
ta del Puerto, Pilar Miranda,
quien ha recordado que “de las
inversiones de este año que
han llegado a los 48 millones
de euros, se va a pasar y ya es-
tán aprobados, un total de 62
millones para este ejercicio”.

La ampliación del Muelle
Sur, la licitación de la termi-
nal de contenedores, la doble
rampa ro-ro, el edificio mul-
tifuncional y la carretera de
acceso son varios de estos
proyectos en las instalacio-
nes del Puerto Exterior.

Tribuna Económica
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